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ТВ-программа  
на Всю неделю!

ноВосТи одной сТрокой
С   ► 1 сентября официально завершился 
купальный сезон, спасатели  
прекратили дежурство на пляжах.

Более тысячи студентов УлГУ   ►
выстроились в День знаний в форме 
сердца и запечатлели себя на фото.

На  ► 85,1% засеянных площадей 
убраны к 1 сентября зерновые  
и зернобобовые культуры.

Впервые в Ульяновской области   ►
состоится конкурс соцрекламы  
для социально ориентированных НКО.

В  ► 146 многоквартирных домах  
капремонт полностью завершен или 
выполнен более чем на 90 процентов.

Первоклассница

Я родилсЯ

В газете с пеленок!
Как сделать так, чтобы вашего ребенка поздравили с по-

явлением на свет более 10 тысяч человек? Какой подарок 
сделать малышу на долгую память? «Народная газета» 
объявляет открытой новую рубрику.
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собыТиЯ

«Сентябриада»  
золотого  
поколения

Месячник пожилого чело-
века пройдет в Ульяновской 
области. В ходе иницииро-
ванной губернатором «Сентябриады» с 1 сентября по 1 октя-
бря в регионе состоятся мероприятия, приуроченные ко Дню 
пожилого человека.

общесТВо

Образование не по лекалу
Министр образования и 

науки России Дмитрий Ли-
ванов и губернатор Сергей 
Морозов обрисовали бли-
жайшие планы развития фе-
дерального и регионального 
образования.

Во время состоявшегося 
31 августа визита в Улья-
новск глава российского 
Минобрнауки Дмитрий Ли-
ванов принял участие в ре-
гиональном образователь-
ном форуме. 
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Ровно 70 лет прошло со дня окончания Второй мировой войны. Сегодня в 9.00 в Спасо-Вознесенском  ►
кафедральном соборе пройдет молебен в память о павших воинах.

В регионе снижается 
уровень безработицы и 
увеличивается количе-
ство новых вакансий.

Засучим 
рукава!
Ринат ТИМУРОВ

Ульяновская область 
входит в число лидеров  
ПФО по минимальному 
уровню регистрируемой 
безработицы с показате-
лем 0,56 процента. По дан-
ным на июль, число безра-
ботных граждан составило 
чуть более 32 тысяч чело-
век. Этот показатель по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
снизился на 2 800 человек. 
Число официально зареги-
стрированных в госслуж-
бах занятости безработных 
составляет 3 670 человек. 
Банк вакансий от работо-
дателей насчитывает 8 149 
рабочих мест.

В текущем году планиру-
ется создать 20 651 новое 
рабочее место. Активнее 
всех в этом направлении 
работает малый и средний 
бизнес, предложивший 
почти 10 тысяч вакансий. В 
компаниях, реализующих 
инвестиционные проекты, 
создано 2 310 рабочих 
мест.

Просроченная задол-
женность по зарплате сни-
зилась и составила 8,9 
миллиона рублей. Долги 
по расчету со своими 183 
работниками продолжа-
ют оставаться у четырех 
предприятий.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016-го. Заглянем в 
трудные для страны 90-е. Что писала 
газета о юных и молодых ульянов-
цах? Какими они были?

Разными - целеустремленными, про-
блемными, талантливыми, не по годам 
мудрыми. Заглянем в год 1997-й. Домой, 
в село Елховое Озеро, вернулся Алек-
сандр Еграшкин. Он служил сапером в 
миротворческих войсках в Югославии. 
Подорвался на мине. В Германии в во-
енном госпитале ему сделали сложную 
операцию. В заметке «Счастливчик?» 
Саша рассказал «НГ» о том, как воевал.

Мы радовались за десятиклассника 
31-й ульяновской школы Юрия Ковеле-
нова, который стал призером Всерос-
сийской олимпиады по химии, набрав 
24 балла из 25 возможных. Для нашей 
области это был случай небывалый.

16-летний Олег Гаркуша из Черда-
клов рассказал «НГ», как в 12 лет «со-
брал светомузыку - приставку к магни-
тофону. Тогда-то я понял: техника - моя 
стихия. Записался в кружок радио. С 
друзьями собирали карты - маленькие 
автомобили и ездили на соревнования. 
Теперь конструирую модели гоночных 
машинок. Соседям, друзьям технику 
ремонтирую. Младшей сестренке 

музыкальный телефон собрал. Соби-
раюсь поступать в сельхозакадемию 
на факультет механизации».

«Кому он нужен, маленький музы-
кант?» - спрашивала «НГ». Юные по-
бедители разных конкурсов выступали 
вместе с Ульяновским симфоническим 
оркестром - играли произведения, ко-
торые обычно исполняют в серьезных 
взрослых программах. Мы предлагали 
запомнить их имена. И сетовали: ред-
кая провинция может позволить себе 
такое совместное творчество детей и 
профессионалов. А у нас концерт про-
шел тихо, скромно, незаметно...

А что говорили выпускники-97 о шко-
ле? «Идеальная школа - это когда учи-
теля и ученики в добрых отношениях. 
Выпускников не заставляют учить все 
предметы, а оставляют возможность 
выбора. Здесь учитываются мнения, 
желания и способности учеников. Учи-
теля молодые - пожилые ведут занятия 
по старинке».

Летом кассиром Ульяновского ав-
товокзала были опознаны и задер-
жаны находящиеся в розыске трое 
димитровградских шестиклассников. 
Однажды вечером родители одного из 
пацанов нашли записку. В ней говори-
лось, что сын их очень любит, но искать 
его не надо. Вместе с ним исчезли 
деньги. Мальчишки три дня гуляли в 
Ульяновске, купили себе джинсовые 

костюмы. Всего прокутили 10 миллио-
нов рублей.

На дорогу домой не осталось ни 
копейки...

А еще мы рассказали о семье  
10-летнего Алеши В. Он жил с бабушкой-
инвалидом и неподвижно лежащей ма-
мой. И был в семье за хозяина. «Угостят 
конфетой - Алеша ее на троих делит, 
- говорила мама. - Он у нас и за квартиру 
платит, за телефон, уколы мне делает, 
стирает, на рынок за продуктами ходит, 
торгуется, иногда варит. Да еще танцу-
ет в ансамбле «Счастливое детство». 
А у него детства-то совсем нет». Когда 
Алеша с отличием окончил 2-й класс, 
бабушка купила ему мороженое. «За-
чем? - спросил мальчик. - На эти деньги 
можно столько хлеба купить»...

Как сложилась жизнь таких разных 
ребят?

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ринат ТИМУРОВ 

Месячник пожилого человека пройдет  
в Ульяновской области.

В ходе инициированной губернатором 
«Сентябриады» с 1 сентября по 1 октября в 
регионе состоятся мероприятия, приурочен-
ные ко Дню пожилого человека. Различные 
акции призваны помочь старшему поколению 
решить важные для них проблемы.

В день официального открытия месячни-
ка, 5 сентября, пройдет музыкальное пред-
ставление «Дары осени», начнет работать 
площадка «Осенний марафон», состоятся 
мастер-классы по карвингу и различные 
конкурсы. Пожилым людям и гражданам с 
ограниченными возможностями здоровья 
вручат сертификаты на поездку в Крым.

Запланирована акция «Забота» - сбор 
вещевой и денежной помощи для старшего 
поколения. Для них же в «Социальный час» 
на предприятиях бытового сервиса и в тор-

говых сетях организуется льготное обслу-
живание, предусмотрено также экспресс-
обучение пенсионеров компьютерной 
грамотности и презентация инновационной 
медико-социальной службы «Центр актив-
ного долголетия».

Сотрудники ряда предприятий региона 
посетят на дому пенсионеров, волонтеры 
и школьники проведут для маломобильных 
граждан мини-концерты и вручат подарки. 
В учреждениях культуры состоятся концер-
ты, вечера отдыха и воспоминаний. Кроме 
того, для пожилых людей организуются 
посещение бассейнов, спортивные игры и 
шахматные турниры.

- Необходимо, чтобы эта работа не огра-
ничивалась рамками месячника, а велась 
постоянно, - отметил Сергей Морозов. - 
Пожилые люди должны чувствовать наше 
внимание, заботу и поддержку.

«Сентябриада»  
золотого  
поколения

Как сложилась их жизнь?

 +18 +11 
 день ночь

 +19 +12 
 день ночь

2 сентября
среда

3 сентября
четверг
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воскресенье

7 сентября
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Подписка за полцены
Выписать «Народную газету»  
в два раза дешевле (на месяц -  
за 33 рубля, на полугодие - 
за 198 рублей) реально. Доста-
точно оформить альтернатив-
ную подписку в редакции.

Такая услуга удобна для 
жителей Ульяновска. Получать газету в областном цен-
тре можно будет в четырех пунктах: ул. Пушкинская, 11;   
ул. Рябикова, 43; ул. Вр. Михайлова, 31, комн. 59 и пр-т 
Лен. Комсомола, 41, комн. 305. Подробнее по телефонам: 
20-16-40 (Заволжье), 41-04-32 (служба продвижения «НГ»). 
Звоните с 9 до 17 часов.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.
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Александр СТЕРХ

Представители молодого поколения из 
50 регионов страны обсуждают в Улья-
новске вопросы идентичности. 

В эти дни в областном центре проходит 
международный молодежный этнофорум 
«Мы - молодые россияне. На крыльях 
мечты». Торжественное открытие его про-
шло вчера на концерте, посвященном чет-
вертьвековому юбилею еврейской общины 
Ульяновска. 

В работе форума участвуют губернатор 
Сергей Морозов, гендиректор федераль-
ной Еврейской национально-культурной 

автономии Евгения Михалева, председа-
тель Ульяновской еврейской национально-
культурной автономии Игорь Дабакаров, а 
также советник посла государства Израиль 
в России Борис Белодубровский. 

На форуме запланированы различные 
мероприятия. На открытой лекции публици-
ста Авигдора Эскина обсудят ценности на-
циональной идентификации в современном 
мире, а на семинаре рассмотрят проблемы 
и перспективы развития молодежного 
нацдвижения России. В Рериховском цен-
тре духовной культуры откроется выставка 
картин «Мой Иерусалим» израильского 
художника Андрияна Жудро. 

Вход на мероприятия свободный.

3 сентября -  
День солидарности  
в борьбе с терроризмом
Сегодня мы вспоминаем трагические события, произо-
шедшие в сентябре 2004 года в городе Беслане. В этот 
день террористы захватили и удерживали более 1 100 
заложников - школьников, их родителей, учителей, со-
трудников органов, выполнявших свой служебный долг.

В результате этой трагедии умерли 334 человека, из 
которых 186 невинных детей. Одним из тех, кто погиб, при-
крывая собой беззащитных людей, был ульяновец - боец 
спецподразделения «Вымпел» подполковник Дмитрий 
Разумовский. Посмертно ему присвоено звание «Герой 
России».

Эти трагические события потрясли весь мир, их невоз-
можно забыть, невозможно восполнить потери, ведь в 
результате теракта погибли дети - самое святое и самое 
драгоценное, что есть в человеческой жизни. Для того 
чтобы подобной беды не повторилось, мы принимаем все 
необходимые меры. Сегодня противодействию экстремиз-
му и терроризму уделяется большое внимание со стороны 
государства. Ульяновская область принимает активное 
участие в реализации мероприятий, направленных на 
борьбу с этим злом и предупреждением его проявлений. 
Однако взаимное уважение, сострадание и любовь являют-
ся лучшей профилактикой любых проявлений терроризма 
и экстремизма. Только таким образом мы сможем жить в 
единстве и межнациональной солидарности.

Дорогие земляки, желаем вам мира и добра! Пусть в на-
шем обществе всегда царят согласие и понимание!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области Сергей МОРОЗОВ

Председатель Законодательного собрания
Ульяновской области Анатолий БАКАЕВ

Молодежь на крыльях мечты

НеблагоприятНые дНи в сеНтябре 2015 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

5 сентября (суббота) - 23.48 - 21.24;
13 сентября  (воскресенье) - 6.56 - 5.21;
21 сентября (понедельник) - 15.43 - 12.59;
28 сентября (понедельник) - 19.25 - 22.37.
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Данила НОЗДРЯКОВ

Глаза слипаются, но 
улыбка не сходит с лица. 
Да и как иначе, когда 
встречают как героев дня - 
вспышками фотоаппаратов, 
поздравлениями и 
объятиями. 

Осталось только привыкнуть к новой 
роли - роли первоклассника. Ведь еще 
вчера школа была лишь в рассказах 
родителей, и вот все по-настоящему: 
огромный букет цветов, яркий порт-
фель, а вокруг учителя и толпа незна-
комых мальчиков и девочек, которые 
так скоро станут друзьями.

Их приближает к новой школьной 
жизни каждая минута линейки, тор-
жественной и трогательной одно-
временно. Эти мгновения волнения и 
радости в этом году общие для пяти 
тысяч первоклассников в одном только 
Ульяновске - на 21 класс больше, чем в 
предыдущем. Для них этот день - боль-
ше, чем День знаний. Это день встреч 
и важных перемен. А еще - день, когда 
родители с любовью и трепетом по-
правляют воротнички и банты и, волну-
ясь и переживая, смотрят вслед.

Делегации из мам и пап
 «Расступись, народ честной, - пер-

воклассник пред тобой…», - бойко де-
кламировал на линейке в лицее имени 
заслуженного учителя РФ Владимира 
Мендельсона заученные стихи перво-
клашка. И перед ними в этот день 
действительно расступались - люди и 
транспорт. Второму в этом помогали 
сотрудники ДПС, дежурство которых 
по всей стране в начале сентября 
особо беспокойное. Первым - род-

ственники, переживавшие за новичков 
школы едва ли не больше их самих. 
Делегации из мам и пап, бабушек и 
дедушек плотным кольцом окружали 
виновников торжества.

- Вот бабушку Машу нашли, оста-
лось бабушку Таню встретить, - впопы-
хах, пробираясь через толпу, говорит 
немолодая женщина своему малень-

кому спутнику. Кто она ему - тетя, 
третья бабушка или не родственница 
вовсе - семейный вопрос повисает в 
воздухе.

- Мне-то что волноваться, я уже 
привык, - говорит, пытаясь принять 
безучастный вид, Андрей Сематкин, 
отец троих детей. 

Старшие отучились в лицее, как гово-
рится, от звонка до звонка, теперь черед 
за их сестренкой Дашей, отправляю-
щейся в один из трех первых классов. 
Традиции школы есть кому передавать. 

Учеников одиннадцатой школы с 
началом учебного года поздравил гу-
бернатор Сергей Морозов. По просьбе 
журналистов глава области предал-
ся воспоминаниям о своем первом 
школьном дне:

- Я помню, как привела меня мама 
в почти такое же яркое солнечное 
утро в школу, строившуюся на моих 
глазах. Я был, наверное, таким же 
немножко неуклюжим, как многие 
первоклассники сегодня, оттого что 
за моими плечами был большой ко-
ричневый портфель.

Дети только хорошие
В окружении детей классная мама 

со стажем Елена Витальевна Пунько.  
«Детки хорошие», - говорит она про 
своих десятиклассников. И это не 
просто слова. Учитель всегда стре-
мится, чтобы его подопечные были 
лучшими.

Кстати, многие из педагогов тоже 
идут первый раз в первый класс, 
только не как ученики, а как учителя. 
Одна из них - Екатерина Шумаева - 
классный руководитель 5-го класса и 
учитель истории.

- Конечно, перед началом года вол-
нуюсь. Но, надеюсь, что с детьми мы 
подружимся, ведь стать педагогом  
было моей мечтой со школы, - делит-
ся своими впечатлениями Екатерина 
Андреевна.

Они называют школу домом, а всех 
ребят - своими детьми. Учителя при-
знаются: 1 сентября их Новый год. 
Главный праздник, когда и желание 
можно загадать, чтобы каждый учеб-
ный день проходил легко.

О главном

Свыше девяти тысяч жителей области присоединились к общероссийскому экологическому  ►
субботнику в рамках благоустроительной акции «Зеленая Россия».
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26 августа   ►
В регионе отмечается рост объемов промышленного произ-
водства. Глава области посещает крупные предприятия, встре-
чается с работниками заводов. В частности, Сергей Морозов 
осмотрел «КТЦ Металлоконструкция» и обсудил вопросы 
дальнейшего развития завода с руководством.

27 августа   ►
Под председательством губернатора прошло совещание по 
вопросу восстановления работы сельских домов культуры 
в Тереньгульском районе. В Сенгилеевском районе глава 
региона принял участие в митинге, посвященном окончанию 
военных сборов, и вручил отличившимся военнослужащим 
благодарственные письма. Вечером Сергей Морозов побывал 
на празднике «День соседа» во дворе многоквартирного дома 
№ 19 по улице Хрустальной в Ульяновске.

28 августа   ►
Вместе с губернатором в совещании по вопросам совершен-
ствования контрольно-надзорной деятельности исполнитель-
ных органов власти принял участие министр Российской Феде-
рации по вопросам Открытого правительства Михаил Абызов. 
Он дал высокую оценку предпринимаемым в регионе шагам 
в сфере создания комфортной деловой среды для бизнеса и 
благоприятного инвестиционного климата. 
На базе региональной общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева глава региона провел 
личный прием граждан. Сергей Иванович рассмотрел и по-
ложительно решил вопросы, изложенные в 13 коллективных 
обращениях жителей областного центра, собранных через 
общественные советы районов города и не нашедших решения 
на других уровнях власти.

29 августа   ►
Сергей Морозов провел заседание комиссии по оказанию 
адресной помощи. По решению главы региона оказана под-
держка на пять миллионов рублей. Также губернатор принял 
участие в общероссийской экологической акции «Зеленая 
Россия». Вечером пожар в СИЗО внес коррективы в рабочий 
график губернатора. Он немедленно провел экстренное со-
вещание на месте происшествия. 

30 августа   ►
На заседании областной комиссии по чрезвычайным ситуа-
циям глава региона  предложил представить к наградам лик-
видаторов пожара в СИЗО. В Барышском районе в этот день 
проходили мероприятия, приуроченные ко Дню ветеринарного 
работника, в которых участвовал Сергей Морозов.

31 августа    ►
С рабочим визитом в Ульяновск прибыл министр образования 
и науки РФ Дмитрий Ливанов. Вместе с главой области он 
ознакомился с потенциалом УВАУ ГА и системой подготовки 
кадров для авиации, принял участие в открытии детсада на 
базе педуниверситета и провел пленарное заседание област-
ного образовательного форума.

1 сентября   ►
В День знаний губернатор посетил ряд образовательных 
учреждений и поздравил школьников и студентов с праздни-
ком. В этот же день Сергей Морозов участвовал в открытии 
международного молодежного этнофорума «Мы - молодые 
россияне. На крыльях мечты».

Дневник губернатора

Первоклассница
Больше, чем День знаний

С выпускниками - новички.

Берегите выпускников
Из года в год число первоклассников в Ульяновской области растет. А это значит,  
что лет через десять последний звонок будет провожать во взрослую жизнь значительно 
больше выпускников.
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«Вот бабушку Машу 
нашли, осталось бабуш-
ку Таню встретить».
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19 ноября ►

В регионе

Расходование бюджетных средств в регионе проконтролирует департамент внутреннего государственного  ►
финансового контроля. Новый орган власти начнет работу с 1 января 2016 года.

Новости соседей

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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ОБЩЕСТВО
 Необычный подарок сделали своему ре-

бенку на день рождения родители в Кирове. 
Подростку преподнесли торт, украшенный… 
отпиленной человеческой рукой и бензо-
пилой. Фото кровавого презента, опубли-
кованное мамой именинника в соцсети, 
вызвало бурное обсуждение в Интернете. В 
ответ на осуждения женщина посоветовала 
всем относиться к ситуации с юмором. Тем 
временем обстановкой в семье уже заинте-
ресовались органы опеки.

 Памятник творчеству актера и режиссера 
Олега Табакова открыли в его родном городе 
Саратове. Скульптурную композицию из 
двух фигур, Олега Савина, героя фильма 
«Шумный день», и кота Матроскина из «Про-
стоквашино», установили около академи-
ческого театра оперы и балета. Напомним,  
17 августа руководитель «Табакерки» отме-
тил свое 80-летие.

 Всероссийский рекорд поставили жители 
Набережных Челнов, приготовив мега-
шарлотку в день фестиваля цветов. Общий 
вес яблочного пирога - более двух тонн. По-
лакомиться им смогли около четырех тысяч 
челнинцев. Для осеннего десерта кулинары 
использовали более семи тысяч куриных 
яиц, тонны сахара, 300 килограммов сливоч-
ного масла, 450 килограммов муки и почти 
две тонны яблок. Круглый пирог с гербом 
Татарстана готовился несколько дней, а раз-
резали его сразу 40 человек.

ШКОЛА
 Накануне нового учебного года в книжном 

магазине Самары в продажу поступили уче-
нические розги. Стоимость прутьев для «вос-
питания» почти сто рублей. Товаром заинте-
ресовались местные власти, они намерены 
проверить магазин. Сами же представители 
компании назвали акцию милой шуткой. 

 Базовый оклад учителей в Пензенской 
области будет увеличен на 30%. Об этом 
заявил врио главы региона Иван Белозерцев 
на августовском педсовете. По его словам, 
прибавка к зарплате может освободить 
педагогов от дополнительной нагрузки: со-
ставления отчетов, подтверждений своего 
труда и т.д.

 В День знаний 33 тысячи первоклассников 
Пермского края получили сборники сказок 
и стихов местных писателей «Волшебное 
лукошко». Акция прошла уже в одиннадцатый 
раз в рамках проекта губернатора «Подарок 
первокласснику».

ПРАЗДНИКИ
 272 года исполнилось Оренбургу. Праздник 

горожане отмечали в последнюю субботу ав-
густа. С днем рождения оренбуржцев поздра-
вила популярная певица Вера Брежнева. На ее 
концерте побывало почти 20 тысяч человек.

 В выходные дворы, трудовые коллективы 
и флористы Ижевска посоревнуются в кра-
соте клумб. В столице Удмуртии пройдет 
традиционный праздник цветов. Тематикой 
фестиваля станут сказки. В этом году по его 
итогам будут выбраны «Принцесса цветов» и 
«Королева цветов».

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Серьезными травмами закончилась попыт-

ка подростков в Татарстане сделать автопор-
трет на телефон. По версии следствия, юно-
ша и девушка, позируя для селфи, сорвались 
с моста. Во время падения школьники задели 
высоковольтную линию электропередачи, по-
лучили удар током и упали на железнодорож-
ное полотно. В тяжелом состоянии медики 
госпитализировали их в реанимацию.

 Сотрудники ритуальной компании в Ниж-
нем Новгороде перепутали умерших, погре-
бение которых было запланировано почти на 
одно и то же время. Родственникам из морга 
на похороны привезли чужие тела. Подмена 
была замечена, и в последний момент риту-
альщики исправили свою ошибку. По факту 
халатности сотрудников морга проводят про-
верки правоохранительные органы.

Губернатор предложил рассмотреть тему восстановления в Ульяновской 
области института дворников. Сергей Морозов намерен лично встретить-
ся с людьми этой профессии, чтобы совместно с ними обсудить вопросы 
благоустройства территорий и наведения чистоты и порядка в регионе. 

Как «приручить»  
коммуналку

 ЖКХ - ПОД ПРИСТАЛьНый 
КОНТРОЛь

- Нужно разобраться, почему жители 
Ульяновской области должны платить за 
услуги ЖКХ больше, чем жители других 
регионов, - дал поручение ответственным 
за этот вопрос чиновникам губернатор. 
- Важно понять причину растущего числа 
обращений граждан по фактам нарушений 
при начислении коммунальных платежей, в 
том числе и на общедомовые нужды. 

По мнению Сергея Морозова, необхо-
димо в срочном порядке избрать новый 
состав наблюдательного совета при ре-
гиональном фонде капитального ремонта. 
Именно общественники должны контро-
лировать все вопросы, касающиеся хода 
работ в домах. Но не нужно сбрасывать со 
счетов и исполнителей от власти. Как по-
казывает практика, чем больше чиновники 
и ответственные лица занимаются пробле-
мой в так называемом ручном режиме, тем 
эффективнее решается вопрос и наводится 
порядок. В качестве примера губернатор 
привел ситуацию с переселением жителей 
из аварийного и ветхого жилья - сейчас, 
после вмешательства и «ручного» решения 
проблемы властями, эта тема для нашей 
области утратила свою актуальность.

В ближайшее время одной из главных 
задач в сфере ЖКХ должна стать ликви-
дация коммунальной безграмотности как 
среди жителей, так и среди управленцев. 
Как известно, в нашей  области уже принят 
Кодекс собственников многоквартирных 

Александр СТЕРХ

Планы на предстоящую неделю, текущие проблемные 
моменты, отправные точки для развития региона - эти и 
другие вопросы стали предметом внимания на очередном 
аппаратном совещании в правительстве Ульяновской 
области. О некоторых из них - в обзоре «НГ».

Как «приручить»  
«коммуналку»

домов. Сейчас настал момент, когда нужно 
разработать методические рекомендации 
по установлению платы за коммунальные 
услуги, чтобы граждане понимали, сколько 
они тратят на содержание своего жилья и 
как формируется эта сумма.

Планируется провести региональный кон-
курс на лучшую организацию ЖКХ-отрасли. 
В рамках этого мероприятия будет распро-
странен положительный опыт управления 
многоквартирными домами, определены 
лучшие коммунальные предприятия в 
муниципальных образованиях, названы 
имена успешных управляющих компаний, 
ТСЖ, ТОСов. 

ЕСТь НАЛОгИ - ЕСТь ДОХОД
Анализ исполнения доходной части по-

казывает положительные результаты и 
стабильное поступление средств в казну. 
За 8 месяцев текущего года налоговые и 
неналоговые поступления в консолидиро-
ванный бюджет области составили более 
22 миллиардов 867 миллионов рублей. 

Прирост по сравнению с аналогичными 
показателями 2014 года на 2 с лишним 
миллиарда рублей. 

Весомый вклад в пополнение региональ-
ной копилки внес налог на прибыль пред-
приятий (рост на 1,154 миллиарда рублей). 
В июле удалось в незначительной степени 
улучшить показатели и по налогу на доходы 
физических лиц, а фактическое поступление 
за 8 месяцев по этому показателю составило 
5 миллиардов 295 миллионов рублей. 

Значительный рост (150 процентов) 
наблюдается по акцизам на пиво, что до-
бавило в казну еще 274 миллиона рублей. 
К сожалению, с отставанием от плановых 
значений и минусом в 123,8 миллиона 
рублей завершает регион 8 месяцев года 
по акцизам на алкогольную продукцию. 
Причина - единственный производитель 
такой продукции в нашей области свою 
деятельность в первом квартале не вел, 
однако экономисты надеются, что до конца 
года ситуация скорректируется в лучшую 
сторону. 

Мария Кузнецова 
@maria.kuznetsova73
#ленин и так каждый 

вечер?! #Lenin #ulsk

Наталья Великанова
@Nat_CheshireCat
О ч е н ь  б ы с т р о 

пролетело лето. И 
почему оно у нас не 
длится по полгода? 
В любом случае, я 
довольна…

Сергей Морозов
@morozov_si
С Днем знаний и 

с первым днем осе-
ни, дорогие друзья! 
Самое время для 
добрых начинаний и 
новых побед!

Андрей Тамбовский
@Tambovsky_Ag
Летучая мышь залетела в квартиру 

к жительнице Ульяновска. Спасатели 
выдворили нежданного гостя.

Игорь Улитин
@ulitin.sim
Предаваясь воспоминаниям о школе...
Первой моей оценкой была 2 по русско-

му языку. С тех пор мало что изменилось.
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Сегодня, как планируется, губернатор Сергей Морозов подпишет с инвесторами  соглашение   ►
о создании на территории региона нового производства мебели. 

Среда / 2 сентября 2015 / № 35 

Александр СТЕРХ 

Масштабные проекты появятся в 
ближайшее время в регионе. Они 
должны стать центрами развития 
российской авиационной отрасли. 

Н а  м е ж д у н а р о д н о м  а в и а ц и о н н о -
космическом салоне МАКС-2015 Сергей Мо-
розов подписал инвестиционные соглашения, 
предусматривающие привлечение в Ульянов-
скую область финансовых средств и создание 
новых рабочих мест, что в перспективе отра-
зится на экономическом потенциале региона. 

Компания «Русский Дом Авиации» создаст 
в Ульяновске центр оперативной поставки 
авиационно-технического имущества для 
нужд эксплуатантов самолетов малой авиации 
Л-410. Срок реализации проекта - шесть лет, 
размер инвестиций - более двухсот миллионов 
рублей. На следующем этапе инвестор плани-
рует развивать и вертолетное направление - 
поддержку и ремонт транспортных Ми-8. 

ЗАО «АвиаНовТех» намерено построить на 
территории портовой зоны крупный логисти-
ческий центр общей площадью 150 тысяч ква-
дратных метров. Объем инвестиций составит 
4,5 млрд рублей, строительство центра и ввод 
его в эксплуатацию будут осуществляться 
поэтапно в течение пяти лет до 2020 года. К 
реализации проекта инвестор планирует при-
влечь и иностранных партнеров.

Компания «Авиа Столица», оказывающая 

услуги для авиации общего назначения 
(продажа воздушных судов, запчастей и 
др.), инвестирует 220 миллионов рублей 
для реализации в Ульяновске проекта по 
строительству центра дистрибуции.

Два других инвестора - «Объединенная 
двигателестроительная корпорация» и «ААР 
Рус» - намерены реализовать в регионе сов-
местный проект по обслуживанию и ремонту 
авиационных двигателей. На начальной стадии 
будут использованы производственные мощ-
ности проектируемого ангарного комплекса, 
строительство которого начнется в этом году. 
Впоследствии возведут отдельный специали-
зированный центр для обслуживания авиаци-
онных двигателей, в том числе испытательный 
стенд.

Димитровградская компания «Скайтек» 
совместно с партнерами из АО «Российская 
электроника» откроют в Ульяновске много-
функциональный процессинговый центр по 
хранению, обработке и проведению инфор-
мации электронных платежей для граждан, 
пользующихся услугами российских авиалиний. 
Объем инвестиций - около пяти миллионов 
евро. В перспективе проект может расшириться 
в крупный data-центр, предоставляющий услуги 
российским и зарубежным компаниям в раз-
личных отраслях.

Другой уникальный проект - создание в 
Ульяновске единого центра предпродажной 
подготовки самолетов - обсуждался на встрече 
губернатора Сергея Морозова и директора 
ОАО «Ильюшин Финанс Ко» Александра Руб-
цова. Планируется, что на единой территории 

начнут работать и производители, и заказчики 
лайнеров. 

Центр развития персонала для авиастроения 
планируется создать и разместить на пло-
щадях ОАО «Ульяновский технопарк». Проект 
предусматривает тесное взаимодействие с 
вузами и предприятиями региона, входящими 
в научно-образовательно-производственный 
кластер «Ульяновск-Авиа».

ЦИТАТА
Губернатор Ульяновской области Сергей  
Морозов:
- Значимо, что не только крупные концерны и 
корпорации, но и малые предприятия и част-
ные компании проявляют желание реализовать 
амбициозные проекты и переместить свои 
бизнесы на территорию Ульяновской особой 
экономической зоны. Это показатель хоро-
шего инвестиционного климата и позитивного 
предпринимательского настроя относительно 
нашего региона. 

МАКСимальный взлет
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На подъем экономики!

Среда роста
Ринат ТИМУРОВ

Ульяновская область в очередной 
раз удостоилась высокой оценки по 
созданию благоприятного климата 
для инвесторов и бизнеса.

- Реализуемые в Ульяновской 
области проекты показывают вы-
сокий уровень развития экономи-
ки, - заявил в ходе своего визита в 
наш регион федеральный министр 
по вопросам открытого правитель-
ства Михаил Абызов. - Все, что 
делает губернатор и его команда, 
указывает на компетентность и 
эффективность. 

Как известно, губернатор Сергей 
Морозов выступил с инициати-
вой о внедрении в стране риск-
ориентированной модели и вве-
дении надзорных каникул для 
бизнеса. Правительство России 
поддержало это предложение 
- Ульяновская область выбрана 
пилотной площадкой, где апроби-
руются новые подходы к организа-
ции проверок субъектов предпри-
нимательства.

Михаил Абызов и Сергей Моро-
зов подписали меморандум о со-
трудничестве в области совершен-
ствования системы организации 
контрольно-надзорной деятельно-
сти. Утверждена «дорожная карта» 
по переходу Ульяновской области 
на риск-ориентированную модель 
государственного контроля.
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Платим дважды?
вопрос-ответ

Получили без штурма
Давно не приходилось бывать в областной 

ГИБДД, что на Ефремова в Ульяновске, а тут за-
ставил случай - нужно было получить регистра-
ционные номера на машину. Помня прежний 
опыт того, как раньше брали автоинспекцию 
буквально штурмом, маясь в длинных очере-
дях, слушая брань недовольных водителей и 
прочее, мы с дочерью заранее продумали план 
действий: кто, куда и когда будет вставать в 
очередь и побежит за нужной бумажкой.

К великому нашему удивлению, ГИБДД в 
плане работы с посетителями преобрази-
лась. Большое дело - это инфоматы. Берешь 
талон - и тебе сразу понятно, в какое окно 
идти и с какой скоростью ты до заветного 
места доберешься. Может быть, сказался 
рабочий день - все-таки не каждый может 
отпроситься с работы, но ждать осмотра 
машины и сдачи документов в окошко нам не 
пришлось. Единственный минус и, скорее, 
пожелание - ставьте, пожалуйста, инфоматы 
ближе ко входу, а не в конец зала, как они 
расположены сейчас. Свидетельство о ре-
гистрации изготавливалось на протяжении 
часа, не больше, как и было обещано в кра-
сочном плакате с алгоритмами действий.

А теперь о грустном. Мы платим бешеные 
деньги за пошлину - три тысячи с копейками. 
Ну почему тогда для граждан нельзя сделать 
элементарное - поставить нормальные сту-
лья с прикрепленными сиденьями? То, что 
есть сейчас, является жалким подобием и 
опасно для здоровья.

Галина

СПаСибо за Память
Поздравляю директора лингвистической 

гимназии Марину Олеговну Мельникову, 
весь коллектив и учеников с началом учебно-
го года. Желаю успехов в труде и учебе!

И еще хочу поблагодарить Марину Оле-
говну за чуткость и доброту. На стене школы 
одиноко и убого висела мемориальная доска 
с портретом моего сына Василия. Марина 
Олеговна этим летом облагородила ее, и 
теперь она выглядит солидно и значимо.

Спасибо, Марина Олеговна, за память о по-
гибшем в военном конфликте на территории 
Чечни ученике, окончившем школу № 2, кото-
рый честно выполнил свой воинский долг.

Фаина Владимировна Терехова, 
 Ульяновск.

Церковь - детям
Мы вместе с мужем - верующая семья и 

к православному учению решили приучать 
нашего сына с младых ногтей. Вырастет, 
сам сделает выбор относительно религии; 
но те зачатки добра и взаимопомощи, вкла-
дывающиеся церковью, никогда не исчезнут 
бесследно и помогут ему вырасти честным, 
порядочным и справедливым.

Ребенку, особенно в такой «подвижный» воз-
раст - 5 лет, - очень трудно устоять на месте и 
вести себя чинно и спокойно. А именно этих 
качеств требует богослужение. И хорошо, что 
возле Спасо-Вознесенского храма, прихожа-
нами которого мы являемся, создана детская 
площадка. Многие из окрестных домов приво-
дят своих возлюбленных чад просто погулять. 
И дети, видя церковь, обряды, священнослу-
жителей и серьезных прихожан юного возрас-
та, тоже приобщаются к нашей вере.

Наталья Данилова

Не забудьте и вы поделиться хорошей 
новостью с «НГ».
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Сегодня Центр занятости населения Ульяновска проводит прямую линию по вопросам организации   ►
оплачиваемых общественных работ с 13.00 до 14.00 по телефону 8 (8422) 32-11-45.
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Иван ПОРФИРЬЕВ

На очередном заседании 
комиссии по адресной помощи 
материальную поддержку 
получили погорельцы и 
люди, страдающие тяжелыми 
заболеваниями. 

Головная боль
У восьмилетней Полины Ш. редчайшая 

форма эпилепсии. То, что это заболева-
ние необычно не только для России, но 
и для Европы, признают даже повидав-
шие виды немецкие врачи. Обследова-
ние девочки, которое можно провести 
только в Германии, стоит 49 тысяч евро, 
это около четырех миллионов рублей. 
Полтора миллиона родителям Полины 
уже удалось собрать. Помог один из 
областных благотворительных фондов, 
набравший 833 тысячи. А также работо-
датели отца девочки - международная 
компания - бросили клич среди своих 
сотрудников по всей России и набрали 
600 тысяч рублей. Оставалось еще 2,5 
миллиона. Именно их семья смогла по-
лучить благодаря адресной помощи. По 
решению губернатора Сергея Морозова 
на обследование в немецкой клинике из 
областного бюджета будет выделена вся 
необходимая сумма.

Само лечение, которое оценивается в 
65 тысяч евро, по словам мамы девочки 
Марины, оплатит федеральный благотво-
рительный фонд. 

Помогли на заседании комиссии и 
взрослым. Весной этого года у 29-летнего 
Павла Ш. была обнаружена опухоль мозга. 
По квоте операцию в московской клинике 
ему могли сделать только в августе. Но 
до этого времени Павел впал бы в кому. 
Срочно в начале июня операцию могли 
провести только за деньги. Павлу и его 
жене пришлось собирать необходимые 

313 тысяч рублей по знакомым и дру-
зьям. 

Операция была проведена, опухоль 
удалена, и сейчас жизни Павла ничто не 
угрожает. Однако занятые деньги нужно 
отдавать. По решению комиссии мужчине 
будет выделено 150 тысяч рублей - 100 
из областного и 50 из городского бюдже-
тов. К тому же Сергей Морозов пообещал 
провести беседу с работодателем Павла, 
который отказал в помощи, и призвать его 
поддержать сотрудника. 

Смертельное Пламя
История семьи М. в начале августа об-

летела всю область. В их доме произошел 
пожар, в котором погиб глава семьи. Жене 
Лидии с двумя детьми чудом удалось вы-
браться из охваченного пламенем жили-
ща. 

Погорельцам пришлось скитаться по 
родне. Сначала жили у сестры Лидии, по-
том у родственников покойного супруга... 
Сейчас мать в поиске нового дома. Глава 
региона распорядился выделить семье 
135 000 рублей и в ближайшее время найти 
подходящее жилье в Засвияжском районе. 
Одеждой М. уже обеспечила соцзащита.  
А 13-летнего сына Лидии еще и помогли 
собрать в школу. 

Пострадала от огня и семья С. Беда при-
шла в их дом в мае. Огонь вспыхнул из-за 
короткого замыкания, когда мать двоих 
детей Оксана пошла в магазин, попросив 
племянницу приглядывать за младшей до-
черью. Старшая в это время гуляла на ули-

це. Когда Оксана вернулась, дом уже был 
охвачен огнем. Оставшаяся в пылающем 
помещении девочка надышалась дыма и 
впала в кому, а через несколько дней ее 
не стало. 

Вторая часть, где живет мать главы 
семейства Алексея, тоже серьезно по-
страдала. Мужчина постепенно восста-
навливает жилье, но семье нужна мебель и 
вещи первой необходимости. По оценкам 
специалистов соцзащиты, требуется 170 
тысяч рублей. Вся эта сумма будет вы-
делена - 50 из городского и 120 тысяч из 
областного бюджетов. 

в тему
Максимальный размер адресной матери-
альной помощи для жителей Ульяновской 
области увеличен.
27 августа на заседании Законодательного 
собрания депутаты приняли в двух чтениях 
поправки в законы, регулирующие меры со-
циальной поддержки и порядок их оказания 
жителям Ульяновской области. Изменения в 
закон «Об оказании адресной материальной 
помощи гражданам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации» предусматривают 
увеличение максимального размера едино-
временной адресной материальной помощи 
до 2 миллионов рублей. Сейчас эта сумма 
составляет 50 тысяч и в ряде случаев - на-
пример, при потребности в дорогостоящем 
лечении или утрате имущества погорельца-
ми - этих денег бывает явно недостаточно.

В беде не оставили

Лидии с двумя детьми 
чудом удалось выбраться 
из охваченного пламенем 
жилища.

- В августе этого года мы получили платежки за ЖКХ и 
за электричество (июль). Но если до этого выставлялся 
только один счет от управляющей компании, то сейчас 
нам пришло сразу два. По ним за электроэнергию по 
ОДН мы должны заплатить и в УК, и в «Ульяновскэнерго». 
Скажите, почему за одно и то же люди должны платить 
дважды?

Альбина Сарвинкова,  
Ульяновск, улица Буинская, 40

Ответ подготовлен специалистами управляющей компании Ле-
нинского района:

- Начиная с июля оплата за электроэнергию от жителей дома 
№ 40 по улице Буинской действительно должна поступать в «Улья-
новскэнерго». И в счете, который пришел от этой организации, 
указана плата именно за июль. В платежке от нашей компании ука-
заны суммы, которые нужно оплатить по результатам перерасчета 
за предыдущие месяцы. Соответствующая информация указана на 
обратной стороне платежного документа.
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В Ульяновске находятся 175 памятников архитектуры, истории и культуры и около 100 выявленных объектов   ►
культурного наследия. На исторических зданиях установлено 169 мемориальных досок.
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День пастыря
Егор ТИТОВ 

По-христиански скромно отметил свой 
первый день рождения на Симбирской 
земле владыка Анастасий. 27 августа 
митрополиту исполнился 71 год.

Большая часть земного пути епископа 
прошла в служении Богу. Владыка воспи-
тывался в религиозном духе и в возрасте 
8 лет впервые попал в Троице-Сергиеву 
лавру. С тех пор жизнь священнослужи-
теля была отдана одному делу.

Вот и свой очередной день рождения 
глава Симбирской и Новоспасской митро-
полии встретил в молитве. Ранним утром 
владыка Анастасий отслужил литургию в 
Спасо-Вознесенском кафедральном со-
боре и получил первые поздравления - от 

мирян и священнослужителей. Не забыли 
своего духовного наставника на прежнем 
месте его служения - в Республике Татар-
стан. Пожеланий из соседнего региона в 
этот день было особенно много. От имени 
власти и всех жителей Ульяновской об-
ласти церковного иерарха поздравил гу-
бернатор Сергей Морозов и вручил букет 
белых роз и подарочное издание «Истории 
Государства Российского» Николая Михай-
ловича Карамзина, чей 250-летний юбилей 
будет отмечаться в следующем году.

- Вы - человек, известный в нашем 
государстве тем, что положили свою 
жизнь на алтарь служения Отечеству. Я 
искренне горжусь, что сейчас вы живете 
и проповедуете на нашей земле, - сказал 
глава региона.

Митрополит Симбирский и Новоспас-

ский поблагодарил за поздравления и 
подарки губернатора. Владыка следует 
словам Святейшего патриарха Алексея 
Второго, которые не преминул напом-
нить: после шестидесятого юбилея дни 
рождения праздновать не стоит, потому 
что это нескромно.

Руководство области уделяет осо-
бое внимание вопросам духовно-
нравственного воспитания населения. 
Подписано соглашение о сотрудничестве 
с Симбирской митрополией, разработан 
план совместных мероприятий. В этом 
году окончено строительство Спасо-
Вознесенского кафедрального собора, ко-
торый в мае освятил Святейший патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл, прибыв-
ший на Симбирскую землю по приглаше-
нию губернатора Сергея Морозова. 

Ольга САВЕЛЬЕВА

Укрепление материально-
технической базы областных 
учреждений культуры - а их в 
области более 1 400 - одна из 
важнейших задач областной 
власти. Проведение ремонтно-
реставрационных работ 
зданий является приоритетным 
направлением бюджетной 
политики.

Статистика знает все, иной раз сухие 
цифры расскажут о многом. В 2005 году на 
ремонты учреждений культуры было затра-
чено 14,8 миллиона рублей, что составило 
всего 3,8% от консолидированного бюджета 
отрасли. В 2006-м средства увеличились на 
53,2% (более чем в два раза) и составили 
21,5 миллиона рублей, то есть 4,2% консо-
лидированного бюджета отрасли. В 2007 
году по отношению к 2006 году затраты на 
проведение ремонтных работ в учреждениях 
культуры возросли более чем в 6,5 раза и 
составили 148,1 миллиона рублей. По от-
ношению к общему бюджету отрасли это со-
ставило 19 процентов. Практически каждый 
пятый рубль вкладывался в материальную 
базу учреждений культуры. Значит, вклады-
вался в создание условий для культурного 
обогащения и развития человека.

Век без рестаВрации
Событием 2007 года стали ремонтно-

реставрационные работы трех театров 
области. К тому моменту в Ульяновском 
драмтеатре ремонт не делался более 40 лет, 
а малая сцена не функционировала более 15 
лет. Из областного бюджета было выделено 
53 миллиона рублей - на ремонт зрительно-
го зала, фойе, фасада и кровли. На ремонт 
театра кукол из бюджета области выделено 
4,8 миллиона рублей. На ремонтные ра-
боты в Димитровградском драмтеатре - 4 
миллиона рублей из областного бюджета и  
9 миллионов - из муниципального. В здании 
театра целый век не проводился капиталь-
ный ремонт и почти 40 лет не было даже 
косметического!

Почти сто лет не проводились реставра-
ционные работы в здании краеведческого 
музея и Доме Языковых. В 2007 году благо-
даря финансовой поддержке руководства 
области и средствам, привлеченным из 
федерального бюджета, были осуществлены 
проектные и проведены реставрационно-

восстановительные работы в краеведческом 
музее (федеральный бюджет - 3,5 миллиона 
рублей, областной - 0,9 миллиона), Доме 
Языковых (федеральный бюджет - 1 миллион 
рублей, областной - 1,3 миллиона).

В регионе реализуется программы «Куль-
тура Ульяновской области» на 2012 - 2016 
годы». Еще в 2012 году в нее были включены 
более 40 объектов учреждений культуры, 
требующих ремонта, из 18 муниципальных 
образований области. Было потрачено на 
ремонтные работы более 115 миллионов 
рублей. В рамках программы было выде-
лено около 2 миллионов рублей на ремонт 
кровли библиотеки детей и юношества 
им. С.Т. Аксакова. Отремонтированы 
дома культуры в селе Тетюшское 
Ульяновского района и в селе 
Красная Река Старомайнского 
района, Сурский РДК, библи-
отека в поселке Силикатный 
Сенгилеевского района, Дом 
культуры.

Минувшей весной после 
ремонта преобразился быв-
ший дом барона фон Штем-
пеля - одно из самых красивых 
зданий города, в котором рас-
полагается музей изобразительного 
искусства XX- XXI веков.

Из областного бюджета на ремонтно-
реставрационные работы в учреждении 
выделено свыше 46 миллионов рублей. От-
реставрированы фасад здания, балюстрады 
террас, обновлена внутренняя отделка по-
мещений. Здесь созданы все условия для 
обеспечения доступа к экспозициям людей с 
ограниченными возможностями здоровья.

Великолепным завершающим аккордом 
Года культуры стал ремонт Дома актера, где 
теперь работает новый музей - «Дом-ателье 
архитектора Ф.О. Ливчака».

заглянем В будущее
В 2015 году из бюджета области выделят 

более 100 миллионов рублей на то, чтобы, по 
словам губернатора, «создать максимально 
комфортную культурную среду для жителей 
и гостей региона». Одна из главных задач 
- капитальный ремонт здания Ульяновской 

филармонии, который не проводился не-
сколько десятилетий. Реконструкция фи-
лармонии начнется в марте 2016 года с под-
готовки проектно-сметной документации, 
для этих целей из областного бюджета будет 
выделено 5 миллионов рублей. Планируется 
усилить фундаменты здания, отремонтиро-
вать зрительный зал, лестницы и балкон, 
крышу, заменить двери, окна, архитектурные 
и лепные детали на фасадах и в интерьерах 
помещений. Как преобразится Дом музыки, 
ульяновцы смогут оценить уже в 2017 году.

- Должна быть организована скрупулезная 
работа большого количества специали-
стов, потому что это историческое здание, 
которое предстоит практически заново 
построить, - сказал Сергей Морозов. - Мы 
должны сделать все так же качественно, как 
и во время ремонта научной библиотеки, 
Историко-мемориального центра - музея 
Гончарова. Ремонт здания филармонии бу-
дет находиться на моем личном контроле и 
считаться одним из приоритетных проектов 
отрасли культуры.

В 2016 году планируется построить Центр 
культурного развития - новый районный Дом 
культуры в Инзе. На эти цели из областного 
и федерального бюджетов выделят 100 
миллионов рублей. По поручению Сергея 
Морозова из областной казны выделены 

денежные средства и куплено здание для 
размещения Дома культуры в поселке Си-
ликатный. Его открытие планируется уже в 
этом году.

В 2016 - 2017 годах запланирована ре-
конструкция здания, купленного для Госу-
дарственного архива Ульяновской области. 
Сейчас проводится экспертиза проектно-
сметной документации. Объем инвестиций 
- более 120 миллионов рублей. Из них 92,3 
миллиона потрачено на покупку здания. 
Реализация проекта поддерживается феде-
ральным центром. Открытие нового архива 
будет приурочено к 250-летию Николая 
Карамзина.

В следующем году начнется реконструк-
ция Ленинского мемориала. На ремонт 
кровли здания потратят более 10 миллионов 
рублей. Близится к завершению ремонт «Со-
временника» - на его базе создадут Центр 
российско-китайской дружбы.

В ДК УАЗ проведут капитальный ремонт 
здания и ремонт кровли в 2017 - 2018 годах. 
Средства на капитальный ремонт здания ДК 
«Строитель» предусматриваются в проекте 
областного бюджета на 2017 год. В этом 
году запланирована разработка докумен-
тации для цирка с дельфинарием, который 
должен открыться в 2018 году. Объем инве-
стиций в данный проект - более 2 миллиар-
дов рублей.

Ремонт театров, музеев, библиотек - это не 
только залог процветания учреждений куль-
туры. Возвращая обновленные, отреставри-
рованные здания, власти дают ульяновцам 
возможность приобщиться к искусству.
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Практически каждый  
пятый рубль вкладывался  
в материальную базу  
учреждений культуры. 

Красота требует ремонта

«История Государства Российского» в пода-
рок от губернатора.

Дом архитектора Ф.О. Ливчака  
до и после ремонта.
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По данным портала Superjob, 64% россиян считают, что образование сейчас хуже, чем 10 лет назад.  ►
Респонденты хотят, чтобы больше внимания уделялось урокам труда, риторики и этикета.

Вожатые оставили на память детям 
автографы.
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До свидания, ульяновское лето!
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Игорь УЛИТИН

Дети с Луганщины, которые отдыхали в 
ульяновском летнем лагере, в субботу 
уехали домой.

В зале ожидания железнодорожного 
вокзала весело носятся, кричат, фото-
графируются мальчишки и девчонки. При-
мерно через час они сядут в поезд и поедут 
сначала на юг России, а оттуда на родину 
- в луганск. Даже не верится, что вся эта 
шумная и радостная толпа приехала в тихий 
Ульяновск из одной из самых горячих точек 
на планете.

Двадцать дней 49 детей с луганщины 
отдыхали в лагере «Хоббит». По словам 
сопровождающей Светланы Дорофее-
вой, когда они только ехали туда, дети 
были немного замкнуты и необщитель-
ны. Да и в лагере до их приезда были 

сомнения: вдруг не сложится дружба со 
сверстниками из Ульяновска, которые 
видели войну только в кино и компью-
терных играх? но все опасения оказа-
лись напрасными.

- Может быть, дня три после приезда нам 
казалось, что луганские дети чуть менее об-
щительны. но потом их было уже не отличить 
от других. Дети - они и есть дети, - рассказы-
вает заместитель директора лагеря татьяна 
Илюхина. 

Ей вторит и психолог димитровградского 
центра «Семья» Светлана Чадкина. 

- Они такие же жизнерадостные, такие же 
подвижные. 

Пока мы общались со взрослыми, дети 
выстроились в очередь, чтобы получить 
от вожатых на память надписи на банда-
нах. Мальчишки и девчонки расставались 
со своими наставниками со слезами на 

глазах. Один из ребят Данил налапко 
поделился впечатлениями от отдыха в 
Ульяновской области с корреспондентом 
«нГ». 

- Понравилось все. И конкурсы, которые 
были в лагере, и экскурсии, на которые нас 
возили в Ульяновск и Димитровград. Оба 
города тоже понравились. 

наше лето Данилу показалось прохлад-
нее, чем лето луганское. При этом он сразу 
оговорился:

- Давайте только не будем про войну го-
ворить. 

несмотря на то, что часть детей приеха-
ли с настоящей передовой, на родину они 
ехали все-таки с радостью. на луганщине 
сейчас затишье, поэтому, как выразилась 
Светлана Дорофеева, домой они сейчас едут 
без страха. 

В Ульяновске же луганских детей ждут на 
следующий год. 

оборудованием, нехваткой кадров 
и многим другим. 

Хоть мы и ругаем 90-е годы, но 
в то время тоже было сделано не-
мало. Я считаю, тогда требовалось 
определенное мужество, чтобы 
создать гимназии. Первые такие 
учебные заведения зарождались 
в очень непростой обстановке. 
Сейчас мы о кризисе говорим, о 
деньгах, а тогда финансовое по-
ложение было просто аховое. тем 
не менее этот шаг мы сделали. И 
считаю, не зря.

Учитель или педагог?
В образовании учитель - всему 
голова. Однако законодателей 
теперь не устраивает само 
слово «учитель», он будет те-
перь в статусе педагога. 
- Да, идут споры о том, как лучше 

назвать нашу профессию: учитель 
или педагог, - говорит И. Малышева. 
- Я посмотрела в словаре: «учитель 
- специалист по обучению», «педа-
гог - это специалист по обучению и 
воспитанию». акцент на воспитании 
мне кажется очень важным. Я не ду-
маю, что педагоги будут обижаться, 
если их назовут учителями. но вот 
эта сумма в слове «педагог» - учить 
и воспитывать - важна. 

а. Мишина убеждена, что «как 
только из школы в 90-е годы ушло 

воспитание, она перестала су-
ществовать как школа. Конечно, 
возврат воспитания в школу очень 
важен и значим».

тему продолжил н. Прокофьев:
- Мы сейчас занимаемся соз-

данием такой обоснованной си-
стемы воспитательной работы, 
без которой никуда дальше не 
двинешься. но во многих школах 
есть категория учителей, которые 
считают работу классного руково-
дителя наказанием. В 90-е годы 
в гимназии существовал целый 
институт классных наставников, 
которые как раз готовили классных 
руководителей. И в целом он себя 
очень оправдывал. К сожалению, в 
2000-е годы взяли и все это отре-
зали. Что получили, сейчас видим.

отцы - дети - Учителя
Многое в школе зависит от 
учителя. К сожалению, пре-
стиж этой профессии упал.
- Связано это с различными при-

чинами, - считает а. Мишина. - но 
и учителя в какой-то мере тоже 
сами виноваты в том, что к ним так 
относятся. ну что греха таить, мы 
слышим и про сборы денег, и про 
подарки. но, с другой стороны, 
сам закон об образовании сыграл 
определенную роль. Обратите вни-
мание, что сейчас прописано там: 

образование - это услуга, а раз это 
услуга, то учитель должен то-то, 
то-то, а вот это он не должен.

В. Балашова придерживается 
следующего мнения:

- Если мы вспомним старые ху-
дожественные фильмы, там образ 
учителя совсем иной, чем в совре-
менном кинематографе. Разница 
огромная, раньше учителей очень 
уважали. О хороших учителях се-
годня мы услышим только тогда, 
когда идет конкурс «Учитель года», 
а о недостатках школы пишут каж-
дый день. Это тоже сказывается 
на статусе учителя. СМИ должны 
работать над созданием положи-
тельного образа учителя.

- К сожалению, сейчас роди-
тели позволяют такие вольности 
по отношению к учителям! Мо-
лодежь этого не выдерживает, 
убегает из школы. Поэтому оста-
ются учителя более старшего 
возраста. Моя супруга Вален-
тина Дмитриевна Миронова до 
сих пор работает в 38-й школе. 
Ей за 70, но ее не отпускают из 
школы. Если родители начинают 
«наезжать» на нее, она может 
тактично им все объяснить, так, 
что те, разобравшись, отступают. 
Молодые этого сделать не могут? 
- вопрошает В. Миронов.

а. Мишина заострила внимание 

на том, что говорят родители:  
- Мы - участники образователь-

ного процесса, это так прописано 
в законе, - слышу от родителей. 
Поэтому они считают, что вправе 
вмешиваться в процесс обучения. 
Они могут сделать замечание 
учителю в присутствии детей. Да, 
бывает, что учитель действительно 
делает что-то неправильно, но в 
данном случае можно тактично по-
говорить наедине. 

В дискуссию вступает н. Про-
кофьев:

- Когда я работал в 70 - 80-е 
годы, у меня и в мыслях не было, 
что между школой и родителями 
должен заключаться какой-то важ-
ный юридический документ. Се-
годня жизнь диктует свои правила: 
заключаем с родителями договор о 
сотрудничестве. В школу приходят 
«заласканные» дети, которые с 
первого класса считают, что им все 
позволено. Вторая категория - «ба-
бушкины дети». Это когда родители 
по разным причинам разбежались, 
мама зарабатывает на лучшую 
жизнь где-то в столице, отец во-
обще непонятно где, а ребенок все 
время с бабушкой. И весь негатив 
принимает на себя учитель. так что 
поддержка учителям нужна серьез-
ная на всех уровнях. 
Подготовила Ирина АНТОНОВА

Валентина БалашоВа - кандидат педагогических наук, директор 
университетских профильных классов при УлГПУ им. И.Н. Ульянова;
алексей шкляр - директор департамента профессионального об-
разования и науки министерства образования и науки Ульяновской 
области;
алевтина Мишина - кандидат педагогических наук, доцент кафе-
дры педагогических технологий дошкольного и начального образо-
вания УлГПУ им. И.Н. Ульянова;
николай ПрокофьеВ - заслуженный учитель РФ, директор гим-
назии № 33;
Владимир МироноВ - заместитель директора Госархива новейшей 
истории Ульяновской области, руководитель областного управления 
образования с 1988-го по 2005 год;
ирина МалышеВа - победитель регионального конкурса «Учитель 
года-2015», учитель русского языка и литературы ульяновской гим-
назии № 33; 
Владимир БасенкоВ - председатель общественной организации 
«Симбирская губернская община».

Как «перелатать» школу?

Школе вчерашней, сегодняшней и будущей 
был посвящен круглый стол в ИД «Ульяновская 
правда». Его участниками стали:

Дискуссия получилась насы-
щенной. Сегодня мы процитируем 
лишь самые острые, на наш взгляд, 
высказывания.

Забытое с 90-х
Те, кто родом из Советского 
Союза, с благодарностью 
вспоминают образование, 
которое дали им Учителя. Да-
да, именно с заглавной буквы. 
Так мы к ним относились. 
Возможно ли перенять из со-
ветской школы то хорошее, 
что было, и внедрить в совре-
менную? Нужно ли вообще это 
делать?
Об этом рассуждает н. Про-
кофьев:
- Движение за возрождение 

традиций советской школы соз-
дано почти три года назад. Я в нем 
принимаю активное участие. За 
двадцать с лишним лет, начиная 
с 1990 года, по разным причи-
нам то хорошее, что наработано, 
было просто забыто. но теперь 
мы делаем первые шажки по воз-
вращению прежнего. так, вернули 
и в Ульяновской области, и в целом 
по России для учеников форму 
одежды, это немаловажный фак-
тор. Возродили Пост № 1. не дали 
загубить на уровне России золотые 
и серебряные медали. Сейчас 
серьезно занимаемся вопросами 
трудового воспитания. не от хо-
рошей жизни часть школ, по сути, 
уроки трудового обучения заменя-
ют другими предметами. Связано 
это с плохой материальной базой, 
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14 миллионов школьников, около четырех миллионов  учащихся  колледжей и техникумов, почти  ►
пять миллионов студентов вузов приступили к учебе 1 сентября по всей России.
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«ДжаНгириаДа»: история ульяНовской политики

Джангир МехтизаДе 

«Не надо болтать, это все философия, 
займитесь делом, работайте».
«...У нас, ульяновцев, яйца большие и 
красные, а у самарцев - маленькие и 
белые... куриные».

Из выступления Юрия Горячева на Ниж-
ней Террасе перед трудовым коллективом 

патронного завода.
 
В первый раз я услышал о Горячеве от ско-

ропалительно уходящего на пенсию (в пользу 
репатриировавшейся из Узбекистана обратно 
в Ульяновск Розы Мусиной) главного редактора 
районной газеты «Родина Ильича» Сафронова. 
Редакция тогда располагалась на улице Гон-
чарова в просторных помещениях напротив 
ЦУМа и под разными предлогами годами 
успешно блокировала все попытки руковод-

ства Ульяновского райкома КПСС переместить 
журналистов поближе к себе, в Ишеевку.

Матерый главред с уважением говорил о 
Юрии Горячеве (в то время первом секретаре 
Ульяновского райкома КПСС), вспоминая, как 
однажды оказался в безвыходном положении 
и обратился к руководителю района, тот 
мгновенно все понял и нашел возможность 
сразу решить проблему. И всегда был рад по-

мочь. Но через какое-то время уже Горячеву 
понадобилась услуга, а редактор помочь ему 
никак не мог при всем желании и огорченно 
вздыхал, рассказывая об этом. В отношении 
босса появился холодок отчуждения.

Помню, как и все, наверное, что Юрий 
Фролович всегда с большим уважением 
относился к журналистам. Пока входишь в 
его кабинет, закрываешь двери и быстрым 
шагом направляешься к столу, Горячев успе-
вает преодолеть три четверти расстояния, 
приветливо улыбается и пожимает руку, ши-
роким жестом приглашая присаживаться.

Что же касается с удовольствием вспоми-
наемой многими цитаты о куриных яйцах, в 
своих ярких, образных речах на предприяти-
ях, в поездках по районам и совещаниях 
Юрий Фролович в порыве заочной полемики 
с оппонентами нередко сравнивал птице-
пром и качество яичной продукции Улья-

новской и Самарской областей. Сравнивал 
динамику развития агропромышленного 
комплекса, состояние машиностроения, пи-
щевой, легкой и авиационной промышлен-
ности, качество социальной политики.

Прошедший советскую аппаратную вы-
учку и школу работы с людьми, Горячев сам 
был олицетворением народа, словно вышел 
из самой его гущи. У него не было проблем в 
общении с сельским людом или городским 
пролетариатом. А очередное, уже привычное к 
тому времени сравнение с соседями, видимо, 
прозвучало на патронном (в те времена машза-
воде имени Володарского) заводе не случайно. 
Руководитель области ухватился за возмож-
ность продемонстрировать существенное, по 
его мнению, преимущество, чем привел в вос-
торг участников профсоюзного собрания. Таких 
сочных афоризмов у него было много.

 Продолжение следует
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Юрий Горячев. Портрет на фоне эпохи

иван ПОРФиРЬеВ

Министр образования и науки России Дмитрий 
Ливанов и губернатор Сергей Морозов 
обрисовали ближайшие планы развития 
федерального и регионального образования.

Во время состоявшегося 31 августа визита в Ульяновск глава 
российского Минобрнауки Дмитрий Ливанов принял участие в 
региональном образовательном форуме. Выступая на его пле-
нарном заседании, министр назвал два основных направления, 
по которым предстоит двигаться образованию нашей страны в 
ближайшие годы.

Не строгая иНструкция
Первое из этих направлений - обеспечение общности об-

разовательного пространства. При этом Дмитрий Ливанов 
сразу подчеркнул: речь идет не о том, что все образовательные 
учреждения будут работать по одному лекалу. Под общностью 
подразумеваются совместные, но в то же время многообразные 
усилия по обмену опытом, созданию равных возможностей полу-
чения образования и многому другому. В качестве примера такой 
работы был назван новый учебник истории. Это не одна книга 
на всю страну. Но написаны учебники по единым стандартам, 
которые дают ответы в том числе на спорные вопросы истории.

Другой пример - единый стандарт обучения учеников 1 - 9-х 
классов. Он тоже не навязывает единообразного подхода к 
обучению, а задает тот вектор, по которому стоит двигаться об-
разованию. И учебники, и стандарт начали использоваться со 
вчерашнего дня.

Подобный стандарт сейчас разрабатывается и для педагогов. 
И опять-таки это не строгая инструкция для учителей. Главная 
цель создания этого документа - возможность развития пе-
дагогов таким образом, чтобы результаты их работы достигли 
высокого уровня, для чего необходимо наладить тесный контакт 
в сфере образования и между регионами, и между муниципали-
тетами, и между школами. Благодаря этому должно исчезнуть 
деление школ на плохие и хорошие.

- Плохих школ быть не должно! - подчеркнул Дмитрий Ливанов.

БорьБа с Бюрократией
Второе направление развития образования - повышение его 

качества в условиях ресурсных ограничений. Нынешнее положение 
дел потенциально может привести к снижению финансирования. По 
словам министра, такие риски есть. Но это ни в коей мере не долж-
но сказаться на качестве образования школьников и студентов.

Дмитрий Ливанов упомянул и о проблемах с бюрократией, 
которые до сих пор существуют в школе. Заполнение отчетов, 
работа с проверками и прочая бумажная волокита отнимают 
много времени и у учителей, и у директоров школ. Несмотря на 
все усилия, пока справиться с этой бедой удается не до конца. 
В этой связи министр призвал органы власти помогать школам. 

А все основные сведения о них перевести в электронную форму. 
Общественные советы, которые сейчас создаются при школах, 
не должны превращаться в бюрократические, кому-либо под-
ведомственные аппараты.

Говоря о качестве образования, министр напомнил, что выполне-
ние майских указов президента по сокращению очередей в детсады 
также не должно ударить по качеству дошкольного образования.

Будущие профессиоНалы
Аналогичные направления, только касающиеся регионального 

образования, были озвучены Сергеем Морозовым. Это и раз-
работка стратегии развития образования до 2030 года, и работа 
по профориентации, которая должна начинаться с детского 
сада, заканчиваться даже после выпуска из вуза или техникума. 
Эффективность работы в этом направлении продемонстрировал 
прошлый учебный год, который был объявлен у нас в области 
Годом профориентации. Но, как заметил губернатор, за один год 
проблему не решить. Работа будет продолжена.

Особое внимание в плане профориентации должно уделяться 
дополнительному образованию. В том числе такой системе, как 
world skills, - системе профессионального мастерства, в которой 
по итогам прошлого года Ульяновская область заняла шестое 
место по стране.

Основными же задачами в этом направлении на текущий 
учебный год были названы следующие. Во-первых, поиск обра-
зовательными учреждениями партнеров в России и за рубежом. 
Причем всеми - от детсадов до вузов. Партнерами могут быть в 
том числе и коммерческие организации. Во-вторых, вовлечение 
Ульяновской области в национальную техническую инициативу. 
Здесь основная задача ложится на УлГТУ, которому предстоит 
учить тех, кто будет создавать технику будущего.

Образование не по лекалу За штурвалом  
министр
иван ПОРФиРЬеВ

Во время своего визита в Ульяновск Дмитрий 
Ливанов «полетал» на авиатренажере, открыл 
новый детсад и даже поиграл в лапту.

Визит министра образования и науки России 
Дмитрия Ливанова, состоявшийся позавчера, был 
более чем насыщенный. Прибыв в УВАУ ГА, министр 
поздравил курсантов с наступающим Днем знаний, 
осмотрел тренажерный комплекс училища. При-
чем простым созерцанием дело не ограничилось. 
Вместе с губернатором Сергеем Морозовым он по-
сидел за штурвалом двух авиатренажеров. Сначала 
попробовал «прокатиться» по рулежной дорожке на 
Ту-2014, а потом «пролетел» через ущелье на А-320. 
По словам инструкторов, руководивших процессом 
«полета», министр держался за штурвалом уверен-
но, хоть и находился за ним в первый раз.

Следующей точкой визита стал центр «Форум» 
Ульяновского государственного педагогическо-
го университета. А точнее - новый детский сад 
«У-Знайки», открытие которого прошло с уча-
стием министра. Годом ранее, в день открытия 
бассейна «Буревестник», Дмитрий Ливанов уже 
бывал в помещении, где открылся новый садик. 
Тогда оно представляло собой пустующие и за-
хламленные комнаты. И, осматривая новый дет-
сад, который был отремонтирован за два месяца, 
министр дал ему такую оценку: «Я помню, как 
здесь было раньше. Сейчас же - красота».

Воспитываться в «У-Знайках» будут две группы 
по 15 детей. Непосредственно к работе с малы-
шами его сотрудники приступят с 1 октября.

Во время открытия садика ректор УлГПУ Тамара 
Девяткина презентовала министру новый формат ра-
боты университета, который с 31 августа стал вклю-
чать в себя все стадии образования - от дошкольного 
до послевузовского. Она предложила министру 
сделать УлГПУ пилотной площадкой создания обра-
зовательной системы полного цикла - той самой, что 
начинается с детсада, проходит через школу и вуз до 
института повышения квалификации.

Здесь же министру был презентован и проект 
центра детского развития Cerebrum. Учреждение, 
о котором говорят уже давно, планируют начать 
строить уже в 2017 году.

Финальной точкой пребывания Дмитрия Ли-
ванова в Ульяновске стал Ленинский мемориал, 
где в этот день проходил региональный образо-
вательный форум. Осматривая его площадки, 
министр пообщался с авторами книг о дошколь-
ном воспитании, поговорил с представителями 
ульяновских музеев. На площадке чемпионата 
мира по хоккею с мячом Дмитрий Викторович 
получил персональное приглашение на турнир и 
сувенирную клюшку. А на площадке Сенгилеев-
ского района федеральный чиновник приобщился 
к игре в русскую лапту. 

Дмитрий Ливанов пообщался с самыми маленькими 
участниками образовательного форума.

В области планируют запустить программу 
«Земский вожатый». 
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В память о героях Беслана пройдет IV традиционный турнир по мини-футболу. Игры состоятся  ►
в День солидарности в борьбе с терроризмом - 3 сентября - на стадионе УлГУ.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).
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Рогатые соседи
Вот уже три года как скотина соседей вы-
таптывает мою картошку на огороде. Я об-
ращалась в полицию - бездействуют. Кто мне 
может помочь, куда еще обратиться?

Анна И., Поповка
Действовать можно по нескольким на-

правлениям. Во-первых, обратитесь к 
участковому. Во-вторых, обратитесь в ад-
министрацию муниципального образования, 
где проживаете, с жалобой. Правила выгула 
и выпаса крупного и мелкого рогатого скота 
должны контролироваться администрацией. 
В-третьих, можно обратиться в суд с ис-
ковым заявлением к соседу о возмещении 
ущерба, причиненного потравой посевов. 
Но вы должны помнить, что доказательства 
в суде обязаны предоставить вы сами. Сде-
лайте несколько фотоснимков, где отчетливо 
видна соседская скотина, которая зашла на 
ваше подворье. Обратитесь с заявлением в 
администрацию сельского поселения, чтобы 
специалисты в присутствии свидетелей либо 
участкового зафиксировали факт и размеры 
нанесенного материального ущерба. 

Компенсация по уходу
Тем, кому за 80, к пенсии прибавляют 1 200 
рублей при условии, что за ним будет ухажи-
вать человек, нигде не работающий. Такого 
человека мне нашли, заключили договор, а 
теперь она с меня и двух соседок, которые 
тоже с ней заключили договор, берет 300 
рублей. Это правильно или она нас обдирает?

Тамара Н., Ульяновск
В соответствии с Указом Президента Рос-

сийской Федерации «О компенсационных 
выплатах лицам, осуществляющим уход за 
нетрудоспособными гражданами» и поста-
новлением Правительства Российской Фе-
дерации «Об осуществлении ежемесячных 
компенсационных выплат неработающим 
трудоспособным лицам, осуществляющим 
уход за инвалидом I группы (за исключением 
инвалидов с детства I группы), а также за 
престарелым, нуждающимся по заключению 
лечебного учреждения в постоянном посто-
роннем уходе либо достигшим возраста 80 
лет» с 1 июля 2008 года установлены еже-
месячные компенсационные выплаты в раз-
мере 1 200 рублей в месяц неработающим 
трудоспособным лицам, осуществляющим 
уход за вышеперечисленными лицами.

Компенсационная выплата устанавливает-
ся неработающим трудоспособным лицам в 
целях частичной компенсации им заработка, 
так как в течение периода осуществления 
такого ухода трудоспособные граждане, 
не имея возможности работать, остаются 
без источника средств к существованию. 
Выплата производится к назначенной не-
трудоспособному гражданину пенсии и 
осуществляется в течение периода ухода в 
порядке, установленном для выплаты соот-
ветствующей пенсии.

Таким образом, законодательством уста-
новлен порядок и условия осуществления 
компенсационных выплат неработающим 
трудоспособным лицам, осуществляющим 
уход за инвалидами I группы и престарелы-
ми, а также установлен размер компенсаци-
онной выплаты.

Лана НЕчАЕВА 

Ежегодно 3 сентября в России отмечается День 
солидарности в борьбе с терроризмом. 

Эта памятная дата в России была установлена в 2005 году Феде-
ральным законом «О днях воинской славы России» и связана с тра-
гическими событиями в Беслане (Северная Осетия) 1 - 3 сентября 
2004 года, когда боевики захватили одну из городских школ.

последний бой РазумовсКого
«Он ушел в отпуск 16 августа, - вспоминает Эрика, жена Дмитрия, 

- собирался ехать к родителям в Ульяновск. Сначала хотел 30-го, 
потом говорит: «Вот Миша пойдет в школу, тогда и я поеду…». А 
утром его вызвали на работу. Он уехал, я включила телевизор и 
все узнала. Вечером накануне боя он сказал другу: «Ты знаешь, я, 
наверное, погибну…». Обычно, когда им с ребятами предстояла 
боевая задача, если у кого-то возникало нехорошее предчувствие, 
смятение, он их не брал с собой. А сам он не мог не пойти…».

1 сентября 2004 года в городе Беслане 32 террориста захватили 
школу № 1: заложниками стали 1 128 человек, в основном дети, их 
родители и сотрудники школы. На третий день, когда в школе про-
изошли взрывы, вызвавшие пожар и обрушение части стен, через 
которые стали разбегаться заложники, Разумовский во главе штур-
мовой группы получил приказ на штурм здания. Еще на подступах 
к зданию школы под вражеским огнем он выявил и уничтожил двух 
террористов, расстреливавших в спину убегавших детей. Дмитрий 
со своей группой обеспечивал выход заложников из здания школы. 
Во время атаки надо было уничтожить точки снайперов-бандитов 
на верхнем этаже. Передвигаясь из одного укрытия в другое, бойцы 
попали под град пуль и шквал автоматного огня.

«Алгоритм подобных операций разрабатывается заранее, а на 
месте только уточняется с учетом конкретных особенностей, - рас-
сказывает родной брат Дмитрия Максим, который шел в атаку 
рядом с ним. - Точно такого же здания, на котором можно было бы 
отработать детали, не было - пришлось найти похожее. Определи-
ли, из какого кирпича построена школа, какие стекла в спортзале, 
и начали готовиться к операции. За этим занятием нас и застал 
приказ штурмовать - это когда бандиты начали стрелять в спину 
убегающим женщинам и детям… Идти на штурм пришлось прямо 
из автобуса. С нашей стороны здания нас было 9 человек. Мы скон-
центрировались перед атакой за каким-то сарайчиком. Территория 
была пристреляна боевиками очень плотно. Я потом посмотрел угол 
этого сарайчика: он так и осыпался, весь прошитый пулями. Нам 
предстояло пробежать около 60 метров по открытой местности. 
Ближе за бронетранспортером было не подойти: террористы за-
минировали не только входы и здание школы, но и подходы к ней. 
Сектора распределены: я отвечал за «свои» два окна и контроли-

ровал товарищей слева и справа, а они - меня. Рядом со мной шел 
Дмитрий - ему поступали команды из штаба. Он погиб в атаке…».

Одна из пуль, попав над бронежилетом, нанесла Дмитрию смер-
тельную рану. «Пробило… Вытаскивайте…», - успел лишь сказать 
герой.

наставниК по жизни
Председатель совета ветеранов УФСБ Евгений Анисимов сыграл 

в жизни Дмитрия Разумовского важную роль.
«Я хорошо знал Дмитрия Разумовского, - вспоминает Евгений 

Георгиевич Анисимов. - Познакомился с семьей Разумовских, ког-
да родители моей жены по обмену квартиры поселились на одной 
площадке с ними. Они, естественно, узнали, где я работаю, и, когда 
Дима оканчивал школу, его мама Валентина Александровна обра-
тилась ко мне за советом, стоит ли ее сыну поступить в Московское 
пограничное училище (ныне Московский пограничный институт 
ФСБ России). Узнав, что мальчик был отличником и имел хорошую 
физическую подготовку, я рекомендовал попробовать свои силы в 
этом училище». Он посупил туда в 1986-м.

«Будучи курсантом, он на каникулы приезжал в Ульяновск и всег-
да заходил ко мне. Мы подолгу беседовали. Он рассказывал об 
учебе, о выходах «в поля». Дима всегда был лидером, нетерпимо 
относился к несправедливости, вранью и лицемерию. Да и посто-
ять всегда мог за себя. Однажды Дима задержался в увольнении: 
он спешил на вечернюю поверку, а тут навстречу пять пьяных ам-
балов с вопросом: «Служивый, дай закурить?». Для них стало боль-
шой неожиданностью, когда Дима применил к ним пару боксерских 
ударов, после которых хулиганы бросились врассыпную. Он ставил 
перед собой лишь одну цель - подготовить себя к офицерской 
службе в наивысшей степени, для чего и занимался рукопашным 
боем, в совершенстве старался освоить все военные науки. Ему по-
стоянно было мало знаний, он хотел получать их еще и еще, чтобы 
совершенствоваться», - вспоминает Евгений Георгиевич.

неспоКойный таджиКистан
В 1990 году курсант Разумовский с хорошими и отличными 

оценками окончил училище и имел право выбора места службы, 
однако поехал в Таджикистан. 1990 год, война в Афганистане уже 
официально закончилась для советских войск, однако столкнове-
ния с душманами на границе продолжались.

Лейтенант Дмитрий Разумовский начал свою службу замначаль-
ника заставы Пянджского погранотряда, продолжил - начальником 
заставы десантно-штурмовой маневренной группы (ДШМГ) Мо-
сковского погранотряда. О том, что данный регион неспокойный, 
Дмитрий понял с первых дней пребывания в Таджикистане.

«Как-то Дима пошел на местный рынок за продуктами, и там его 
попытались похитить. Но офицер с легкостью справился с тремя 
нападавшими. 

Был случай, когда 18 пограничников во главе с Разумовским 
окружили около 200 душманов. Это было сделано целенаправлен-
но, чтобы уничтожить 203-го (позывной Дмитрия). 11 часов шел 
бой, застава никак не могла помочь своим товарищам, так как все 
подходы простреливались минометами - духи просчитали все до 
мелочей. Лишь минометная батарея помогала - долбила по пози-
циям духов согласно наводке, которую осуществлял сам командир. 
Казалось, что у группы нет никаких шансов, однако она вышла из 
окружения и, более того, не потеряла ни одного человека, а духи 
недосчитались 24», - вспоминает Анисимов.

За все то время, что Дмитрий Разумовский служил в Таджикиста-
не, он не потерял ни одного подчиненного…

золотая звезда № 829
… десять лет назад в Беслане бойцам спецназа в штурме первой 

школы пришлось работать живыми щитами, прикрывая собой ма-
лышей. «Альфа» и «Вымпел» потеряли в бою с бандитами 10 своих 
сотрудников. Первым из них погиб командир отделения «Вымпел» 
подполковник Дмитрий Разумовский, который посмертно был удо-
стоен звания Героя Российской Федерации. Его родственникам 
был вручен знак особого отличия Героя Российской Федерации 
- медаль «Золотая Звезда» (№ 829).

1 сентября 2007 года в честь героя в Ульяновске установ-
лены памятник на площади имени 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, а также мемориальные доски на доме № 14 по  
ул. Карла Либкнехта, где родился Дмитрий, и на здании гимназии 
№ 1. Одна из улиц в Заволжском районе названа его именем. Улья-
новской городской думой Разумовскому Дмитрию Александровичу 
присвоено звание «Почетный гражданин города Ульяновска».

Материал подготовлен при содействии председателя совета 
ветеранов УФСБ России по Ульяновской области  

подполковника в отставке Евгения Георгиевича Анисимова.

Ценою собственной жизни
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«Ты знаешь, я, наверное, погибну…».

На памятнике Герою России - всегда живые цветы.



11Народная газета Служу России Среда / 2 сентября 2015 / № 35 

Марк КРОЛЬСКИЙ

Грохот взрывов, 
проносящиеся над водной 
гладью бомбардировщики, 
взмывающие ввысь вертолеты 
- нет, это не хроника боевых 
действий и не кадры из военного 
фильма. В Сенгилеевских горах 
по распоряжению президента 
РФ Владимира Путина прошли 
масштабные военные учения.

Защиты ради
Шесть регионов Централь-

ного и Западного военных 
округов: Ярославская, 
Кировская, Самарская, 
Оренбургская, Улья-
новская области и Рес- 
публика Татарстан, че-
тыре полигона: Дон-
гуз, Тоцкое, Тригуляй 
и Чапаевск, пять дней, 
около 6 тысяч военно-
служащих и 750 единиц 
техники - так весомо, 
грубо, зримо выглядят 
прошедшие параллель-
но учения по всесторонне-
му обеспечению группировки  
войск. И это лишь подготовка, 
пусть завершающая и оконча-
тельная, к иному грандиозно-
му событию! В этом году ждет 
командно-штабное учение «Центр-2015». 
Определенная Министерством обороны цель 
звучит следующим образом: отработка обе-
спечения группировок войск на Центрально-
Азиатском стратегическом направлении.

Необходимость укрепления оборонной 
мощи государства неоднократно подчер-
кивалась главой государства. По словам 
президента, Россия не сможет укреплять 
международные позиции, развивать эко-
номику, демократические институты, если 
будет не в состоянии защищаться.

Вот лишь некоторые эпизоды прошедших 
мероприятий. Близ Ярославля через Волгу 
наводили железнодорожный мост длиной 
свыше 760 метров. Военные отрабатывали 

преодоление 
водных пре-
град и в Вят-
ских Полянах. 

В  К и р о в с к о й 
области впер-

вые был исполь-
зован уникальный 

комбинированный 
мост, состоящий из 

двух - разборного ав-
томобильного и пон-
тонного - мостов. По-
следней точкой учений 
было Оренбуржье, где 

встретили бойцов, закаленных преодоле-
нием всех рубежей. Здесь был оборудован 
полевой аэродром, грунтовая взлетная 
полоса служила для взлета и посадки 
транспортных тяжеловозов Ан-26 и Ил-76. 
Во всех мероприятиях учения воздушное 
пространство рассекали лопасти вертоле-
тов Ми-24, Ми-26 и Ми-8 и крылья Су-24 
и Су-27.

СправилиСь на пятерку
Живописные горы и долы у места впадения 

Арбуги в Волгу близ Криуш стали ареной 
действия стальной конницы. Задействовали 
для своих нужд военные и могучую реку, на 
берегах которой развернулись времен-

ный перегрузочный пункт, склады и другая 
инфраструктура. Участвовали в учениях 
гражданские чины железнодорожного транс-
порта и речного флота - предоставленный 
ими транспорт использовался для доставки 
армейских подразделений и переправы с 
одного берега Волги на другой.

- В Ульяновской области мы увидели взаи-
модействие народно-хозяйственного ком-
плекса, военно-промышленного комплекса 
и Вооруженных сил при выполнении одной 
из задач. Оценка одна - войска выполнили 
поставленную задачу. Если работать по 
балльной системе - то можно поставить 
пять, других оценок у нас, военных, не мо-
жет быть, - отметил заместитель министра 

обороны РФ Дмитрий Булгаков, лично посе-
тивший учения.

Временно перековали орала на мечи 
люди, находящиеся в резерве Вооруженных 
сил. По словам начальника Ульяновского 
гарнизона Александра Молчанова, в них 
приняли участие 484 резервиста. Среди них 
были все главы муниципальных образова-
ний, городских и сельских администраций 
области, поднятые по неожиданной трево-
ге. На пункт сбора слуги народа прибыли в 
полном составе и без опозданий. Во главе 
руководителей районов и поселений был 
губернатор Сергей Морозов, облачившийся 
в военную форму.

- Учения стали для нас, несомненно, боль-
шой наукой. Мы должны обеспечить слажен-
ную работу по выполнению Вооруженными 
силами боевых задач. В случае осложнения 
обстановки мы не можем остановить ни на-
родное хозяйство, ни работу социальных 
служб, - отметил глава региона.

Данила НОЗДРЯКОВ

На железнодорожной станции 
Ульяновск-1, более известной 
под народным названием 
Старый вокзал, прошли учения 
по ликвидации чрезвычайной 
ситуации.

По легенде в результате подрыва 
диверсионно-разведывательной 
группой железнодорожного по-

лотна произошел сход локомотива 
и 6 цистерн с сырой нефтью. Тра-
гедия дополнилась тем, что ровно 
половина металлических емкостей 
столкнулась с проходящим в про-
тивоположном направлении пас-
сажирским поездом. Последствия 
крушения ужасны. Около 50 тонн 
нефти разлилось на грунт, а из-за 
повреждения контактов опорной 
сети и короткого замыкания начал-
ся пожар. Травмы различной степе-
ни получили около 126 пассажиров 
поезда. Но спасатели сумели опе-
ративно сработать. Возгорание по-
тушено, пострадавших и жителей 
близлежащих домов эвакуировали, 
опасную зону оцепили, вместе с 
региональным Центром медицины 
катастроф оказали помощь и орга-
низовали работу телефона горячей 
линии. В место ЧП стянули 188 
человек при 46 единицах техники, 
в том числе пожарном поезде, 
главного управления МЧС России 
по Ульяновской области и ульянов-
ской территориальной подсистемы 
единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций.

Это по легенде, остальное все 
происходило по правде. В небо 
действительно взметались языки 
пламени и клубы черного дыма. 
Статистов действительно извле-
кали из окон поезда, судьбой ко-
торому было уготовано на бумаге 
пережить крушение. Действитель-
но молниеносно среагировали и 
прибыли в нужную точку силы и 
средства борцов с чрезвычайными 
ситуациями.

- Сегодня прошли Всероссий-
ские учения по ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций во всех регионах 
страны, - рассказал журналистам 
заместитель начальника главного 
управления МЧС по Ульяновской 
области Михаил Николаев. - В 
нашей области они развернулись 
на участке железной дороги. С по-
ставленной задачей справились в 
установленные сроки. Легенды для 
мероприятий составляются исходя 

из возможных чрезвычайных случа-
ев на территории области. Плани-
руется проведение учений в одном 
из ульяновских аэропортов.

Действительно, вместе с 8 по-
жарными расчетами в тушении 
огня участвовал пожарный по-
езд. Возгорание ликвидировали 
с помощью пены из принятой на 
вооружение состава системы по-
жаротушения «Пурга». Применя-
ется она для борьбы с крупными 
пожарами, в том числе с горящими 
нефтепродуктами. Жизнь и здоро-
вье огнеборцев защищали с помо-
щью водной завесы, спасающей от 
теплового перегрева. 

Кстати, пожарному поезду при-
ходилось решать не одни лишь 
учебные задачи. Крещение огнем 
локомотива состоялось несколь-
ко лет назад во время борьбы с 
лесными пожарами в Инзенском 
районе.

Напомним, предыдущие учения 
по ликвидации чрезвычайной си-
туации проводились в области в 
2013 году. Масштаб их был скром-
нее и количество техники и личного 
состава - меньшим.

Пламя поборола «Пурга»
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Огонь побежден!

Мост спасения.

Гром в раю
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Ми-26: груз принял!

Следы самолетов над водой.

Стража на Арбуге.

«Центр-2015» - главные учения года пройдут в сентябре. В них примут участие войска  ►
Центрального военного округа, Каспийской флотилии, авиации и Воздушно-десантные войска.
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В Сочи состоялся Международный фестиваль-конкурс детского и юношеского творчества   ►
«Солнечный дождь-2015». Гран-при завоевал солист Старомайнского Дома культуры Михаил Измайлов.
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Ринат ТИМУРОВ

Злободневные проблемы обсуждались 
на встрече губернатора и членов ре-
гионального правительства с жителями 
микрорайона в дальнем Засвияжье. 

Инициатором мероприятия выступил 
общественный совет Засвияжского 
района.  У горожан,  проживающих в 
границах улиц Доватора - Невского - 
Рябикова, накопилась масса вопросов 
к чиновникам и исполнителям. Характер 
обращений в целом типичен для многих 
ульяновцев - общественный транспорт, 
порядок в парках и дворах, благоустрой-
ство прилегающих территорий, ремонт 
внутриквартальных дорог, медицинское 

обеспечение, коммунальные вопросы 
и др. 

Министр образования и науки Екате-
рина Уба проинформировала засвияжцев 
о том, что на средства бюджета (более 
35 миллионов рублей) все школы района 
подготовились к началу нового учебного 
года. Руководитель профильного мини-
стерства Александр Букин заверил горо-
жан, что отопительный сезон в областном 
центре начнется 26 сентября, все муни-
ципальные котельные и теплоисточники 
провели ремонтные работы и готовы к 
пуску тепла. 

Одно из коллективных обращений мест-
ных жителей касалось строительства 
тротуара от новостроек на улице Невского 
до школы № 49. Как выяснилось, после 

обращения к главе губернии возведение 
пешеходной дорожки вдоль проезжей части 
началось еще накануне встречи и будет за-
вершено к началу учебного года. 

- Взятые региональными властями обя-
зательства выполняются и подтверждаются 
реальными фактами, - отметил Сергей Мо-
розов. - Популистских обещаний о прекрас-
ной жизни в заоблачном будущем с нашей 
стороны не было и не будет. 

Здесь же, в дальнем Засвияжье, начина-
ется строительство нового микрорайона 
жилой площадью в 170 тысяч квадратных 
метров, где также запроектировано возве-
дение четырех детских садов и школы. 

О развитии здравоохранения  
в Засвияжском районе читайте  

на стр. 28.

Территория комфорта

Иван СОНИН

Народная поговорка «Картошка - второй хлеб» 
в наши дни не теряет своей актуальности. 
Однако, несмотря на то что едят ее все, сажают 
клубненосные у нас не так много, как хотелось бы. 

По словам главы аграрного ведомства региона Александра 
Чепухина, того количества, что сажается сейчас, хватает для обе-
спечения продовольственной безопасности, но все равно карто-
феля нужно больше. Как увеличить посевы, на прошлой неделе в 
Старомайнском районе обсуждали представители хозяйств, за-
нимающихся картофелеводством, со всего региона и фермеры из 
Татарстана, Тульской области и даже из далекой Молдавии. 

На чипсы и фри
Место встречи фермеров было выбрано не просто так. Старо-

майнская агрофирма занимается разведением семенной картошки 
в сотрудничестве с немецкой компанией Solana. Местные карто-
фелеводы поделились с гостями своим опытом. Для некоторых из 
них стало открытием то, что один и тот же сорт нельзя складывать 
на долгое хранение и продавать, например, на чипсы. 

- Для каждой конкретной продукции сейчас выведен свой кон-
кретный сорт. Поэтому если в первую очередь вы рассчитываете на 
поставки в торговые сети, здесь нужен один. А если вы продаете в 
общепит для картофеля фри - подойдет уже совершенно другой, - 
рассказывал генеральный директор агрофирмы «Старомайнская» 
Ильмас Ситдиков. 

ЦеННый корНеплод
Главная цель семинара заключалась в том, чтобы картофелеводы 

осознали, что площади под «второй хлеб» можно и нужно рас-
ширять. Если раньше картофель в хозяйствах региона, без учета 
личных огородов, рос на площади более 3 600 гектаров, то к 2014 
году посевы сократились до 1 930. В 2015-м их удалось немного 
увеличить - до 2 373 гектаров.

Лидером по посадкам картофеля является на сегодня «сахарный» 
Цильнинский район, на который приходится более 850 гектаров, 
почти треть. В Старомайнском - 250 гектаров. У остальных площадь 
посадки картофеля не доходит и до 200 гектаров. А в некоторых 
районах земледельцы этой культурой вообще не интересуются. 
Таких муниципалитетов четыре - Радищевский, Новоспасский,  

Новомалыклинский и Базарносызганский районы. Естественно, речь 
идет не о личных огородах, а только о фермерских хозяйствах. 

Нет плохой земли
- Картошку даже в Израиле выращивают. Фактически на камнях 

и в пустыне, - говорит Александр Чепухин. - В Ульяновской области 
ее можно сажать в любом районе. Нет плохой земли - бывают не-
доученные земледельцы. 

Пожалуй, единственной проблемой с выращиванием картофе-
ля может быть лишь отсутствие влаги. Но, как отметил министр, 
картофельные поля не столь огромны как, к примеру, пшеничные. 
А стало быть, найти возможность для полива куда проще. Это или 
стационарные системы, как, например, в Старой Майне или Лаи-
шевке. Или мобильные, которые можно перевозить. 

Чтобы фермеры охотнее отдавали площади под эту культуру, на 
следующий год для нее планируется увеличить размеры погектар-
ных субсидий. Окончательные цифры еще будут обсуждаться, но 
глава минсельлесхоза сказал, что это может быть три, а то и четыре 
тысячи на гектар из областного и федерального бюджетов. Сейчас 
эта сумма составляет в общей сложности 3 000 рублей на гектар -  
1 000 из областного и 2 000 из федерального бюджетов. 

Пойдем  
сажать  
картошку! 
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На старомайнских полях некоторые сорта дают  
по два килограмма картофеля на курень. Учитывая, 
что на гектаре может помещаться около 50 - 60 тысяч 
куреней, собрать с него можно до 100 тонн.  
А это в 10 раз больше, чем нынешние средние  
по региону 96,8 центнера с гектара. 

Треть выращиваемого в регионе картофеля  
приходится на Цильнинский район.

«Второй хлеб» в этом году уродился на славу.

Вести с «ВолхоВского 
фроНта»

Чердаклинцы стали участниками уникальной 
операции по подъему самолета Ил-2 из Невы, 
который пролежал 70 лет на дне реки.

Педагоги и учащиеся Чердаклинского 
района вернулись из Ленинградской области 
с Международного военно-исторического 
лагеря «Волховский фронт». Он проходил 
на мемориале «Синявинские высоты». Орга-
низаторами выступили Российское военно-
историческое общество и организация «По-
исковое движение России» при содействии 
министерств обороны и культуры РФ, а также 
администраций Ленинградской области и Ки-
ровского района. В лагере приняли участие 
более 700 человек из 47 регионов России - 
как опытные, так и начинающие поисковики, 
иностранные гости из Германии, Литвы, Лат-
вии, Белоруссии, Узбекистана, Таджикистана, 
Эстонии, Кыргызстана и Азербайджана. 

Поисковики установили имя летчика зато-
нувшего Ил-2 - это Семен Федорович Коно-
бевцев 1907 года рождения. Он погиб осенью 
1941 года, в самом начале войны. Был родом 
из-под Самары. Теперь, если удастся, пред-
стоит найти его родных и рассказать, как Ко-
нобевцев пошел на штурм немецких позиций 
и был сбит из зенитных орудий. 

На мемориальном комплексе «Синявинские 
высоты» прошла торжественная церемония 
погребения останков 82 советских солдат и 
офицеров, обнаруженных в ходе поисковых ра-
бот. Кроме того, с воинскими почестями были 
перезахоронены 462 воина 71-й стрелковой 
дивизии. Поисковикам удалось установить 
21 фамилию бойцов, в том числе троих, чис-
лившихся пропавшими без вести. Медальон 
одного из них нашла поисковик нашего отряда, 
представлявшая Ульяновскую область, Ирина 
Назарова. Это уроженец Алтайского края. 
Более 30 именных вещей и солдатских меда-
льонов, обнаруженных в ходе поисковых работ 
в лагере, еще находятся на экспертизе. 

На этом миссия военно-исторического 
лагеря «Волховский фронт» не заканчива-
ется. В течение учебного года его участники 
будут встречаться со своими сверстниками, 
рассказывать о серьезной общероссийской 
организации «Поисковое движение России». 
Юные поисковики будут работать в своих ре-
гионах над тем, чтобы в поисковое движение 
России пришли молодые люди, которым до-
рога история Родины. 

отрада для детей
В селе Отрада Засвияжского района Ульянов-
ска завершено возведение пристроя к школе с 
дошкольным блоком.

Работы были начаты в декабре 2014 года. 
Сейчас полностью завершено строительство 
здания дошкольного блока, закуплено со-
временное технологическое оборудование 
для пищеблока, прачечной и медицинского 
блока. В здании будут размещены две груп-
пы на 60 мест.

На территории дошкольного блока про-
водятся благоустроительные работы: уста-
навливаются прогулочные веранды, малые 
архитектурные формы, асфальтируются до-
рожки и подъездные пути. Планируется, что 
учреждение начнет работу 7 сентября. Общий 
объем средств, направленных из городского 
бюджета на строительство и оснащение бло-
ка, составил более 35 млн рублей.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА



Кино в кино

Кадр из фильма «Двойная жизнь».

с 7 по 13 сентября

Выясняется, что он давно вел двойную 
жизнь - был официально женат на другой 
женщине, тщательно скрывая это ото всех, 
кроме своего брата Романа. Ситуация 
осложняется тем, что брак Кати и Марка не 
был официально зарегистрирован, и теперь 
героиня боится, что ей и детям придется 
уехать из дома. Кроме того, Катя бросила 
карьеру ради заботы о семье и детях. Нина, 
официальная жена, в штыки принимает 
Катю. Помирить женщин берется брат Мар-
ка - Роман.

Так начинается сериал «Двойная жизнь», 
премьерный показ которого начался на 
Первом канале. «История интересная. Все 
в ней есть, - говорит режиссер Дмитрий 
Лактионов. - И посмеяться есть над чем, и 
поплакать, и попереживать, и позлиться. 
Это драма, которая понравится и мужчинам, 
и женщинам. Каждый найдет в ней что-то 
свое. Речь идет о семейных ценностях, о 
жизни, о любовных перипетиях. Эта история 
о нас, о людях…»

Екатерину Ершову играет Екатерина 
Волкова. Ее героиня пытается начать жизнь 
сначала, оставшись с двумя детьми без мужа 
и работы. В такой ситуации приходилось бы-
вать и самой актрисе.

Запрыгнуть  
в уходящий трамвай

Екатерина Волкова родилась в Томске в 
самой обычной семье: мама - врач, папа 
- инженер. Выросла в городе Тольятти. 
Окончила музыкальное училище по классу 
хорового дирижирования. Работала в теа-

трах Ярославля, а потом поступила сразу на 
третий курс РАТИ в мастерскую Марка За-
харова.

Среди заметных киноработ актрисы - 
фильмы «Коллекционер», «О любви», сериа-
лы «КГБ в смокинге», «Капитанские дети», 
«Родина», «Шулер», «Краткий курс счастли-
вой жизни», «Next». Но сегодня Екатерина 
признается: «Я счастлива быть актрисой, но 
никогда не считала, что это предназначение 
- мое единственное. В последнее время все 
чаще думаю о том, как было бы интересно 
создавать что-то осязаемое. Делать вещи, 
которые можно трогать руками, а не только 
видеть глазами, как наши роли-тени: то ли 
они есть, то ли нет их».

Волкова считает, что сериал «Двойная 
жизнь» - скорее это история не о любви 
и страсти, а о взрослении: «Моя героиня 
пытается запрыгнуть в уходящий трамвай, 
и, к счастью, ей это удается. Она не дает 
обидам и разочарованиям завладеть ею, а 
вспоминает, что у нее есть профессия, есть 
дети, о которых надо заботиться. Я тоже 
готова служить семье, служить любви. Об 
этом мечтала всю жизнь. Но я требовательна 
и хочу, чтобы в этом процессе участвовали 
все члены семьи и все были творцами, и мы 
вместе создавали одно пространство».

Осуществить свою мечту Екатерина пы-
талась трижды. От первого брака родилась 
дочь Валерия. Второй муж - кинопродюсер 
Сергей Члиянц. Но самым громким и об-
суждаемым стал третий брак Волковой - с 
писателем и политическим деятелем Эду-
ардом Лимоновым, который был старше ее 
на 31 год.

«мы обеЗумели  
друг от друга»

Ее поклонники и коллеги недоумевали - 
почему она сделала такой выбор. Мало того, 
что разница в возрасте немаленькая, к тому 
же между ними нет абсолютно ничего обще-
го! Но любовь есть любовь. Они прожили 
вместе три года.

- Я человек, подвластный сердцу во всем, 
что касается страсти, любви. Когда я по-
знакомилась с Лимоновым, то влюбилась 
в него, а еще больше - в его роман «Укро-
щение тигра в Париже». У нас с ним сложи-
лась красивая история - любовь писателя 
и актрисы, для меня это безумно важно, я 
свою жизнь живу как художник. Мы просто 
обезумели друг от друга. Я очень захотела 
от Эдуарда сына. И он родился. Богдан - 
данный Богом. И меня охватил такой при-
лив материнства, такой восторг! Я поняла, 
что наконец появился мой самый главный 
предмет любви. Но когда между мужчиной 
и женщиной становится ребенок, семейные 
отношения очень часто осложняются, вот 
и у нас так случилось. Мы стали ссорить-
ся, разбегаться. И в тот момент, когда мы 
в очередной раз примирились, я поняла, 
что беременна. У меня тогда произошла 
глобальная переоценка ценностей, я по-
няла, что ни за что не смогу избавиться от 
ребенка. А вот Эдуард еще одного ребенка 
не захотел. Его раздражали дети. Мои дети! 
Развод был неминуем».

не терять себя
Сейчас 41-летняя актриса признается, 

что она вполне счастлива, ведь семья - это 
ее дети и большего от жизни ей и не нужно. 
Раньше она постоянно стремилась быть 
при муже - слушала музыку, которую ставил 
любимый мужчина, любила блюда, которые 
он ел, пыталась соответствовать мужскому 
представлению об идеальной жене. И при 
этом, как поняла позже, теряла саму себя.

В отсутствие очередного мужа Волкова 
открыла для себя суфизм - философию, в 
которой есть ответы на все вопросы, интере-
сующие человека. Не перестает удовлетворять 
страсть к путешествиям! Любит ездить по эк-
зотическим странам с группой из этнического 
клуба, где занимается тайцы-цуань - китай-
ским боевым искусством с веером в руках. 
Вместе с семьей актриса проводит зиму на 
Гоа, снимает апартаменты на берегу океана.

Не бросает индийскую йогу, говорит: «Она 
вытащила меня из всех моих внутренних 
проблем, болезней, дала понимание, что 
надо всегда идти вперед, развиваться, ведь 
совершенствованию нет предела. Сейчас 
женщинам приходится тащить такой груз, 
что они практически могут осилить все».

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

Семья -  
это мои 
дети
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Семья Ершовых счастлива в браке: Катя и Марк 
вместе уже 17 лет, воспитывают двоих детей и 
по-прежнему любят друг друга. Марк внезапно 
погибает, однако для Кати это становится не 
единственным ударом судьбы.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Каникулы» (приключенческая комедия), 
«Атака титанов. Фильм первый. Жестокий 
мир» (фэнтези), «Ультраамериканцы» 
(комедийный боевик), «Необыкновенное 
путешествие Серафимы» (анимация), 
«Хитмэн: агент 47» (криминальный бое-
вик), «128 ударов сердца в минуту» (музы-
кальная мелодрама), «Москва никогда не 
спит» (драма), «Беглец» (драматический 
триллер), «Парень с нашего кладбища» 
(комедийный триллер), «Мульт в кино» 
(выпуск № 13, анимация).

 Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Хитмэн: агент 47» (криминальный бое-
вик), «Упс! Ной уплыл» (мультфильм), 
«Необыкновенное путешествие Сера-
фимы (анимация), «Ультраамериканцы» 
(комедийный боевик).

3 сентября, 18.30 - открытый показ: 
«Кино про Алексеева». 

9 сентября, 10.00 - льготный сеанс для 
пенсионеров: «Женитьба Бальзамино-
ва». 

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

 «Фантастическая четверка» (фантасти-
ческий боевик), «Хитмэн: агент 47» (кри-
минальный боевик), «Ультраамериканцы» 
(комедийный боевик), «Побег с планеты 
Земля» (анимация), «Младенец в пода-
рок» (комедия). 

«Ультраамериканцы»

«Хитмэн: агент 47»
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В Бряндинской школе Чердаклинского района прошла съемка рабочих материалов фильма   ►
о священномученике Александре Гневушеве с участием Симбирского центра православной культуры.
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Нельзя экономить  
на учреждениях культуры!
Анна ГРИГОРЬЕВА

Сельский клуб даже по 
нынешним трудным временам 
- центр поселения. Здесь можно 
интересно провести свободное 
время, попробовать свои 
силы в творчестве, вместе с 
односельчанами побывать на 
праздниках. И закрытие клуба - 
событие из разряда неприятных.

Именно это и случилось в сельских домах 
культуры в Солдатской Ташле и Подкуровке 
Тереньгульского района. На прошлой неде-
ле на совещание по данной ситуации в Сол-
датскую Ташлу приехал губернатор Сергей 
Морозов, пришли жители села, руководство 
муниципального образования.

Что же произошло? «Учреждения закрыли 
по предписанию пожарного надзора, по реше-
нию суда в связи с отсутствием внутреннего 
противопожарного водопровода, - говорит 
начальник отдела по делам культуры и орга-
низации досуга населения Тереньгульского 
района Николай Кариков. - Работы идут к 
завершению: подвели воду к зданию, проло-
жили 50 метров трубы, обработали чердачные 
помещения, к тому же в здании отсутствовала 
дренчерная система пожаротушения (дом 
культуры 1972 года постройки, тогда такие 
вещи не были предусмотрены). Примерно 
такие же проблемы и в Подкуровском клубе. 

Еще в 2004 году здание Солдатско-
Ташлинского СДК было в таком плохом 
состоянии, что хоть сноси. Привели в по-
рядок. В 2008 - 2009 годах провели текущий 
ремонт, заменили «одежду» сцены, кресла в 
зрительном зале, обновили фасад. В клубе 
работают заведующая и культорганиза-
тор (на полставки каждая), семь клубных 
объединений, в которых занимаются почти 
сто человек, работает библиотека, где в год 
бывают 800 читателей (кстати, среди них не-
мало сельских пенсионеров), школа тяжелой 
атлетики, где занимаются 30 человек.

И вот новая остановка, да еще перед но-
вым учебным годом!

Стоимость ремонтных работ составляет 
70 тысяч рублей, и, как выяснилось, раз-
говор на противопожарную тему идет с 
2011 года. Деньги нашли, когда СДК за-
крыли. Причем закрыли по предписанию 
суда еще 23 июля. Но районный отдел по 
делам культуры не поставил в известность 
региональное профильное министерство, 
информация о закрытии поступила только 
через месяц - от местных жителей.

По словам заместителя министра ис-
кусства и культурной политики области 
Шарпудина Хаутиева, денежные средства 
на устранение неисправностей в сельских 
клубах выделены - по 50 тысяч рублей каж-
дому. «Мы провели в 2015 году мониторинг 
всех сельских домов культуры области, 
- отметил Хаутиев. - Эти два клуба - един-
ственный случай закрытия учреждений по 
решению суда». 

- Ответственные лица недооценивают то, 
что своим бездействием допускают сбой в 
работе учреждений культуры, - критиковал 
Сергей Морозов местных и региональных 
чиновников. - Надо не прятать недостатки, 
а найти решение проблемы. Если бы пред-
ставители муниципальной власти почаще 
приезжали в село, не было бы таких «за-
крытий» и другого беспорядка. Служебная 
проверка определит долю ответственности 
каждого руководителя и чиновника, в том 
числе главы администрации МО «Терень-
гульский район». Нельзя экономить на 
учреждениях культуры!

Отметим, что творческие коллективы 
учреждений культуры Солдатской Ташлы 
и Подкуровки являются активными участ-

никами районных конкурсов, праздников, 
фестивалей «Восходящая звезда», «Ритмы 
улиц», межрегионального конкурса гар-
монистов, баянистов и аккордеонистов 
«Тереньгульские напевы» имени А. Дани-
лова, районного национального фестиваля 
«Венок дружбы» и других. Вокальная группа 
«Журавушка» Солдатско-Ташлинского РДК 
- лауреат творческой премии «Золотой 
лист».

Кстати, участники «Журавушки» в конце 
совещания обратились с просьбой к главе 
региона - помочь приобрести музыкальный 
центр. Местные жители любят приходить 
на концерты в СДК, а там проблемы со 
световым и музыкальным оборудованием - 
что-то сломалось, что-то безнадежно уста-
рело. Самодеятельные артисты приносят 
из дома... ноутбук, включают и стараются, 
репетируют. Губернатор пообещал решить 
этот вопрос.

1 сентября Дом культуры в Солдатской 
Ташле открыл свои двери. Клуб в Подку-
ровке планировали открыть 15 сентября, но 
управились раньше - сегодня учреждение 
культуры заработало. Так что творческий 
сезон начнется вовремя! 

Ответственные лица  
своим бездействием  
допускают сбой в работе 
учреждений культуры.

Губернатор призвал не прятать недостатки, а искать решение проблемы.
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Пожар в карцере
Иван ПОРФИРЬЕВ 

Крупный пожар произошел в минувшую 
субботу в Ульяновском следственном 
изоляторе.

Сообщения о том, что в СИЗО-1 начался 
пожар, стали поступать вечером 29 августа. 
И первоначально информация о причинах, 
числе пострадавших и погибших была самая 
противоречивая. Но уже к середине следую-
щего дня все более-менее прояснилось. 

Так, сразу были опровергнуты слухи о том, 
что во время пожара кто-то успел сбежать. 
Эта информация не соответствует действи-
тельности. А вот данные о погибших все-таки 
подтвердились. На состоявшемся 30 августа 
в стенах областного правительства заседании 
комиссии по чрезвычайной ситуации было 
объявлено, что пожар унес жизни четырех 
человек. Трое задохнулись прямо в СИЗО, 
еще один умер в больнице. Из них три чело-
века были осужденными и ждали отправки в 
колонию, один был подследственным. 

Во время заседания КЧС губернатор пред-
ложил выплатить родственникам погибших 
компенсацию. Но, по словам, представителя 
УФСИН, близкой родни, которая могла бы 
получить эту компенсацию, ни у кого из по-
гибших не оказалось. Похоронили же их за 
счет государства. 

Пострадали в результате пожара девять 
человек: пятеро содержавшихся в СИЗО, три 
сотрудника УФСИН и один пожарный. Боль-
ше других досталось одному из сотрудников 
СИЗО, помогавшему ликвидировать пожар. 
Ему почти два дня пришлось провести в реа-
нимации, в понедельник его перевели в пала-
ту интенсивной терапии. Из тех же потерпев-
ших, кто находился под стражей, на середину 
дня вторника трое выписаны из больницы. 
Еще двое продолжали находиться на лече-
нии, к ним приставлена охрана. Как сказал 
министр здравоохранения Ульяновской об-
ласти Павел Дегтярь, у всех пострадавших 
либо отравление продуктами горения, либо 
ожоги верхних дыхательных путей. 

Глава региона лично прибыл на место 
происшествия вечером 29 августа. Он 
предложил силовиков, пострадавших во 
время ликвидации пожара, отправить на 
реабилитацию в лечебные профилактории. 
Сотрудников МЧС, УФСИН, врачей скорой 
помощи - наградить государственными, об-
ластными или ведомственными наградами. 
При этом губернатор отметил, что пожар 
был ликвидирован оперативно, благодаря 
чему удалось не допустить большого числа 
погибших и пострадавших. 

На официальном сайте УФСИН обнародо-
ваны причины возгорания. Пожар начался 
во время ремонтных работ в карцере. В нем 
самом в этот момент людей не было. Но дым 
начавшегося пожара заполнил соседние ка-
меры, в которых и погибли три человека. 

Сейчас СИЗО работает в нормальном ре-
жиме, но пострадавшая от возгорания часть 
изолятора требует ремонта. На воскресном 
заседании КЧС было решено, что специали-
сты регионального минстроя проведут в нем 
обследование, после чего уже в течение 
этой недели в следственном изоляторе 
будет проведен ремонт и все последствия 
недавнего пожара устранят. 
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Количество кадетских корпусов на тер-
ритории ПФО может быть увеличено.

Об этом заявил полпред президента Рос-
сии в ПФО Михаил Бабич во время торжеств 
по случаю Дня знаний в Башкирском кадет-
ском корпусе ПФО имени Героя России 
А.В. Доставалова. Здесь открылись новый 
спальный корпус, многофункциональный 
ФОК и воздушно-десантный городок.

Михаил Бабич отметил, что построенные 

объекты соответствуют самым высоким 
требованиям, предъявляемым к подготовке 
воинов-десантников.

- Наш проект «КаДетство» полноценно 
функционирует и уже дает положительные 
результаты. Мы не останавливаемся на 
достигнутом и будем продолжать работу. 
У нас сегодня есть предложения от других 
регионов о создании подобных кадетских 
корпусов, что на самом деле подтверждает 
правильность нашего подхода.

Справка «НГ»
Проект «КаДетство» реализуется с 2013 года 
по инициативе полпреда президента РФ в 
ПФО Михаила Бабича при поддержке Мин-
обороны России. Он предполагает создание 
и развитие сети кадетских корпусов, под-
готовку кадров для ВС, воспитание в духе 
патриотизма.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Кадеты празднуют новоселье
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Во второй половине сентября наступает подходящее время для посадки озимого чеснока.  ►
Крупные зубки лучше высаживать на глубину 4 - 6 см, мелкие -–помельче.
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Как-то, проезжая на троллейбусе, в окно уви-
дела чудесно оформленный придомовый участок. 
Захотелось изменить свой двор в многоэтажке. 
Жители не верили, что что-то получится, это ведь 
не дача и не частный дом. Думали, что все слома-
ют. Если честно сказать, первый год ломали. Были 
у нас дед с бабкой: то парик снимут, то голову 
оторвут.

В последние годы не ломают, но появилась но-
вая проблема - УК стала выставлять ОДН на воду. 
И появилась одна жительница, которая не давала 
воду, постоянно поднимала скандалы, срывала 
замки, даже драться кидалась, несмотря на ре-
зультаты собрания - большинство жителей прого-
лосовали за разрешение полива нашего цветника 
из общедомового крана. Вот так отстояли и не 
дали погубить красоту - гордость нашего двора.

С каждым годом двор становится все краше и 
краше. А ухаживают за этим цветником всего три 
пенсионера. Кроме него из бросового материала 
изготовили журавля, который стоит, как живой, у 
водоема. На пеньке сидит красавец глухарь, а око-
ло него красуются ежи с грибами. Почетное место 
уделено павлину - его видно издалека, шикарный 
хвост переливается на солнце. Среди камней и 
лилий стоит грандиозный фламинго. И вся эта 

красота утопает в цветах, которые радуют глаз с 
ранней весны до поздней осени. Из ванны сделали 
водоем, куда птицы прилетают попить воды. Даже 
ворона облюбовала себе красивое место, свила 
гнездо и вывела двух птенцов. Дети со всей округи 
приходят к нам, как в зоопарк. А пожилые здесь от-
дыхают и наслаждаются запахами цветов.

Надежда Васильева, Ульяновск,  
бульвар Фестивальный, дом №17.

КоНКурс

Конкурс для садоводов и тех, кто создает красоту около своего дома на радость соседям, про-
должается! Присылайте фотографии с описанием хендмейд-чуда на почтовый адрес редакции: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru. 

Зоопарк во дворе

 11 -12  сентября             ДК Всероссийского общества слепых  
                                                                                                                            ул. Гагарина, 18            
         с 10 до 18 ч.                    Уральская земляничная компания и 

                                         питомник «Сады Прикамья» проводят 

                                          День садовода     
Саженцы с закрытой корневой системой - в горшках 

Рассада здоровой и чистосортной крупноплодной садовой земляники и      
клубники с зкс (в горшках).  100% приживаемость и зимостойкость. 
Гарантированный и полноценный сбор урожая уже на следующий год. 
 

Плодовые деревья и кустарники (яблоня, яблоня колоновидная,  яблоня-карлик,  
груша, слива, абрикос, вишня-дерево, вишня кустовая, черешня, сладкоплодная сортовая 
рябина и калина, облепиха, смородина, крыжовник, жимолость, ремонтантная малина, 
малина, ежевика, ежемалина, голубика, черноплодная рябина, виноград, актинидия, 
лимонник китайский, лещина (фундук)  и др.).                                                                                                                                    
Многолетние цветы и декоративные кустарники (жасмин, спирея, барбарис, 
лапчатка (курильский чай), гортензия, декоративная калина, пузыреплодник , дерен,  розы, 
клематисы, флоксы, хосты, астильба и др.). Луковичные в ассортименте. 

Более подробную информацию можете узнать на нашем сайте                                  :  
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Осень золотая
В сентябре дачники завершают собирать урожай и готовят свою фазенду 
к зиме. Однако специалисты советуют: не спешите быстро «оголять» сад.

Выполите сорняки, соберите сухие листья и опавшие плоды, в которых на-
ходятся вредители, обрежьте отцветшие многолетники. Дабы радовать глаз 
буйством осенних красок, не обрезайте чабрец, иберис, морозник и другие 
растения. Украшают сад до поздней осени и грунтовые многолетние хризан-
темы, физалис. А еще не забудьте побелить стволы деревьев - так они будут 
меньше подвержены лютым морозам.
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Областная детская школа искусств стала победителем всероссийского конкурса   ►
«50 лучших детских школ искусств». Церемония награждения победителей состоится в октябре.
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В гостях у «симбика»В ближайшее время в свет выйдет очередной номер жур-
нала «Симбик» для детей и их родителей. На его страницах 
ребят ждет веселый  и любознательный мальчик Симбик. 
Он приглашает самых юных читателей «Народной газеты» 
поиграть в интересные игры, почитать сказку, справиться  
с непростыми головоломками. 

Присылай свои фото, рисунки, 
стихи, рассказы на u-simbik@mail.ru 
и ищи себя на страницах любимого 
детского журнала. каждый месяц 
автору самого яркого письма будет 
вручаться специальный приз  
от «симбика».

Природа слова
Лапшу на уши  

вешать
Смысл фразеологизма: врать, рас-

сказывать небылицы, вводить в заблуж-
дение. Нет точной информации о том, 
откуда, собственно, берет начало данное 
выражение.

По одной из более или менее правдо-
подобных версий, выражение возникло 
благодаря распространенному глаголу 
«облапошить». Слово «лапошить» озна-
чает обманывать, красть; «облапошивать» 
- то же самое. По мнению лингвистов, 
глагол «облапошить» благодаря созвуч-
ности и создал среду для возникновения 
выражения в виде «вешать лапшу на уши». 
Однако при чем тут уши? Видимо, более 
подходящего места для развешивания 
лапши просто не найти...

Броситься в омут  
с гоЛовой

Предпринять необдуманные действия, 
не думать о последствиях чего-то.

«Почему же вы все-таки ко мне приш-
ли? Вот этого я не пойму. Взяли и решили 
броситься в омут с головой».

А. Толстой

раскрась картинку яркими цветами

Начало осени - уро-
жайная пора. А какой 
урожай с грядок со-
брал ты? Какие фрукты 
и овощи созревают в 
сентябре?
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я родился

Счастье рождения ребенка уже во второй раз сегодня испытывает семья Сорокиных, супруги Сергей и Евгения. 26 августа 
появился на свет Роман. С пополнением вас! В первые годы жизни мы хотим пожелать ему здоровья, крепких зубок, хорошего 
любопытства. В детском саду и школе - здоровья, верной дружбы и пятерок. А после, в долгой-долгой жизни, здоровья, любви 
и интересной работы. И пусть всегда рядом будет счастливая семья!

В газете  
с пеленок
Чудо рождения нового человечка 
происходит в мире каждую минуту, но  
оттого оно не перестает быть удивительным 
и счастливым. Это всегда праздник, главное 
и важное событие в жизни супругов. Ведь 
они становятся настоящей семьей.

Как сделать так, чтобы вашего ребенка поздравили с 
появлением на свет более 10 тысяч человек? Какой по-
дарок сделать малышу на долгую память? «Народная га-
зета» объявляет открытой новую рубрику «Я родился!». 
Пусть ульяновцы уже сейчас познакомятся с вашими 
чадами, пожелают им крепкого здоровья и насыщенной 
жизни, а дочки или сыночки спустя десятилетия будут 
рассматривать газету с их фото и знать, в какое время 
они родились. 

Итак, что нужно сделать, чтобы стать героем рубри-
ки? Присылайте фотографии малышей от рождения до  
1 года, рассказывайте о себе, и вскоре вы увидите фото 
ребенка в «Народной газете». У вас нет фотографа? 
Тоже не проблема! Наши профессионалы запечатлеют 
момент выписки из роддома.

Подробности по телефону 30-17-00.
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Олег Газманов поздравил строителей 
с профессиональным праздником.

Среда / 2 сентября 2015 / № 35 

Чем запомнился август?
Август - это как вечер воскресенья. Вроде бы еще выходной, 
но завтра-то снова в борозду! Но от этого последний месяц 
лета не теряет своей прелести. Наоборот, хочется еще мно-
гое успеть: вдохнуть побольше теплого воздуха, вдоволь 
наесться сочных овощей с грядки, полакомиться тягучим 
медом… Ну это, конечно, список дел для романтиков. Август 
- это еще и горячая пора для дорожников, коммунальщи-
ков, строителей, молодых юристов и не только.
Как всегда, события запечатлевают наши профессионалы 
- фотокорреспонденты Владимир Ламзин, Павел Шалагин 
и Сергей Ершов. Напоминаем, что и вы, дорогие читатели, 
можете стать авторами фотолетописи «НГ». Присылайте 
свои фото, авторы наиболее удачных снимков будут опу-
бликованы уже в сентябрьском номере. 

Во флешмобе в «День флага» приняли участие более 700 человек.

Пятый, юбилейный форум молодых юристов «ЮрВолга».

Одной дорогой в Ульяновске станет больше - по 46-му Ин-
женерному проезду.

На Первый Спас освятили мед.

Ульяновский драмтеатр 
открыл 230-й сезон премье-
рой «Кабала святош».

В местах высадки деревьев «Лес Победы» прошли эко-
логические субботники.

На педфоруме продемонстрировали тренажеры для самых 
маленьких.
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В сентябре Ульяновский театр кукол со спектаклем «Теркин на том свете» по известной поэме Александра  ►
Твардовского примет участие во II Межрегиональном фестивале «Волга театральная» в Самаре.

Игорь УЛИТИН 

4 сентября исполнится 170 лет 
памятнику Николая Карамзина. 
Это сейчас он один из символов 
города. А когда-то его 
недолюбливали.

Этот памятник, в отличие от сотен сво-
их бронзовых собратьев по всей России, 
пережил царей, пережил советскую власть 
и продолжает стоять сейчас. При этом он 
ни разу не перемещался и не рушился. Од-
нако разного рода рассказов и домыслов, 
связанных с памятником Карамзину, за эти 
годы накопилось множество. И, как оказа-
лось, не все то, что о нем рассказывают, 
правда. Чтобы правду эту узнать, мы обра-
тились к краеведу Ивану Сивоплясу, кото-
рый помог нам отделить зерна от плевел.

И ПушкИн Помогал
Итак, задумка увековечить в Симбирске 

память о Николае Карамзине появилась у 
его земляков едва ли не сразу после смерти 
оного. И денег дать готовы были многие. 
Правда, речь шла сначала не о скульптуре. 
Под памятником подразумевалась би-
блиотека или пансион. Возможно, поэтому, 
когда в начале 1830-х с подачи тогдашнего 
министра внутренних дел Дмитрия Блудова 
решили поставить именно скульптуру, пыл у 
симбирян остыл. Зато идею министра под-
держали практически все литераторы Золо-
того века русской литературы. Деньгами на 
памятник помогли Александр Пушкин и Иван 
Крылов. Но народных средств все равно не 
хватало, и памятник Карамзину стал факти-
чески государственным проектом.

Кстати, по словам Ивана Сивопляса, вер-
сия о том, что место под памятник выбрал 
сам царь Николай I, не совсем верна.

- Место выбирал все-таки министр Блу-
дов. Он был хорошо знаком с Карамзиным, 
поэтому и взялся руководить делами, свя-
занными с памятником. Царь же, хоть и по-
сетил Симбирск в 1836 году, поставил лишь 
свою подпись на указе о том, что памят-
нику быть и где он должен стоять. Можно 
сказать, что место он не выбирал, но руку 

все-таки к монументу приложил, - говорит 
Иван Сивопляс.

Ну а коль царь дал добро - то быть по 
сему.

СоСтарИлСя до открытИя
Но, как мы помним, сбор средств на 

памятник шел с трудом. И проект в стиле 
классицизма - с богиней Клио, барельефами 
в стиле античности и Карамзиным в тунике к 
середине 1840-х успел устареть. Хотя на на-
чало 1830-х он был вполне актуален. Поэто-
му когда 22 августа (по старому стилю) 1845 
года памятник был-таки открыт, горожане 
отнеслись к его внешнему виду с немалой 
долей скептицизма. Люди, например, не 
понимали, почему Карамзин такой малень-
кий, а Клио такая большая? Почему они все 
так странно одеты? И практически сразу 
начали появляться негативные отзывы со-
временников о скульптуре. Прошелся по ней 
даже поэт Языков. В общем, невзлюбили па-
мятник симбиряне. И едва ли не сразу при-
думали ему прозвище «чугунная баба». Его, 
кстати, до сих пор иногда так называют.

Но любовь не любовь, а до 1920-х годов 
памятник простоял без изменений. Лишь 
после революции с его постамента сняли 
буквы, в которых упоминался царь Нико-
лай I. Забегая вперед, стоит сказать, что 
та надпись, которая на нем есть сейчас, 
была вновь размещена после реставрации 
в 1960-х годах. И, пожалуй, это было наи-
более кардинальным изменением, которое 
постигло скульптуру, хотя в 1930-х над па-
мятником нависала реальная угроза.

- Предложение снести статую Клио и от-
править ее на подшипники действительно 
было, - говорит Иван Сивопляс. - И я подо-
зреваю, что, если бы ее снесли, никто из 
тогдашних жителей не возмутился бы. Не все 
понимали, что это за статуя, да и кто такой 
Карамзин - тоже могли сказать не все. Но, к 
счастью, сталинские чиновники не поддались 
на соблазн пустить Клио на переплавку.

унИкальноСть во вСем
Отдельно стоит сказать о том, чем па-

мятник Карамзину особенный. Во-первых, 
это был действительно первый памятник 
не царю и не военному лицу. Хотя условно 
можно назвать Минина гражданским, но 
все-таки с натяжкой. Так что наш Карамзин 
был первым.

- Если памятники гражданским лицам 
и были, то, возможно, в виде колонн или 
арок. Но не скульптуры точно, - говорит 
краевед.

Во-вторых, до 1913 года этот монумент 

был единственным в Симбирске. Присоеди-
нился к нему потом только Столыпин, чей 
бюст был установлен на месте нынешнего 
бюста Гончарова.

В-третьих, памятник Карамзину был 
единственным, не снесенным большевика-
ми. Столыпина и Александра II, стоявшего 
на месте нынешнего креста на улице Гонча-
рова, новые власти снесли. Кстати, до 1916 
года Симбирск был городом, в котором не 
было памятника царю. Карамзину был, а 
императору - нет!

И, в-четвертых, памятник историографу 
можно назвать одним из самых устойчивых 
в России. Даже памятник Минину и Пожар-
скому в Москве в свое время перенесли. 
А Карамзина не трогали. Кроме него, па-
мятников, которые люди не тревожили в 
разное время, не так уж много. Разве что 
Медный всадник в Санкт-Петербурге тоже 
никуда не «ускакал».

Карамзинская 
стойкость
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До 1913 года памятник  
Карамзину был единствен-
ным в Симбирске.

В 1930 г. Клио едва не пустили на 
подшипники. 

Анна ГРИГОРЬЕВА

«Многие запинаются на добром слове, 
рдея от стыда, и смело, громко про-
износят легкомысленное слово, не 
подозревая, что оно тоже, к несчастью, 
не пропадает даром, оставляя длинный 
след зла, иногда неистребимого».

Это написал Иван Александрович Гонча-
ров в своем романе «Обломов». Возможно, 
именно эту цитату вскоре можно будет про-
честь не только в книге, но и на... асфальте. 
Центр города распишут цитатами из гонча-
ровских произведений.

Эта акция проходит уже не в первый 
раз. А уж в Год литературы она более чем 
уместна. Акция приурочена к нескольким 
культурным мероприятиям: литературно-
му фестивалю «Слово. Том первый» и Об-
ломовскому фестивалю, которые пройдут 
в рамках V Международного культурного 
форума «Креативный регион - сильная 
страна».

Все цитаты тщательно отбирались работ-
никами краеведческого музея. И как знать, 
может, остановившись у гончаровской ци-
таты, кто-то из вас впервые возьмет в руки 
романы нашего знаменитого земляка. И 
прочтет эти мудрые фразы:

«Любовь менее взыскательна, нежели 
дружба, она даже часто слепа, любят не 
за заслуги. Но для любви нужно что-то 
такое, иногда пустяки, что ни определить, 
ни назвать нельзя». «Любовь не забывает 
ни одной мелочи. В глазах ее все, что 
ни касается до любимого предмета, все 
важный факт. Влюбленный то вдруг за-
берет в голову то, чего другому бы и во 
сне не приснилось, то не видит того, что 
делается у него под носом, то проница-
телен до ясновидения, то недальновиден 
до слепоты». «Мудрено и трудно жить 
просто!».

Ведь здорово написано, правда?

Трудно жить просто

Невозможно  
писать вместе
Ирина АНТОНОВА

В гостях у ИД «Ульяновская правда» 
побывали популярные писатели и сцена-
ристы Татьяна Сотникова (известная под 
псевдонимом Анна Берсенева) и Влади-
мир Сотников.

Разговор в первую очередь зашел о «Ван-
гелии» - совместном художественном про-
изведении четы Сотниковых, которое было 
написано по их же сценарию к одноименно-
му сериалу.

Т.С.: «Вангелия» - книга для нас со-
вершенно нехарактерная, потому что, во-
первых, мы не пишем вдвоем. Исключение 
составляют только сценарии, потому что 
кино - искусство коллективное, и там так или 
иначе ты все равно работаешь с режиссе-
ром, продюсером, огромным количеством 
людей. Коллективность присутствует в 
самом его существовании. А литературное 
творчество - это все-таки вещь другая, и мы 
пишем абсолютно по отдельности.

В.С.: Еще советуемся. Я всегда рад пока-
зать Тане, что у меня получилось. Но это со-
всем другое: хвастовство, а не творчество. 
Невозможно писать вместе. Это понимает 
даже наша кошка: она, напряженная, пере-
ходит из моего кабинета в Танин, где успо-
каивается и начинает мурлыкать, у нее там 
даже шерсть по-другому уложена.

Т.С.: А написать сценарий к сериалу «Ван-
гелия» - это было предложение от Первого 
канала. И мы с интересом за него взялись: 
стали изучать жизнь Ванги, говорили с людь-
ми, которые видели ее и были с ней хорошо 
знакомы, прочитали огромное количество 
источников. Личность Ванги окутана все-
возможными легендами, так что различить 
правду и вымысел очень сложно. Поэтому, 
когда мы писали сценарий, руководствова-
лись своими представлениями о ней, кото-
рые у нас возникли.

- А как появляются ваши герои? Да еще 
с такими необычными именами.
Т.С.: У меня появляются сначала не герои, 

а какой-то вопрос, который я себе задаю 
и не знаю на него прямого ответа. На него 
отвечают герои: своими биографиями, тем, 
как они реализуют себя в жизни. И вы заме-
тили, что имена играют существенную роль 
для меня, потому что я с каждым именем 
связываю какой-то определенный образ. И 
мне было бы очень сложно, даже, наверное, 
невозможно поменять имя героя на другое. 
Вообще творчество совершенно исключает 
всякую возможность несвободы.

- В наше непростое время писатель-
ский труд вас кормит?
Т.С.: Сейчас кормит. Все-таки я автор, у 

которого неплохие тиражи. Хотя у других 
сейчас все тиражи очень плохие, потому что 
люди мало читают. Читает лишь 10% населе-
ния страны только потому, что они хотят это 
делать. Но в основном зарабатываем сцена-
риями. Да мы и не беремся за писательство 
ради денег, это глупо.

В.С.: Писательство - это неостановимый 
литературный труд, это безотказная работа 
на все возможные проекты. Конечно, только не 
против совести. Мы с Татьяной лет 10 - 15 на-
зад дали себе обязательство - не отказываться 
ни от чего, что связано с литературой.

Подробное видеоинтервью на сайте 
ulpravda.ru

Владимир и Татьяна  Сотниковы: 
«Творим не против совести».
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Почти 74 миллиона рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 66 тысяч человек.
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Администрация муниципального 
образования «Инзенский район» со-
общает о возможности предоставления 
в аренду сроком на 20 (двадцать) лет 
земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения с када-
стровым номером 73:04:021901:1313 
площадью 1 100 кв. м, местополо-
жение: Ульяновская область, г. Инза,  
ул. Железной Дивизии, 2з, с разре-
шенным использованием: для ведения 
личного подсобного хозяйства.

Предложения принимаются по адре-
су: г. Инза, ул. Революции, 56 (каб. № 3) 
или по тел. 2-55-41.

На авиациоННое предприятие требуются:
Сборщики-клепальщики - з/п 65 000 руб./мес.
Монтажники на пайку жгутов - з/п 53 000 руб./мес.
Токари. Фрезеровщики - з/п 50 000 руб./мес.
Шлифовщики - з/п 67 000 руб./мес.
Заточники - з/п 63 000 руб./мес.
Токари-расточники - з/п 67 000 руб./мес.
Гальваники - з/п 40 000 руб./мес.

Вахта. Проживание и проезд  
за счет предприятия.
Тел.: 8-800-100-76-25 (бесплатно по России)  
и 8-915-064-09-08.

Срочный авТовыкуп автомобилей отечественного 
и зарубежного производства в любом состоянии, после ДТп. 

Тел.: 89510927070, 89278335464.
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оБЪЯвЛЕнИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О 

статусе судей в Российской Феде-
рации» квалификационная коллегия 
судей Ульяновской области объявляет 
об открытии вакансий на должность:

- судьи ульяновского областного 
суда - 2 ед.

Заявления от претендентов на долж-
ность судьи будут приниматься в рабо-
чие дни с 14.00 до 17.00 по 16 сентября 
2015 года включительно по адресу:  
г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3,  
каб. 8.

Кроме заявления в квалификаци-
онную коллегию представляются до-
кументы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона 
РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут 
рассматриваться квалификационной 
коллегией судей Ульяновской области 
на заседании 25 ноября 2015 года в 
15.00.

Телефон для справок 
8 (8422) 44-47-12.

ИЗвЕЩЕнИЕ о нЕоБХоДИМоСТИ  
СоГЛаСованИЯ

проЕкТа МЕЖЕванИЯ ЗЕМЕЛЬноГо учаСТка
 Кадастровым инженером Огарковой Ириной Петровной 

(квалификационный аттестат № 73-11-93, почтовый адрес: 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Хмельницко- 
го, 87, e-mail: zem-meridian@mail.ru, контактный телефон  
8 (84-235) 2-46-38) подготовлен проект межевания земель-
ного участка, выделяемого в счет земельных долей из зе-
мельного участка с кадастровым номером 73:08:012901:1, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Мелекес-
ский район, СПК «Бригадировский».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания яв-
ляется Винокурова Наталья Николаевна, проживающая по 
адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Лермон-
това, дом 12, кв. 19, контактный телефон 89272720525.

 С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, 
ул. Хмельницкого, 87, ООО «Меридиан» с понедельника по 
пятницу с 9.00 до 17.00 в течение тридцати дней с момента 
опубликования данного извещения. В течение указанного 
срока заинтересованные лица могут направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения 
границы выделяемого земельного участка, а также послать 
свои предложения по доработке проекта межевания.

кадастровый инженер  И.п. огаркова

немецкое 
качество

вХоДныЕ ДвЕрИ
БаЛконныЕ раМы

ЖаЛЮЗИ

«Окна-Люкс»

пЛаСТИковыЕ окна

Тел.: (89372)75-48-00, 8-909-357-9195

Гарантия 5 лет. Исполнение в короткие сроки. 
Беспроцентная рассрочка. пенсионерам скидки.

выезд на замеры  
в районы

антимоскитная сетка 
+термометр в подарокбесплатно
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оБЪЯвЛЕнИЕ
В соответствии с Законом РФ «О ста-

тусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Улья-
новской области объявляет об открытии 
вакансии на должность:

- судьи арбитражного суда улья-
новской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на долж-
ность судьи будут приниматься в рабо-
чие дни с 14.00 до 17.00 по 23 сентября 
2015 года включительно по адресу:  
г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификаци-
онную коллегию представляются до-
кументы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона 
РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к 
рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рас-
сматриваться квалификационной кол-
легией судей Ульяновской области 
на заседании 25 ноября 2015 года в 
15.00.

Телефон для справок 
(8422) 44-47-12.

оБЪЯвЛЕнИЕ
В соответствии с Законом РФ «О ста-

тусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Улья-
новской области объявляет об открытии 
вакансии на должность:

- мирового судьи судебного участка 
№ 4 Железнодорожного судебного 
района г. ульяновска - 1 ед.

Заявления от претендентов на долж-
ность судьи будут приниматься в рабочие 
дни с 14.00 до 17.00 по 16 сентября 2015 
года включительно по адресу: г. Улья-
новск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, 
указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации». 
Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

Поступившие заявления будут рассма-
триваться квалификационной коллегией 
судей Ульяновской области на заседании 
16 декабря 2015 года в 15.00.

Телефон для справок 
(8422) 44-47-12.
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- Актуальные вопросы ремонта многоквартирных домов обсудили  на брифинге в фонде 
модернизации жилищно-коммунального комплекса Ульяновской области.

 - Заволжский загс «Солнечный» устроил настоящий праздник для 12 супружеских пар 
разных национальностей. В регионе стартовал фестиваль национальных свадеб. 

http://ulpravda.ru/programs/novosti-dnia-ot-id-ulianovskaia-pravda-ot-28082015

Видео
Новости дНя от «ульяНовской правды»:

ульяНовск возрождеННый
Город и регион в целом за 

последние десять лет совер-
шили новый качественный ска-
чок в экономическом развитии, 
успешно воссоздав многое из 
советского наследства, а кое в 
чем и превзойдя его.

http://ulpravda.ru/news/news-18205

Город Готов к зиме На 98%
ПАО «Т плюс» и МУП «Тепло-

ком» с опережением графика 
завершили повторную провер-
ку своих сетей на прочность.  
В рамках осенних гидравличе-
ских испытаний администра-
цией Ульяновска согласованы 
сроки отключения горячего 
водоснабжения.

http://ulpravda.ru/news/news-18167

ЭкосубботНики будут проходить  
до дНя Города

В Ульяновской области 29 августа 
прошел субботник в рамках третье-
го всероссийского экологического 
субботника «Зеленая Россия», 
приуроченного к семидесятилетию 
Победы в Великой Отечественной 
войне.

http://ulpravda.ru/news/news-18165

сЭкоНомь На вывозе
С 29 августа по 6 сентября в 

Ульяновске проходит акция «Наш 
чистый край».

Целую неделю мусоровозы Цен-
тра экологических технологий будут 
бесплатно принимать и вывозить 
крупногабаритные твердые быто-
вые отходы.

http://ulpravda.ru/news/news-18163

Главное за неделю  
с 26.08 по 01.09.2015 г.

Статьи

Продам 2-комнатную квартиру  
по ул. Кролюницкого, ремонт под ключ  

(2 млн 300 тыс. руб.), торг. Тел.  89063941264. Ре
кл
ам

а

Победы НКО
Подведены итоги конкурсного отбора 
среди проектов, направленных на этно-
культурное развитие народов.

Комиссия приняла решение поддержать 
12 социально ориентированных НКО.

Благодаря особому вниманию губерна-
тора к некоммерческому сектору в регионе 
впервые состоялся конкурс, где проекты в 
сфере укрепления гражданского единства и 
гармонизации межнациональных отношений 
могли получить грант.

Напомним, по инициативе главы региона 
в 2014 году разработана программа «Граж-
данское общество и государственная нацио-
нальная политика на 2014 - 2018 годы». В ее 
рамках реализуется подпрограмма, направ-
ленная на укрепление единства российской 
нации и этнокультурное развитие народов 
России, которая в прошлом году получила 
федеральное софинансирование. Таким 
образом, общий объем субсидирования 
конкурса, который проходил с 17 июля по 
12 августа, составил около трех миллионов 
рублей.

- Несмотря на то что конкурс проходил 
в первый раз, в нем приняло участие мно-
го достойных проектов. Все заявки были 
актуальны и набрали большое количество 
баллов. Уверен, что проекты, не победившие 
в этом конкурсе, примут участие в других 
грантовых конкурсах. Очень важно, что 
оценку проводили опытные эксперты, в том 
числе из региональной Общественной пала-
ты и НКО, - отметил руководитель аппарата 
Общественной палаты Ульяновской области 
Сергей Терехин.
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С начала года врачи спасли 20 детей после отравления уксусом. На конец лета приходится пик  ►
заготовок, в связи с этим едкое вещество становится более доступным для малышей. 

Сейчас в дальнем Засвияжье одна детская и одна взрослая поликлиники.

Среда / 2 сентября 2015 / № 35 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В ближайшие два года в 
Засвияжском районе должны 
появиться четыре новых 
медучреждения для детей и 
взрослых. 

Дальнее Засвияжье на сегодняшний 
день можно назвать одним из самых бы-
стро растущих районов Ульяновска. Новые 
микрорайоны появляются в нем едва ли 
не каждые полгода. А значит, и населения 
в них все больше и больше. Оказывать 
медпомощь всей этой массе людей про-
должают всего два медучреждения - город-
ская поликлиника № 4 и поликлиника № 3 
детской городской клинической больницы. 
Естественно, нагрузка на эти учреждения 
просто огромная. 

Для Дам
Одной из новых больниц, как уже писа-

ла «НГ», должен стать Центр сохранения 
женского здоровья. Расположится он на 
перекрестке улиц Промышленной и Ряби-
кова - рядом с «Промышленным» рынком. 
Сейчас в зданиях, где разместится центр, 
находятся два торговых центра. Их владель-
цы продали объекты области. Цена зданий 
немалая - более 231 миллиона рублей. Но, 
как утверждают в областном минздраве, 
оно того стоит. 

В новый центр полностью переедет 
женская консультация 4-й поликлиники, 
которая сейчас теснится в ее помещениях. 
В новом же месте создадут все условия как 
для пациентов, так и для медиков. Доста-
точно только сравнить размеры нынешней 
и будущей консультаций. Сейчас это 300 
квадратных метров, а общая площадь обо-
их зданий нового центра превысит 2 000 
квадратных метров! 

Обслуживаться в учреждении смогут до 
60 000 женщин, посещать в смену - до 505 
человек. Учитывая, что сейчас перегруз 
поликлиники № 4 составляет более 1 000 
посещений, разгрузка будет более чем 
существенной. 

Кроме медицинской помощи здесь 
женщины смогут получать консультации 
юристов, психологов и соцработников. Эта 

работа будет направлена в том числе и на 
снижение абортов. 

Засвияжский центр сохранения здоровья 
женщин станет одним из трех, которые 
сейчас создаются в Ульяновске. Еще один 
будет открыт на улице Карсунской в здании 
бывшего роддома для жительниц Ленин-
ского и Железнодорожного районов. А в 
Заволжье подобный центр откроют на базе 
регионального перинатального центра на 
проспекте Сурова. 

Для Детей
Еще два учреждения - две детские по-

ликлиники - обойдутся гораздо дешевле, 
чем женская консультация. Покупать их не 
придется - компании-застройщики без-
возмездно передали области помещения 
в двух жилых домах. Потратиться нужно 
только на ремонтные работы и закупку обо-
рудования. 

Первое из этих помещений находится 
на улице Генерала Мельникова площадью 
примерно в 1 000 квадратных метров. Рас-
считано оно в первую очередь на детей но-
вого микрорайона «Юго-Западный». Сейчас 
их там около 2 000, но, как сказал главврач 
ГДКБ Рашид Абдуллов, по их расчетам, 
в ближайшем будущем ребятни должно 
стать не менее 7 000 человек. Так что по-
ликлинике будет для кого работать. Кстати, 
эта больница должна открыться уже этой 
осенью. Руководство минздрава заверило 
губернатора Сергея Морозова, что уже в 
ноябре детская больница на Мельникова 
сможет принимать пациентов. 

Второе помещение - это два этажа в вы-
сотке на улице Шолмова площадью 800 ква-
дратных метров. Эта детская поликлиника 
также рассчитана на микрорайон, в котором 
находится. Одновременно с больницей на 
Мельникова они помогут разгрузить дет-
скую поликлинику № 3. Сейчас в каждую 
смену ее посещает на 110 человек больше, 
чем положено. Две новые поликлиники рас-
считаны на 130 посещений. 

Для всех
В Засвияжье также будет переоборудова-

на под больницу и бывшая 43-я школа. Сей-
час вопросы, связанные с оформлением до-
кументов, выходят на финишную прямую. 

Здание ждут серьезные реставрацион-
ные работы. Согласно проекту, оно будет 
оформлено в стиле своего рода советского 
ампира с характерными псевдоколоннами. 
Здание должно стать украшением района. 

Если же говорить о содержании, то рас-
считана новая больница примерно на 600 по-
сещений в смену и будет обслуживать около  
40 000 засвияжцев. Кроме поликлиники 
здесь должны разместиться неотложка, кон-
сультативное, физиотерапевтическое и дру-
гие отделения. Будет и дневной стационар. 
По словам главы регионального минздрава 
Павла Дегтяря, лечение в нем будут получать 
в основном пожилые жители Засвияжья. 

Больница в бывшей 43-й школе станет 
завершающей частью грандиозного про-
екта по улучшению доступности медицины 
в Засвияжском районе. Она должна от-
крыться в 2017 году. 

Подарки на здоровье 

Уже в ноябре детская боль-
ница на Мельникова смо-
жет принимать пациентов. 
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Лучшие лица больниц
Иван СОНИН

В Ульяновской области были названы 
победители конкурса «Поликлиника на-
чинается с регистратуры». 

Конкурс, на котором выбиралась лучшая 
регистратура  больниц Ульяновской об-
ласти, проходил с 1 марта по 1 августа. 
В течение пяти месяцев почти 9,5 тысячи 
человек ответили на вопросы, по которым 
и определялось, какая из больниц региона 
имеет самое приглядное лицо. Голосовав-
шие либо заполняли бумажные анкеты, 
либо отвечали в электронном виде на сайте 
«Доктор73». 

Победитель выбирался по нескольким 

важным критериям. Например, оценива-
лось то, насколько вежливы работники 
регистратур с посетителями, насколько 
четко и быстро они направляют пациен-
тов к врачам. Оценивалась и организация 
работы регистратур в целом. 

По итогам голосования победителями 
стали три поликлиники. Первое место заняла 
регистратура женской консультации ульянов-
ской городской поликлиники № 1 имени Ки-
рова. Второе - регистратура Ульяновской об-
ластной клинической больницы. А на третьем 
месте расположилась больница из области 
- ей стала Инзенская ЦРБ. Теперь победитель 
представит наш регион на всероссийском 
этапе аналогичного конкурса. Его результаты 
станут известны через месяц. 

Присутствовавший  на награждении по-
бедителей губернатор Сергей Морозов 
предложил сделать областной конкурс 
ежегодным. Нужно это, по мнению главы 
региона, для того, чтобы работники перво-
начального звена медучреждений могли 
по-новому взглянуть на свою работу и 
искать пути к совершенствованию.  А, по 
словам руководителя областного мин-
здрава Павла Дегтяря, опыт регистратур-
победительниц теперь будут перенимать 
другие поликлиники региона. Он же на-
помнил, что недавно жители Ульяновской 
области выбрали единый облик регистра-
тур, которому, по возможности, теперь 
должны соответствовать все поликлиники 
региона. 

Осторожно: 
кофе!
Иван ПОРФИРЬЕВ

Если вы любите пить кофе литрами, будь-
те готовы к проблемам с сердцем. 

Кофе наши люди пьют уже очень давно. Но 
в последнее время этот напиток становится 
модным. То ли реклама сказывается, то ли 
ритм жизни, при котором люди стараются 
держать себя в тонусе. Однако при этом 
люди не задумываются, что заботиться 
нужно не только о тонусе, но и о здоровье. А 
оно при частом употреблении кофе крепче 
не станет. 

Во-первых, если вы будете пить этот напи-
ток в очень большом количестве, то с огром-
ной долей уверенности можете ожидать 
проблем с сердцем. И это вовсе не к старо-
сти, а в относительно зрелом возрасте. Все 
потому, что, злоупотребляя тонизирующими 
напитками, вы искусственно заставляете 
сердце работать активнее, чем оно должно. 
Отсюда и проблема с этим наиважнейшим 
органом. 

Но не по одному только сердцу бьет кофе. 
Последствиями активного кровообращения 
становится более активная, чем этого хочет 
организм, работа других органов. Напри-
мер, сильнее начинают работать почки, 
следствием чего становится учащенное 
мочеиспускание, которое может привести к 
обезвоживанию. Да и сама усиленная работа 
почек - не есть хорошо. Так же как и активное 
сокращение стенок кишечника. Так что через 
несколько лет вы можете обратиться к врачу 
с весьма серьезными жалобами на работу 
вышеназванных органов. 

Одним только «изнасилованием» органов 
последствия чрезмерной любви к кофе не 
заканчиваются. Содержащийся в кофе ко-
феин, как любое химическое вещество, при 
превышении предельно допустимой концен-
трации в организме может стать причиной 
отравления. Единого объема дозы кофеина, 
при которой наступает отравление, не су-
ществует - он индивидуален для каждого 
человека. Считается, что, выпив 4-5 чашек 
кофе в день, человек вполне может получить 
отравление. Это количество примерно соот-
ветствует 500 миллиграммам кофеина. Так 
что если после нескольких чашек вашего 
любимого напитка у вас начался озноб, раз-
болелась голова, сильно колотится сердце, 
бросает в холодный пот и ощущается общий 
упадок сил, вполне возможно, что вы от-
равились именно кофеином. Хотя при таких 
симптомах, конечно, нужно обратиться к 
врачу, и он уже точно даст ответ, что стало 
причиной вашего состояния. 

Еще одна из проблем, которая также 
может возникнуть из-за частого попадания 
кофеина в организм, - это зависимость от 
него. Как и любая зависимость, она не несет 
в себе ничего хорошего. Человек привыкает 
к потреблению кофе, и если в день он не 
выпьет хотя бы чашку, то, скорее всего, его 
ждет упадок сил и головные боли. Избавить-
ся от такой зависимости относительно про-
сто: в течение двух-трех дней не пить ничего 
содержащего кофеин. Ни кофе, ни чая, ни 
энергетических напитков. Ну и перетерпеть 
тот дискомфорт, который возникает при так 
называемой «кофеиновой ломке». И, конеч-
но же, избавившись от зависимости, будьте 
и в будущем осторожны с тонизирующими 
напитками. Никто не может запретить вам 
вдыхать аромат кофе под шум осеннего до-
ждя. Главное, чтобы источника этого аромата 
было в меру. 
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7 сентября Ульяновск посетит известный фигурист и продюсер Илья Авербух. Он обсудит с  губернатором   ►
свои идеи по постановке церемонии открытия XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом.
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Дмитрий ЧУРОВ 

В каждом виде спорта есть 
свои плюсы, но в одном они 
неоспоримы. Игра для всех, 
простая, эмоциональная, 
энергичная и захватывающая. 
Называется - флорбол.

Борта рулят
Флорбол. Уже знакомый на слух, но до 

сих пор непонятный вид спорта. В России 
до сих пор думают, что это новая, уникаль-
ная игра. На самом деле флорбол уже около 
двух десятилетий известен и популярен в 
мире, у нас в стране проводятся турниры и 
соревнования, есть команды и игроки, при-
зы и чемпионы. Ульяновская область далеко 
не на последних ролях. Игра в регионе уже 
давно распространена, и достижения тоже 
есть. 

- Во флорбол могут играть все вне за-
висимости от возраста, - говорит руково-
дитель Ульяновской федерации по флор-
болу Сергей Лукьянов. - Не нужно уметь 
кататься на коньках, не так важно умение 
сверхбыстро бегать. Но флорбол - это ин-
теллектуальный вид спорта, где даже не все 
профессионалы по похожим видам спорта 
справляются. Те же игроки по хоккею с мя-
чом, они приходят и думают, что они нас в 
два счета обыграют. Нет, не могут. Флорбол 
уравнивает всех.

Это командная игра, очень схожая с 
хоккеем с шайбой. Похожая по размерам 
площадка, количество игроков на поле, 
штрафные санкции (по 2 минуты) и так 
далее. Отличие - это, по сути дела, любая 
площадка, паркетная или земляная, во-
рота чуть меньше, чем в ледяном хоккее, 
и особые бортики. Они выше «мячовых» и 
ниже «шайбовых» разновидностей хоккея. 

Последний фактор серьезно влияет на раз-
витие данного вида спорта. Чтобы закупить 
профессиональные бортики для одного 
флорбол-поля, нужно примерно 200 - 300 
тысяч рублей! Это притом что на всю Улья-
новскую федерацию флорбола выделяется 
около ста тысяч рублей.

По Песчаным следам
Несмотря на скромные денежные вли-

вания, ульяновские команды по флорболу 
одни из ведущих в стране. Все знают не-
победимых «Солнечных орлов», есть ко-
манды «Динамо», «Спарта», «Метеор». Со 
всеми играть непросто. Например, в 1998 
году наши мальчишки, впервые участвуя в 
российских соревнованиях, заняли первое 
место. На разных уровнях наши земляки 
постоянно находятся в призерах. Сейчас 
обсуждается вопрос об участии ульянов-
ской команды в чемпионате России. 

На прошедшем турнире в рамках II Фе-
стиваля по национальным и неолимпийским 
видам спорта ульяновская команда «Сол-
нечные орлы» была явно лучшей, забивая по  
17 - 19 мячей в каждой игре! На фоне основных 
региональных видов спорта, хоккея с мячом и 
футбола, успехи флорбола на голову выше. 

Начать заниматься флорболом, по 
словам Сергея Лукьянова, легко, главное 
- желание. Поначалу федерация готова 
помочь во всем, не нужно тратиться на 
покупку клюшек и так далее. С другой сто-
роны, еще раз хотим отметить: федерация 
не всемогущая. Если брать комплект вра-
таря команды, то он обходится примерно 
в 10 тысяч рублей. Помогают родители 
игроков, и не только с амуницией, но и с 
поездками.

Флорбол - вид спорта в регионе пока 
абсолютно любительский. В него играют 
энтузиасты. Хотя в мире уже давно суще-
ствует более 50 официальных федераций. 
Учитывая, что нам давно ничего особого 
не светит в обычном футболе, может, стоит 
пойти по пути федерации пляжного фут-
бола, где Россия уже двукратный чемпион 
мира? Может, и по флорболу мы будем 
лучше, чем многие?

Играют все!
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Играть во флорбол, в принципе, просто. На Западе практически в каждом 
дворе есть площадка для него. Неудивительно, что и чемпионаты мира 
пока выигрываем не мы. У нас в стране и как вид спорта флорбол, к со-
жалению, пока не воспринимают.

Это командная игра, очень 
схожая с хоккеем с шайбой.

Потеряли два очка
Иван ВОЛГИН

В этом матче болельщики ждали от 
«Волги» только победы. Все же к нам 
приехала команда не из первой четвер-
ки, а явный аутсайдер - новотроицкая 
«Носта», занимающая предпоследнее 
место в турнирной таблице. 

Перед встречей с «волжанами» клуб из 
Оренбуржья не имел ни одной победы - на 
его счету три ничьих и три поражения. И 
«Волга» должна была справиться с таким 
соперником. Но болельщики полагают, а 
футбольный бог вносит свои коррективы. 

В отсутствии побед, как водится, виноват 
наставник. Дмитрия Емельянова попро-
сили подвинуться на тренерском мостике. 
Буквально за неделю до матча «Носту» воз-
главил новый главный тренер, между прочим, 
хорошо знакомый ульяновским любителям 
футбола - Константин Галкин (он был главным 
тренером «Волги» в 2012 - 2013 годах). И уже 
через три дня новотроицкая команда в матче 
1/32 финала Кубка России обыграла команду 
Футбольной национальной лиги «Сибирь». 
Сумел Галкин настроить подопечных!

Новый наставник - это всегда некая 
встряска, перемена настроения в команде. 
Так что с самого начала матча на стадионе 
«Старт» стало ясно, что роль аутсайде-
ра новотроицким футболистам надоела.  
В результате получилось весьма зрелищное 
действо. В первом тайме активнее выгля-
дела «Носта». И гости первыми добились 
успеха: на 12-й минуте гол забил защитник 
Сергей Терехин - головой замкнул подачу с 
углового. Затем последовали безголевые 70 
минут. Хотя забить могли и «волжане», и их 
соперники - голевых моментов хватало, но 
изменить счет не получалось. Лишь на 82-й 
минуте защитник «Волги» Ильнур Мухамет-

динов сравнял счет. Любопытно, что именно 
благодаря защитникам, а не нападающим 
не осталось унылых нолей на табло. Кстати, 
Ильнур в этом сезоне забил уже три гола! 

Конечно, досадно, что недожали. Ко-
нечно, мы начали привыкать к красивым 
домашним победам. Конечно, мы потеряли 
два очка, а не приобрели одно. Но, как лю-
бят говорить все тренеры, это футбол. 

- Счет на табло справедлив, - считает 
Константин Галкин. - Мы уже в первом 
тайме должны были забить три мяча. Улья-
новцы молодцы, с характером команда.  
А «Носта» уже весной будет на равных бо-
роться с лидерами.

Ставили задачу в домашних играх забить 
максимальное количество очков, поэтому 
расстроены результатом, - признался на-
ставник «Волги» Сергей Седышев. - Про-
пустили совсем не обязательный матч.  
В этом сезоне нам пока ни разу не удалось 
выиграть после пропущенного мяча. Не 
можем переломить ход игры. 

Сейчас «волжане» с 10 очками занимают 
пятое место в турнирной таблице. Следую-
щая игра завтра, 3 сентября, она пройдет в 
Тольятти против местной «Лады».

от фестиваля к фестивалю
Ульяновская область претендует на право 
принять I Фестиваль национальных видов 
спорта и игр государств-участников СНГ. 

Об этом было заявлено на заседании 
круглого стола в рамках II Всероссийского 
фестиваля национальных и неолимпийских 
видов спорта. Участники - представите-
ли спортивных министерств и ведомств 
Азербайджана, Киргизии, Туркменистана и 
Ульяновской области - обсудили вопросы 
развития национальных видов спорта в стра-
нах СНГ и обменялись опытом проведения 
фестивалей национальных видов спорта. 

По итогам круглого стола была подписана 
резолюция, которая содержит обращение 
к Совету по физической культуре и спорту 
с предложением рассмотреть Ульяновскую 
область в качестве места проведения I Фе-
стиваля национальных видов спорта и игр 
стран СНГ.

За награды II Всероссийского фестива-
ля национальных и неолимпийских видов 
спорта, прошедшего в Ульяновской области, 
боролись полторы тысячи спортсменов из 43 
регионов России. За четыре дня его участни-
ки разыграли награды в десяти официальных 
и четырех показательных видах программы. 
Победителями и призерами фестиваля стали 
представители более десятка регионов. Есть 
среди них и ульяновцы - самбист Линар Ба-
сыров и сборная области по перетягиванию 
каната стали победителями соревнований. 
Бильярдист Алексей Корнеев и команда 
региона по хоккею выиграли серебряные на-
грады. Чемпион области по пауэрлифтингу 
Сергей Гнусарев выиграл соревнования по 
мас-рестлингу.

Золотые Значки Гто - 
ульяновским школьникам

Первый всероссийский фестиваль ГТО про-
шел в Белгороде. Ученица из Инзы Анна 
Колганова на церемонии открытия первой из 
ульяновских школьников получила золотой 
значок ГТО. 

Участниками фестиваля стали более 600 
школьников из 75 регионов России. В коман-
ду Ульяновской области вошли восемь юных 
спортсменов из нескольких муниципальных 
образований региона. Три наши школьницы 
получили золотые значки ГТО.

Почетную награду Анне Колгановой вру-
чила заместитель министра спорта России 
Наталья Паршикова. 

В программу всероссийского фестиваля 
были включены многочисленные творче-
ские конкурсы, мастер-классы и многое 
другое. Но главным, конечно, стала сдача 
нормативов комплекса ГТО. Организаторы 
вели только личный зачет. После трех видов 
программы - подтягивании на перекладине, 
плавании на дистанции 50 метров и беге на 
дистанции 1500 метров - ульяновец Артем 
Степанов занимает высокое девятое место.

В рамках фестиваля прошел песенный 
конкурс «Нам дороги эти позабыть нельзя», 
посвященный 70-летию Победы. Исполнив 
знаменитую фронтовую песню «Эх, дороги» 
ульяновские юноши и девушки стали лауреа-
тами конкурса. 

Байдеряков - чемПион мира
В Польше завершился чемпионат мира по 
судомодельному спорту в классах скоростных 
радиоуправляемых моделей. 

Ульяновскую область в сборной России 
представлял мастер спорта международ-
ного класса Сергей Байдеряков. В упорной 
борьбе с китайскими спортсменами Сергей 
установил два рекорда Европы, преодолев 
одиннадцатисекундный рубеж. С резуль-
татом 10,59 секунды (это лучшее время 
мирового первенства) он стал чемпионом 
мира в классе моделей F1-V15 (скоростная 
радиоуправляемая модель с двигателем 
внутреннего сгорания до 15 кубических 
сантиметров).

Подготовила Ольга СаВеЛьеВа
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Овен
Необходимо пересмотреть свои взгля-
ды. Любые материальные ценности 

временны, а вы из-за них не позволяете себе 
развиваться духовно. Не становитесь заложни-
ком мирских благ, иначе в трудный момент не 
сможете найти выход из сложной ситуации.

Телец
Вам стоит занять выжидательную по-
зицию. Нужно обратиться за помощью к 

своей интуиции, а также не забывать о здравом 
уме. Необходимо глубоко изучить сложившуюся 
ситуацию, что позволит вам в дальнейшем при-
нять правильные решения.

Близнецы
Вы рветесь вперед с неимоверной ско-
ростью. Вы очень рискуете, стараясь 

все сделать максимально быстро, и не тратите 
время на обдумывание. Если вы самостоятельно 
не можете остановиться, то спросите совета у 
человека, которому доверяете.

Рак
Сейчас вы пытаетесь получить выгоду 
за чужой счет и хитрить. Вам нужно от-

дать должное - это приносит результаты и вполне 
осязаемые. Самое главное тут - сделать все четко 
и старательно, не переусердствовать при этом и 
знать во всем меру.

Лев
Судьба может повернуться к вам спиной 
и показать свой характер. Этот момент 

необходимо переждать. Старайтесь свести свою 
деятельность к минимуму, не принимайте важных 
решений, можно отойти от дел и дать себе не-
большой отпуск.

Дева
В вашей душе возникнут внутренние 
споры и разногласия. Вам предстоит 

углубиться в себя, отвернувшись от внешнего 
мира, чтобы понять свои задачи и цели. Тогда вы 
выйдете на путь, который вам близок и понятен, 
обретете покой и гармонию.

Весы
Сейчас для вас главную ценность пред-
ставляет семейный уют. Подумайте над 

смыслом жизни, поработайте над собой и раз-
беритесь, на правильном ли вы пути. Вам нужно 
познать свою жизнь изнутри, тогда счастье и 
гармония начнут приходить к вам извне.

Скорпион
Вы почувствуете уверенность в своих 
силах, ощутите поддержку окружающих. 

Период замечательно подходит для начала любо-
го дела и даже для смены сферы деятельности. 
Все это сможет привести к лучшей жизни, полной 
уюта и покоя.

Стрелец
Если вы беретесь за новое дело, то 
каким бы прибыльным оно вам ни каза-

лось, внимательно присмотритесь к окружающим 
обстоятельствам. Если вы не оцените все долж-
ным образом, то рискуете потратить свои силы 
на доказывание своей правоты.

Козерог
Трудитесь и не бросайте начатое дело, 
несмотря на обстоятельства. Этот пе-

риод потребует от вас упертости в достижении 
своей цели, результатом чего будет не только 
материальный доход, но и значительное укрепле-
ние ваших позиций.

Водолей
Вы стремительны в мыслях и действиях. 
Ваши молниеносные поступки могут 

привести вас к достижению цели. Однако, скорее 
всего, ваши силы закончатся гораздо раньше. Не 
берите все на себя, перестраховывайтесь, раз-
деляйте усилия и задачи.

Рыбы
Вы растрачиваете свои силы попусту, 
вместо того чтобы взяться за дело. Это 

хорошо, что в вашей голове много идей, но вам 
необходимо выстроить логическую цепочку и 
действовать согласно ей. Только так вы сможете 
пройти по заданному пути.

Астрологический прогноз 
со 2 по 8 сентября

Отдохни

9 сентября в 18.00 в торжественном зале Дворца книги пройдет творческая встреча   ►
с писательницей Александрой Марининой, известной по детективам об Анастасии Каменской.
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Предлагаем вам сканворд от «НГ» . Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редакции «НГ»  
и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 13 сентября (по штемпелю). 

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

По горизонтали: Дока. Сотка. Парфе. Порча. Ука. Триммер. 
Осадок. Спасибо. Анко. Око. Скука. Азот. Рак. Арык. Кредо. Смерч. 
Астра. Цеп. Тайм. Яйцо. Нара. Бита. Напев. Бюст. Пена. Чадо. Фа-
зан. Свекор. Дюны. Такт.

По вертикали: Опус. Кумай. Какаду. Парад. Картон. Арча. 
Агат. Сетка. Камнепад. Отписка. Авеню. Композитор. Карма. 
Абасы. Чесотка. Шарик. Обсчет. Борец. Итака. Адепт. Док. 
Окоп. Аборт.

Павел Ионов,  
руководитель 
общественной 
организации «Клуб 
книголюбов  
Симбирска»

На этот вопрос мне, с одной стороны, от-
ветить просто, с другой стороны, достаточ-
но сложно. Все потому, что несколько лет 
назад я стал, так скажем, полупрофессио-
нальным букинистом и работаю на данном 
поприще без единого выходного дня. До 
сих пор. Книги, очень много книг постоянно 
вокруг меня и в моих руках.

Листать и покупать книги мне приходит-

ся каждый день. Некоторые издания, как 
говорится, цепляют, и я начинаю их понем-
ногу почитывать. Полностью погрузиться в 
процесс чтения одной книги не получается, 
потому что их реально много (ежедневно 
мы спасаем десятки и сотни книг).

Из последних открытий и новинок я 
могу отметить роман-хронику от Юрия 
Вяземского о Понтии Пилате. Три части я 
«проглотил» на раз, теперь с нетерпением 
жду продолжения. Для тех, кто не знает, 
Юрий Вяземский - это не только писатель, 
но и ведущий популярной телепрограммы 
«Умницы и умники».

А в целом мне больше всего интересны 
книги не грустные, то есть относящиеся 
к юмору и сатире. Из любимых еще со 
школьных лет авторов могу отметить Арка-
дия Аверченко, Надежду Тэффи и, конечно 

же, авторов Ильфа и Петрова. Тэффи - это 
российско-эмигрантско-французская 
писательница первой половины ХХ века. 
Прославилась тем, что описывала подвиды 
быдла, типажи на сто лет раньше, чем они 
потом появились.

Кто не знает основателя в начале про-
шлого века журнала «Сатирикон» Аркадия 
Аверченко и дуэт Ильфа и Петрова, тех, 
можно сказать, и за людей не считаю. Шучу, 
конечно, но это классика, которую, как мне 
кажется, нельзя не знать и хотя бы один раз 
не перечитать.

Кстати, в моей лично-клубной коллекции 
более 40 разных изданий бессмертных 
«12 стульев», в том числе на латышском 
и татарском языках. Зачем я их собираю, 
точно не знаю. Наверное, мне кажется, что 
это смешно...

Ответы на сканворд от 12 августа «Дока»

Сканворд «Пупс»
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Спектакли
концерты

Афиша

Во дворе Дома Гончарова будут искать убийцу миллионера. 3 сентября в 19.00 для всех желающих  ►
здесь пройдет первая ролевая игра «Детективы». Она длится 6 раундов по 15 минут.

А у нАс во дворе
А у нас во дворе
Есть девчонка одна,
Среди шумных подруг
Неприметна она,
Никому из ребят
Неприметна она.
Я гляжу ей вслед -
Ничего в ней нет,
А я все гляжу -
Глаз не отвожу.
Есть дружок у меня,
Я с ним с детства знаком,
Но о ней я молчу
Даже с лучшим дружком.
Почему-то молчу
Даже с лучшим дружком.
Не боюсь я, ребята,
Ни ночи, ни дня,
Ни крутых кулаков,
Ни воды, ни огня,
А при ней словно вдруг
Подменяют меня.
Вот опять вечерком
Я стою у ворот,
Она мимо из булочной
С булкой идет.
Я стою и молчу,
И обида берет.
Или утром стучит
Каблучками она,
Обо всем позабыв,
Я слежу из окна.
И не знаю, зачем
Мне она так нужна.
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Споем вместе

Вот что пишет наша читательница из села 
Ляховка Майнского района В.П. Белоусова:  
«С интересом читаю о судьбе и жизни наших 
любимых песен. Прошу рассказать вас о цикле 
«А у нас во дворе». Это песни о молодости, ко-
торая, к сожалению, быстро проходит, о любви, 
которая не стареет и будет жить в веках».

Люди взрослые помнят эти удивительные дво-
ры 60-х. Советские дворы нашего безоблачного 
детства и счастливой юности, где все друг друга 
знали, где дружили на всю жизнь, где встречали 
первую любовь, где непременные бабушки на 
лавочках обсуждали всех и вся без злобы, без 
осуждения... И песни, немного наивные и очень 
добрые, ярче любой фотографии напоминают о 
жизни и времени, которые не возвратить.

В апреле 1962 года на радио в программе 
«С добрым утром!» прозвучала песня Аркадия 
Островского на стихи Льва Ошанина «А у нас 
во дворе» в исполнении Иосифа Кобзона. И 

редакцию буквально 
завалили письмами. 
Маститые авторы и 
не подозревали, что 
лирическая песня о 
первой любви положит 
начало циклу, который  
станет новым и ориги-
нальным в советском 
песенном творчестве.

«Несколько месяцев 
работники радио повторяли песню, отвечали 
корреспондентам, - вспоминал Ошанин. - На-
конец они не выдержали натиска и заявили, что 
мы с Островским должны взять огонь на себя 
- радиослушатели все упорнее настаивают на 
том, чтобы было написано продолжение этой 
простой истории. Это было странно. Пожалуй, 
впервые. Мы задумались: почему так? У нас 
часто поругивают нашу молодежь за то, что она 
любит песни «с душком», «с гнильцой», легко 
подхватывает тот мутноватый сексуальный по-
ток шлягеров, которые идут к нам с Запада, а 
в последние годы широко изготавливаются и 
у нас. Это был совсем другой случай. Песенка 
наша была о самом чистом, о самом незавер-

шенном чувстве. Оказывается, это и сегодня 
волнует молодежь, как волновало всегда. При-
шлось нам писать продолжение истории».

В ноябре 1962 года в той же программе 
прозвучала вторая песня из цикла: «И опять 
во дворе Нам пластинка поет И проститься с 
тобой Все никак не дает» - вновь в исполнении 
Кобзона.

«Песенка эта писалась в нашем Доме твор-
чества в Малеевке, где мы жили в ту пору оба 
с Островским, - рассказывал Ошанин. - Вся 
солнечная, лучистая, она создавалась в ту пору, 
когда Островский был после тяжелой болезни, 
а мне в ближайшие дни предстояла сложная 
операция. Прозвучала эта песенка, когда я лег 
в клинику. И было грустно и смешно: в тяжелые 
для меня минуты сестры и больные бегали ко 
мне и просили слова.

Песня вызвала такую же реакцию, как и 
первая. И снова решительные требования про-
должения нашей истории. Нам казалось, что 
продолжать, собственно, нечего. Но поток писем 
был слишком велик. На этот раз особенно актив-
ными были девушки. Казалось бы, о них так вы-
соко и тепло было сказано, а они обиделись: «Он 
поет о своей любви, а она что же, права голоса 
не имеет?». Пришлось написать девичий ответ 
на первые две песни: «Все тот же двор, все тот 
же смех, И лишь тебя не хватает чуть-чуть».

Эту песню испол-
нила Майя Криста-
линская. Но история 
влюбленных на этом 
н е  з а к о н ч и л а с ь . 
Спустя три года по-
явилась четвертая 
песня, в которой ге-
рой возвращался в 
свой двор. «На ми-
лом этаже Квадра-
тики огня, Теперь 
они уже Горят не для меня», - пел Кобзон.

А народ опять затребовал «девичьего отве-
та», конца истории. «Ответила» в пятой песне 
Кристалинская: «И счастье есть, и счастье 
ждет у наших старых, наших маленьких ворот». 
История про двор и любовь осталась незавер-
шенной, но не забытой.

Мы печатаем тексты двух самых популярных 
песен цикла. 

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

А какие песни вы считаете своими лю-
бимыми? Ждем ваших писем: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Баян, гитара и хиты 90-х
В субботу, 5 сентября, в клубе книголюбов Симбирска стартует  
новый сезон «квартирников».

Я тебЯ подожду
Ты глядел на меня, ты искал меня всюду
Я, бывало, бегу,
ото всех твои взгляды храня.
А теперь тебя нет, тебя нет почему-то,
Я хочу, чтоб ты был,
чтобы так же глядел на меня.
А за окном то дождь, то снег,
И спать пора, и никак не уснуть.
Все тот же двор, все тот же смех,
И лишь тебя не хватает чуть-чуть.
Я иду без тебя переулком знакомым,
Я спешу не с тобой,
не с тобой, а с Наташкой в кино.
А тебе шлют привет окна тихого дома
Да еще старики,
что все так же стучат в домино.
Во дворе дотемна крутят ту же пластинку.
Ты сказал, что придешь,
хоть на вечер вернешься сюда.
Вечер мне ни к чему, вечер мал, 

как песчинка.
Я тебя подожду,
только ты приходи навсегда.
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Мы продолжаем региональный медиапроект «НГ» и 
радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа народа». Сегодня в 
рубрике «Народный хит» возвращаемся в 60-е годы и 
будем вспоминать первый цикл песен, сочиненных в СССР.

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОСнОВнАя СцЕнА

4 сентября, 18.00 - А. Островский «Та-
ланты и поклонники» (комедия с одним 
антрактом).

5 сентября, 17.00 - Н. Саймон «Сол-
нечные мальчики» (комедия).

6 сентября, 17.00 - «Одолжите тено-
ра!» (комедия).

МАЛАя СцЕнА

6 сентября, 17.00 
- «Маленький человек с большим серд-
цем» (спектакль по циклу Сергея Гогина 
«Про маленького человека»: история 
любви без пафоса и без рифмы).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

5 сентября, 17.00 - Доктор Сьюз «Слон 
Хортон» (очень знакомая история).

6 сентября, 17.00 - премьера! А. Пла-
тонов «Неизвестный цветок» (слово о 
небольшом сражении под Севастопо-
лем).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

4 сентября, 18.00 - премьера! «Теркин 
на том свете».

5 сентября, 10.30, 13.00 - премьера! 
«Подлинная история бременских музы-
кантов».

6 сентября, 10.30, 13.00 - «Подлинная 
история бременских музыкантов».

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

8 сентября, 11.00, 15.00 - гастроли 
Ульяновского драматического театра 
имени И.А. Гончарова: Н.М. Карамзин 
«Бедная Лиза» (ПРО)ЧТЕНИЕ в одном 
действии). 

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

6 сентября, 17.00 - «Концерт для тех, 
кто не любит концерты» (УГАСО «Губер-
наторский» под управлением лауреата 
всероссийского конкурса Д. Руссу ис-
полнит сочинения Моцарта). 

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

8 сентября, 18.30 - «Вечерний про-
менад с русским оркестром» (летняя 
площадка филармонии: УГОРНИ под 
управлением лауреата международного 
и всероссийского конкурсов Дмитрия 
Орлова с программой «Эти глаза на-
против»).

ДК УАЗ
(пр-т 50-летия ВЛКСМ, 15, тел. 48-21-58).

3 сентября, 17.00 - концертно-инфор-
мационная программа «Твой шанс».

ДК имени 1 Мая 
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

3 сентября, 13.00 - «Чтобы выжить» 
(художественный фильм, посвященный 
Дню солидарности в борьбе с терро-
ризмом). 

6 сентября, 13.00 - день открытых две-
рей, день семейного общения «Мой дом, 
моя семья» (встреча с руководителями 
кружков и студий, запись участников в 
творческие коллективы, концерт). 

Любителям музыки не надо объ-
яснять, что такое «квартирник». Еще в 
прошлом году книжный клуб начал про-
водить подобные небольшие концерты у 
себя в помещении на ул. Карла Маркса, 
39. И в этом году традиция, которая 
понравилась многим посетителям, про-
должится. Первый концерт назначен на 
5 сентября.

В этот день в 15 часов в клубе вы-
ступит ульяновская группа TRIO Project. 
Уникальным стилем этого коллектива 
является фирменный звук из баяна и ги-
тары, который не только реанимировал 
народный фольклор, но и вдохнул новую 
жизнь в неувядающие хиты советского 
времени, зажигательные мелодии 90-х и 
современную российскую и зарубежную 
эстраду.

Вход на концерт бесплатный.

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 42-28-38)

4 сентября, 17.00 - открытие творче-
ского сезона «Стартуем...».
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По разным данным, артроз наблюдается у 
каждого десятого или даже каждого пятого 
человека на планете. Артриты встречаются 
реже, однако и они способны серьезно огра-
ничить радости жизни. Риск возникновения 
заболеваний суставов возрастает после 
сорока лет - в том возрасте, когда хочется 
так многое успеть, а боль и тугоподвиж-
ность сустава делает человека похожим на 
Железного Дровосека! Со временем стано-
вится сложно заниматься даже обычными, 
повседневными делами, и в конце концов 
болезнь, если ее не остановить, приводит к 
инвалидности.

Что происходит  
в больном суставе

Суставы ежедневно подвергаются 
большим нагрузкам. Для защиты от трения 
суставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной, скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 
болеть, а затем появляются костные выросты, 
ограничивающие его подвижность, - разви-
вается артроз. При артрите на первый план 

выходит воспаление, а итогом также может 
стать разрушение сустава. В этом случае, как 
думают некоторые, остается два выхода: 
конец активной жизни или операция по 
замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 
гарантирует улучшение. Даже успешная опе-
рация - это долгий восстановительный пери-
од и возможное развитие осложнений. Кроме 
того, около половины пациентов с механи-
ческими суставами все равно продолжают 
испытывать боль и ограничение в движениях. 
А через 5 - 10 лет приходится снова прово-
дить не менее сложную операцию по замене 
изношенного эндопротеза. Вот почему стоит 
стараться всеми силами сохранить родной 
сустав как можно дольше.

стандарт леЧения 
заболеваний суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого явля-
ется магнитотерапия. Она входит в стандарт 
лечения заболеваний суставов.

Масштабное исследование полезности 
магнитотерапии с использованием аппара-
та АЛМАГ-01 компании ЕЛАМЕД показало, 
что применение АЛМАГа способствует 
значительному уменьшению боли и дис-
комфорта, а также улучшению подвиж-
ности сустава. Это происходит потому, что 
магнитотерапия дает возможность усилить 
действие лекарств, снизить их дозы и уско-
рить выздоровление. Часто магнитотера-
пия является единственным средством, 

когда противопоказаны другие виды 
лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как 
в физиокабинетах, так и в домашних усло-
виях, не требуя каких-либо специальных 
знаний или навыков по обращению. Он при-
знан уникальным медицинским аппаратом, 
который пользуется абсолютным доверием 
потребителей.

алмаГ применяют  
для тоГо, Чтобы:

P  устранить боль,
P  снять воспаление и отек в области су-

става,
P  уменьшить спазм окружающих сустав 

мышц,
P  снизить утреннюю скованность движе-

ний,
P  увеличить дальность безболезненной 

ходьбы,
P   улучшить усвоение лекарственных 

средств, что дает возможность уменьшить 
их дозу,
P  предотвратить рецидивы заболевания и 

улучшить качество жизни.
АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы не 

было мучительно больно за годы, напрасно от-
данные артрозу и артриту. Живите без боли!
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Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д.25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Артрит и артроз:  
как сохранить сустав?

P В аптеках «ВИТА», 
P «АПТЕКАХ НИЗКИХ ЦЕН»,
P аптеках «ВИТА-эКСПРЕСС», 
     тел. справочной 46-03-03;

P аптеках «УЛЬЯНОВСКФАРМАЦИЯ»,
      тел. справочной 36-36-03;

P в магазинах  
     «ДОМАшНИй ДОКТОР»:
–    пр-т Ленинского Комсомола, д. 37  
      (рядом с Домом быта); 
–    ул. Минаева, д. 40/1     
      (остановка «Речной порт»); 
–    ул. Рябикова, 20а  
     (напротив ТЦ «Вертикаль»);

P в ортопедических салонах «ДОБРЫНЯ»:
–    пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
      городской поликлиники № 3, 2-й эт.); 
–    ул. К. Маркса, д. 33/2  
      (на пересечении с ул. Гагарина)  
       и других.

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

А также в других аптеках и магазинах 
медтехники Ульяновска и области.

Успей купить  
АЛМАГ-01  

СО СКИДКОЙ  
с 1 по 11 сентября

9 320 руб. 

8 290 руб.
Ваша 

выгода - 
1 030 руб.

Количество товара ограничено!

Подарки от  
«Ульяновскэнерго»

уважаемые граждане!
В период с сентября по 
декабрь 2015 года ОАО 
«Ульяновскэнерго» про-
водит рекламную акцию 
«Подарки от Ульяновск-
энерго» с розыгрышем 
большого числа ценных 
призов: холодильников, 
мини-печей, соковыжималок, утюгов, блендеров, чайников элек-
трических, смартфонов, флеш-карт, наборов энергосберегающих 
ламп и других. 

Автоматически становятся участниками акции граждане 
Российской Федерации, достигшие 18-летнего возраста, об-
служиваемые ОАО «Ульяновскэнерго» по прямым договорам 
энергоснабжения, в отношении которых отсутствуют подтверж-
денные факты хищения электроэнергии, не имеющие на момент 
окончания акции (25.12.2015 г.) просроченной задолженности 
по оплате за электроэнергию перед ОАО «Ульяновскэнерго» и 
аванс на лицевом счете которых составляет не менее величины 
среднемесячного потребления (но не менее 300 рублей) по со-
стоянию на 25.10.2015 г., 25.11.2015 г. и 25.12.2015 г.

Получить более подробную информацию об условиях про-
ведения акции можно на интернет-сайте www.ulenergo.ru, по-
звонив по телефону +7(9372) 75-59-99 или непосредственно у 
сотрудников компании в центрах очного обслуживания, инфор-
мация о которых (адреса, контактные телефоны, режим работы) 
также имеется на указанном интернет-сайте компании.
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- Ты теплые вещи взял?
- Да. Семь бутылок.

- Девушка, а можно пригласить вас 
в кино?

- А чем вам Мальдивы не нравятся?

Жена мужу:
- Я подаю на развод. Машины де-

лим пополам: мне «Лексус», тебе 
стиральную... 

- Представляешь, вчера увидел 
свою жену под ручку с каким-то му-
жиком!

- Да? И чего ты не подошел?
- Ну как я подойду? Я же в коман-

дировке!

- Сережа, а кого ты больше слуша-
ешь, маму или папу?

- Конечно, маму!
- Почему?
- Она больше говорит!

- Дорогой, я нашла твою заначку 
и всю спустила в ресторане с под-
ругами.

- Ничего страшного, дорогая, это я 
тебе на новую шубу копил..

НародНый аНекдот

Праздник по справедливости

Автомобильный рынок в стра-
не демонстрирует падение. 
Кризис - время не только для 
разочарований при приобре-
тении четырехколесного друга, 
но и шанс купить машину с вы-
годой. Обзор предложений и 
возможности сэкономить при 
покупке автомобиля - в оче-
редном «Автоклубе» от «НГ».

Объедем кризис на новом авто 

Теперь день города Ульяновска отмечается во второе воскресенье 
сентября. Объясняется перенос исторической справедливостью.  
К тому же вышло, что так мы стали ближе к Москве - она отмечает 
свой праздник в первое воскресенье сентября. В какое еще время 
отмечался в прошлые годы День Ульяновска и с чем это было 
связано? 
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В этом учебном году в первый класс в Николаевском районе пошли 218 первоклашек.   ►
Всего в учебных заведениях района будут учиться 2 200 ребят.
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Иван СОНИН

Народная поговорка «Картошка - второй хлеб» 
в наши дни не теряет своей актуальности. 
Однако, несмотря на то что едят ее все, сажают 
клубненосные у нас не так много, как хотелось бы. 

По словам главы аграрного ведомства региона Александра 
Чепухина, того количества, что сажается сейчас, хватает для обе-
спечения продовольственной безопасности, но все равно карто-
феля нужно больше. Как увеличить посевы, на прошлой неделе в 
Старомайнском районе обсуждали представители хозяйств, за-
нимающихся картофелеводством, со всего региона и фермеры из 
Татарстана, Тульской области и даже из далекой Молдавии. 

На чипсы и фри
Место встречи фермеров было выбрано не просто так. Старо-

майнская агрофирма занимается разведением семенной картошки 
в сотрудничестве с немецкой компанией Solana. Местные карто-
фелеводы поделились с гостями своим опытом. Для некоторых из 
них стало открытием то, что один и тот же сорт нельзя складывать 
на долгое хранение и продавать, например, на чипсы. 

- Для каждой конкретной продукции сейчас выведен свой кон-
кретный сорт. Поэтому если в первую очередь вы рассчитываете на 
поставки в торговые сети, здесь нужен один. А если вы продаете в 
общепит для картофеля фри - подойдет уже совершенно другой, - 
рассказывал генеральный директор агрофирмы «Старомайнская» 
Ильмас Ситдиков. 

ЦеННый корНеплод
Главная цель семинара заключалась в том, чтобы картофелеводы 

осознали, что площади под «второй хлеб» можно и нужно рас-
ширять. Если раньше картофель в хозяйствах региона, без учета 
личных огородов, рос на площади более 3 600 гектаров, то к 2014 
году посевы сократились до 1 930. В 2015-м их удалось немного 
увеличить - до 2 373 гектаров.

Лидером по посадкам картофеля является на сегодня «сахарный» 
Цильнинский район, на который приходится более 850 гектаров, 
почти треть. В Старомайнском - 250 гектаров. У остальных площадь 
посадки картофеля не доходит и до 200 гектаров. А в некоторых 
районах земледельцы этой культурой вообще не интересуются. 
Таких муниципалитетов четыре - Радищевский, Новоспасский, Но-

вомалыклинский и Базарносызганский районы. Естественно, речь 
идет не о личных огородах, а только о фермерских хозяйствах. 

Нет плохой земли
- Картошку даже в Израиле выращивают. Фактически на камнях 

и в пустыне, - говорит Александр Чепухин. - В Ульяновской области 
ее можно сажать в любом районе. Нет плохой земли - бывают не-
доученные земледельцы. 

Пожалуй, единственной проблемой с выращиванием картофе-
ля может быть лишь отсутствие влаги. Но, как отметил министр, 
картофельные поля не столь огромны как, к примеру, пшеничные. 
А стало быть, найти возможность для полива куда проще. Это или 
стационарные системы, как, например, в Старой Майне или Лаи-
шевке. Или мобильные, которые можно перевозить. 

Чтобы фермеры охотнее отдавали площади под эту культуру, на 
следующий год для нее планируется увеличить размеры погектар-
ных субсидий. Окончательные цифры еще будут обсуждаться, но 
глава минсельлесхоза сказал, что это может быть три, а то и четыре 
тысячи на гектар из областного и федерального бюджетов. Сейчас 
эта сумма составляет в общей сложности 3 000 рублей на гектар -  
1 000 из областного и 2 000 из федерального бюджетов. 

Пойдем  
сажать  
картошку! 
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На старомайнских полях некоторые сорта дают  
по два килограмма картофеля на курень. Учитывая, 
что на гектаре может помещаться около 50 - 60 тысяч 
куреней, собрать с него можно до 100 тонн.  
А это в 10 раз больше, чем нынешние средние  
по региону 96,8 центнера с гектара. 

Треть выращиваемого в регионе картофеля  
приходится на Цильнинский район.

«Второй хлеб» в этом году уродился на славу.

образоваНию райоНа - 
тепло

Радищевский район к новому отопительному 
сезону 2015 - 2016 годов практически готов. 
Об этом было сказано на заседании Обще-
ственной палаты района.

Главное сейчас в Радищевском районе, как 
и во многих других муниципальных образо-
ваниях, образовательная сеть учреждений. 
По информации, предоставленной на за-
седании начальником отдела образования и 
дошкольного воспитания администрации Ра-
дищевского района Людмилы Пашиной, все 
готово. Образовательный комплекс района, 
по ее словам, самая крупная социальная 
сфера муниципалитета, в его составе 11 
школ, 3 детских сада, 17 дошкольных групп, 
еще два учреждения дополнительного обра-
зования. Все не останутся без тепла.

Все школы и детские сады прошли про-
верку на соответствие регламенту противо-
пожарной безопасности, антитеррористиче-
ской защищенности, исполнение санитарных 
норм и правил, охраны труда, медицинское 
обеспечение, организацию питания. Во всех 
образовательных учреждениях прошли капи-
тальные и косметические ремонты. 

за активНое долголетие!
Уникальный туристический слет прошел в 
Ульяновской области в конце августа. На него 
из 17 районов региона съехались… пенсионе-
ры. Одними из лучших оказались команды 
Павловского и Николаевского районов.

Это первое в своем роде мероприятие, 
прошедшее под девизом: «За активное 
долголетие!». Слет прошел в селе Акшаут 
Барышского района и посвящен 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне. В 
программу турслета были включены состя-
зания «Лучшая палатка», «Туристическая по-
лоса препятствий», «Лучшая полевая кухня». 
Взрослые люди с молодым азартом преодо-
левали туристическую полосу препятствий, 
устанавливали палатки, соревновались в 
волейболе, чтении топографических карт и 
ориентировании в незнакомой местности.

Но, конечно, не только соревнования, но 
и общение стало важной частью слета. По-
жилые люди смогли посетить Жадовский 
монастырь, мастер-класс по дыхательной 
гимнастике, вождение спортивно-этнических 
хороводов и так далее. 

По итогам туристического слета победите-
лем стала команда из Цильнинского района, 
второе место занял Павловский район, брон-
зовые награды на счету пожилых и активных 
из Николаевского района. 

УчебНый год -  
с почетНых грамот

В Радищевском районе прошел муниципаль-
ный образовательный форум-2015, посвящен-
ный итогам прошедшего учебного года и 
началу нового школьного сезона.

В образовательном форуме приняли 
участие педагоги образовательных учреж-
дений, руководители районных организа-
ций, представители сельских поселений, 
начальники отделов, управлений адми-
нистрации муниципального образования 
«Радищевский район», родительская обще-
ственность.

С началом нового учебного года педаго-
гов поздравил заместитель председателя 
совета депутатов Радищевского района 
Александр Васильев. Он вручил почетные 
грамоты совета депутатов заместителю 
директора по спортивно-оздоровительной 
работе Октябрьской школы Сергею Ро-
дионову, заместителю директора по учебно-
воспитательной работе Верхнемазинской 
школы Елене Буйлиной, заместителю дирек-
тора по воспитательной работе радищевской 
школы № 2 Ларисе Фирулиной. Большая 
группа педагогов награждена почетными 
грамотами администрации Радищевского 
района.

Подготовил Егор НОТТОВ

Дорога к знаниям открыта
Егор НОТТОВ

В этом году на школьных автобусах в 
Павловском районе будут ездить 94 под-
ростка (это на 12 человек больше, чем в 
2014 году). 

О готовности к новому учебному году 
говорили на совместном заседании Палаты 
справедливости и общественного контроля, 
Общественной палаты и общественного 
совета по профилактике коррупции в муни-
ципальном образовании. К 1 сентября отре-
монтировано 17 образовательных органи-
заций (12 школ и 5 детских садов). Сделан 
косметический ремонт помещений (во всех 
17 учреждениях), частично заменена ото-
пительная система и ограждения (детсад  

№ 1 «Золотой петушок»), установлен тене-
вой навес (детсад № 3 «Колосок»). 

Проработана схема подвоза детей в 
школы. По 11 школьным маршрутам из 14 
населенных пунктов района ходят в общей 
сложности восемь автобусов. 

Но есть определенные вопросы по 
организации школьных маршрутов. Про-
ведена специальная проверка. Не на всех 
школьных маршрутах имеются посадоч-
ные павильоны, пешеходные переходы. 
На маршрутах «Плетьма - Баклушинская 
средняя школа», «Старое Чирково - Лапа-
евка - Старопичеурская средняя школа», 
«Ивановка - Новая Камаевка - Октябрьская 
средняя школа», «Красная Поляна - Шахов-
ская средняя школа» отсутствует освеще-
ние. Также у общественных контролеров 

возникли вопросы к качеству ремонта 
дороги на отрезке Старый Пичеур - Алек-
сеевка и асфальтобетонного покрытия тро-
туара по переулку Школьному в районном 
поселке Павловка. Подрядчики обязаны в 
ближайшее время устранить все недочеты. 
В 2016 году работы по приведению школь-
ных маршрутов в соответствие со всеми 
требованиями продолжатся.

К началу учебы приобретено прак-
тически все необходимое количество 
учебников. Всего запланировано купить 
3 482 экземпляра на сумму более чем 
в миллион рублей (1 350 тысяч) за счет 
средств из областного бюджета. От-
метим, что в прошлом году на учебники 
потрачено заметно меньше средств -  
791 тысяча рублей. 
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С 1 по 30 сентября в Старокулаткинском районе проходит акция «Месячник налоговой помощи»,   ►
целью которой является повышение финансовой грамотности и налоговой дисциплины населения.

Происшествия
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чем в жизни. Говорила, что именно так их 
видят глаза любящего человека.

Рисовала Эрна Абрамовна и пейзажи. В 
спальне две большие картины: над озером 
летят журавли и наступает закат в лесу. В дет-
стве, перед тем как уснуть, я долго рассма-
тривала их. Представляла, что брожу по это-
му лесу, вижу, как солнечные лучи напоследок 
гладят листья деревьев, слышу, как стучит 

дятел и пахнет хвоей. Знаю, что за поворотом 
стоит пряничный домик. Или оказываюсь 
на спине одного из журавлей: вижу сверху 
озеро, маленьких людей и коров... Картины 
плавно перетекали в сказочные сны.

Виноград
Моя мама Наталья в детстве проводила 

много времени с Эрной Абрамовной. Она 
очень хотела стать похожей на бабушку и 
стала. А еще соединила в своей жизни ба-
бушкины работу и хобби: стала преподавать 
изобразительное искусство. Мама часто 
повторяла, что романтические истории про 
нищих художников - это большие сказки. 
Если человек, умеющий рисовать, не ленив, 
он всегда сумеет заработать себе на хлеб с 
маслом.

И она зарабатывала, даже в самые тяжелые 
времена. Были и госзаказы. Например, карти-
на обороны Севастополя во всю стену в Нико-
лаевской школе - ее рук дело. Расписывала 
целые залы в районном музее: белая комната 
превращалась в джунгли. А еще она делала 
таблички с названиями улиц и номерами до-
мов, которые теперь висят по всему поселку. 
Частники заказывали ей вывески для своих 
магазинов, рекламные стенды и прочее.

А вот на настоящих картинах мама зара-
батывала мало. Люди легко отдают десятки 
тысяч рублей за новый телевизор, но не по-
нимают, как можно отдать эту же сумму за 
«пару мазков кисточкой». Поэтому картины 
мама продавала за копейки. Самыми попу-
лярными заказами были «Осень» и «Сирень». 
Однажды к маме пришла «оригинальная» за-
казчица, она попросила нарисовать большую 
сочную веточку винограда. Я влюбилась в 
этот натюрморт с самого начала. И очень 
радовалась, когда сконфуженная женщина 
пришла и сказала, что не будет забирать 
заказ, потому что муж запретил ей тратить 
деньги на всякую ерунду. Виноград какое-то 
время жил у нас, а потом мама подарила его 
очень хорошему человеку, врачу.

Вообще такое часто бывало, когда мама 
снимала со стены какую-то картину и дари-
ла гостям или несла кому-то в подарок на 
праздник. Она говорила, что нужно осво-
бождать место, иначе новые не нарисуются. 
Говорила, что так нужно обращаться со 
всеми вещами и с деньгами.

деВочка
Живя в такой творческой атмосфере, я по-

началу тоже собиралась стать художником. 
Хотела рисовать мультики. Обращаться с 
карандашами и красками у меня получалось 
неплохо, но я не горела этим. Моя сестренка 
Яна, как все дети, тоже любила сидеть и рисо-
вать. Но однажды, посидев тихонечко за своим 
столом пару часов, она принесла показывать 
нам портрет девочки, сделанный по фотогра-
фии. Мы не поверили своим глазам. Яне было 
одиннадцать лет, а в руках она держала карти-
ну, мало чем отличающуюся от тех, что делает 
мама. Тогда я поняла, что художественный 
талант передается в нашей семье по женской 
линии: но не каждой, а через одну.

Мама не удивлялась потрясающим ре-
зультатам Яны, которые стали появляться 
один за другим. Она говорила: знак о том, 
что младшая дочь станет художницей, был 
уже в первый год ее жизни. Мама на дому 
реставрировала картины из городского му-
зея. Отлучилась на несколько минут. А дочь 
подползла к портрету исторической лично-
сти, взяла кисточку, макнула ее в масляную 
краску и пририсовала личности усы.

Несколько лет назад в Николаевке не 
было художественной школы. Ради Яны 
мама организовала художественный класс 
на базе школы искусств. Дочь получила 
корочку об общем художественном обра-
зовании, подготовилась к поступлению в 
вуз, стала учиться на факультете культуры 
и искусства в Ульяновске. А класс остался, 
вместе с Яной сотни детей получили про-
фильные знания, многие поступили и про-
должили учиться по специальности.

Среди остальных картин Яны в нашем до-
машнем музее тот самый, первый портрет 
девочки висит в рамке в самом центре ком-
наты. Он важен, ведь с него началось много 
важных событий.

Почти на всех картинах авторства Нейфельд 
- люди. Разглядеть суть человека, показать, 
что каждый человек особенный и в каждом 
есть красота, - это образ жизни и ее смысл.

Музей дома

Мама снимала со стены 
какую-то картину  
и дарила гостям.

Дочь подползла к портрету 
исторической личности и 
пририсовала усы.

Наталья Нейфельд: «Романтические истории про нищих художников - это 
большие сказки».

К юбилею дедушки Яна написала его 
портрет.

Яна рисует все, что видит вокруг.

Екатерина НЕйфЕльд

В нашем доме в Николаевке 
45 картин. Их авторы - Эрна, 
Наталья и Яна Нейфельд, мои 
прабабушка, мама и сестра. 
Было время, когда картины 
путешествовали по выставкам. 
Тогда дом пустел и словно 
слеп. Последние несколько лет 
картины живут здесь. Я давно 
здесь не была, а когда приехала, 
то словно впервые их увидела и 
вдруг многое про нас поняла.

неизВестная
Прабабушкины картины - в позолоченных 

гипсовых обрамлениях. Вторую половину 
жизни она провела в поселке Канадей. Там, 
конечно, не было багетных мастерских. 
Бабушка сама распиливала фанеру, на-
тягивала холсты, сама лепила рамки. Эрна 
Абрамовна работала учительницей, а живо-
пись была ее хобби. Изобразительному ис-
кусству она училась сама, копируя полотна 
художников.

Одна из таких учебных копий висит у нас 
в центре гостиной: у «Неизвестной» Ивана 
Крамского есть близняшка, сделанная Эр-
ной Нейфельд. Хотя нет, это не близняшка. 
Наша «Неизвестная» мягче, женственнее, в 
ее глазах больше доброты, чем гордости. 
Я с рождения привыкла видеть «Неизвест-
ную» такой. Позже, когда узнала и ориги-
нал, определилась сразу и навсегда: наша 
девушка лучше, она теплая, а у Крамского 
- снежная королева.

По соседству с «Неизвестной» - портреты 
внуков Эрны Абрамовны, то есть моей мамы 
и дяди. Маме лет девять, дяде лет шесть. 
Пусть мама потом выросла из бантиков, а 
дядя - из детских кепочек, как на картинке. 
Когда они дома и расслаблены, выражения 
их лиц точно такие, как на детских портре-
тах. Прабабушка говорила, что намеренно 
делает людей на портретах симпатичнее, 

Башня проржаВела,  
Вода утекает

В ряде населенных пунктов Новоспасского 
района выявлены очередные нарушения по 
водоснабжению жилых домов.

В частности, прокурорская проверка в 
поселке Красносельск показала, что требо-
вания законодательства по бесперебойной 
подаче воды нарушаются, а устранение по-
рывов производится слишком долго.

Не лучше ситуация и в селе Репьевка, 
которое находится недалеко от Красносель-
ска. На окраине села имеется артезианская 
скважина, принадлежащая ООО «Жилком-
сервис», которая обслуживает село подачей 
питьевой воды. Но при этом серьезно на-
рушаются санитарные нормы, точка забора 
толком не охраняется. Ограждение есть, но 
нет двери, и любой желающий может про-
никнуть на территорию зоны санитарной 
охраны. А самое опасное то, что водона-
порная башня проржавела и из нее вытекает 
вода. Так и до большой беды недалеко.

Прокуратурой района директору ООО 
«Жилкомсервис», а также главе администра-
ции муниципального образования «Красно-
сельское сельское поселение» внесено пред-
ставление об устранении нарушений закона.

потерянные люди  
В лесах нашлись

В самом разгаре грибной сезон. Любители 
«тихой охоты» в поисках добычи зачастую 
увлекаются и теряются, как, например, недав-
но в Николаевском районе.

Пропажу жительницы деревни Поника об-
наружили только через сутки. Немолодая жен-
щина (1949 года рождения) - человек опытный, 
окрестности хорошо знает, поэтому сначала 
никто не забеспокоился. Но потом родственни-
ки обратились в полицию. На поиски женщины 
вышли 20 сотрудников полиции, лесники, на-
родные дружинники и все желающие, кто хотел 
помочь. Поиски шли несколько дней. К счастью, 
все закончилось благополучно, женщина само-
стоятельно вышла к деревне, правда, к другой, 
в 30 километрах от своей.

Всего, по данным полиции, с начала года в 
ульяновских лесах заблудились 25 человек. 
Всех нашли. Чтобы не попадать в подобную 
ситуацию, запомните несколько правил пове-
дения в лесах. Ходить нужно группами, лучше 
с людьми, знающими местность. Находиться 
в прямой видимости друг от друга, следите 
за пожилыми людьми и детьми. Одевайтесь в 
яркую одежду. Всегда с собой берите теплую 
одежду, заряженный мобильный телефон, 
зажигалку или спички, желательно компас. 
Предупреждайте родственников, где вы при-
мерно будете, в случае чего не пытайтесь 
найти выход самостоятельно, разведите 
костер и ждите помощь на месте.

не покупайте  
незаконные тоВары

Много раз мы писали о том, что не следует 
приобретать какие-либо товары на неизвест-
ных и неофициальных интернет-сайтах. Вот 
очередное доказательство.

Правоохранительные органы проверили 13 
интернет-ресурсов, занимающихся продажа-
ми товаров, в частности, в сфере ЖКХ, и вы-
яснили, что далеко не всегда то, что они пред-
лагают, законно. На страницах таких сайтов, 
как prokitayskie.ru, stroitel73.ru, magnitvdom.
ru, energ2010.ru, предлагаются неодимовые 
магниты, а также иные устройства, исполь-
зование которых предполагает несанкциони-
рованное вмешательство в работу приборов 
учета поставленных коммунальных услуг.

Приобретая товары на подобных сайтах, 
вы не только поддерживаете незаконную 
деятельность этих интернет-ресурсов, но 
и сами можете нарушить закон, используя 
приобретенные товары для обмана комму-
нальных организаций и скрывая (занижая) 
плату за ЖКХ-услуги.

Подготовил Егор НОТТОВ



Народная газета12 Районные вести. Восток

Димитровградские студенты и школьники разработали план по борьбе с коррупцией.   ►
Свое видение проблемы до властей донесли члены молодежной администрации.
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Старые погосты
Евгения ШЕпЕлЕва

Жители Мелекесского района обеспо-
коены тем, что на городском кладбище 
в районе поселка Дачный почти не оста-
лось места. Ходят слухи, что его закроют. 
Но служащие администрации этого не 
подтверждают.

Кладбище существует с декабря 1980 
года. С тех пор здесь появилось больше 
сорока тысяч захоронений, и каждый день 
прибавляется по три-четыре. Границы пого-
ста перестают вмещать людей, отошедших 
в мир иной, и коммунальщики озадачились 
тем, как решить эту проблему.

Специалисты коммунального хозяйства 

говорят, что о закрытии кладбища речи не 
идет. Сейчас работают над документами, 
которые определят новые границы погоста. 
После этого территорию будут расширять в 
сторону поселка Дачный. Расширять плани-
руют и мусульманское кладбище.

Два месяца назад здесь сделали асфаль-
товую дорогу: от автобусной остановки 
теперь ведет не просто тропинка, а ровное 
покрытие шириной два метра. 

Но слухи не появились на пустом месте. 
Ведь в Мелекесском районе закрывали 
переполненные кладбища. Например, 
почти одновременно с тем, как появился 
погост у Дачного, перестали проводить-
ся захоронения на Тиинском кладбище. 
Теперь оно полузаброшенное. Телеканал 
«ДимТВ» побывал там и показал, в каком 

запущенном состоянии находятся некото-
рые могилы. 

Поддерживать порядок приходится 
работникам коммунальных служб. Они не 
только пилят старые деревья, но и убирают 
скопившийся мусор. Сначала складывают 
крупногабаритный мусор в кучи, затем 
вывозят на свалку. Сухие ветки, бытовой 
мусор, пришедшие в негодность старые 
памятники и кресты также приходится уби-
рать рабочим.

Коммунальщики обращаются к горо-
жанам, у которых есть похороненные 
родственники на Тиинском кладбище. Они 
просят складывать мусор, оставшийся по-
сле уборки могил, не около ограды, а на 
центральной дороге, чтобы его было проще 
вывозить.

Иван СОНИН

Народная поговорка «Картошка - второй хлеб» 
в наши дни не теряет своей актуальности. 
Однако, несмотря на то что едят ее все, сажают 
клубненосные у нас не так много, как хотелось бы. 

По словам главы аграрного ведомства региона Александра 
Чепухина, того количества, что сажается сейчас, хватает для обе-
спечения продовольственной безопасности, но все равно карто-
феля нужно больше. Как увеличить посевы, на прошлой неделе в 
Старомайнском районе обсуждали представители хозяйств, за-
нимающихся картофелеводством, со всего региона и фермеры из 
Татарстана, Тульской области и даже из далекой Молдавии. 

На чипсы и фри
Место встречи фермеров было выбрано не просто так. Старо-

майнская агрофирма занимается разведением семенной картошки 
в сотрудничестве с немецкой компанией Solana. Местные карто-
фелеводы поделились с гостями своим опытом. Для некоторых из 
них стало открытием то, что один и тот же сорт нельзя складывать 
на долгое хранение и продавать, например, на чипсы. 

- Для каждой конкретной продукции сейчас выведен свой кон-
кретный сорт. Поэтому если в первую очередь вы рассчитываете на 
поставки в торговые сети, здесь нужен один. А если вы продаете в 
общепит для картофеля фри - подойдет уже совершенно другой, - 
рассказывал генеральный директор агрофирмы «Старомайнская» 
Ильмас Ситдиков. 

ЦеННый корНеплод
Главная цель семинара заключалась в том, чтобы картофелеводы 

осознали, что площади под «второй хлеб» можно и нужно рас-
ширять. Если раньше картофель в хозяйствах региона, без учета 
личных огородов, рос на площади более 3 600 гектаров, то к 2014 
году посевы сократились до 1 930. В 2015-м их удалось немного 
увеличить - до 2 373 гектаров.

Лидером по посадкам картофеля является на сегодня «сахарный» 
Цильнинский район, на который приходится более 850 гектаров, 
почти треть. В Старомайнском - 250 гектаров. У остальных площадь 
посадки картофеля не доходит и до 200 гектаров. А в некоторых 
районах земледельцы этой культурой вообще не интересуются. 
Таких муниципалитетов четыре - Радищевский, Новоспасский, Но-

вомалыклинский и Базарносызганский районы. Естественно, речь 
идет не о личных огородах, а только о фермерских хозяйствах. 

Нет плохой земли
- Картошку даже в Израиле выращивают. Фактически на камнях 

и в пустыне, - говорит Александр Чепухин. - В Ульяновской области 
ее можно сажать в любом районе. Нет плохой земли - бывают не-
доученные земледельцы. 

Пожалуй, единственной проблемой с выращиванием картофе-
ля может быть лишь отсутствие влаги. Но, как отметил министр, 
картофельные поля не столь огромны как, к примеру, пшеничные. 
А стало быть, найти возможность для полива куда проще. Это или 
стационарные системы, как, например, в Старой Майне или Лаи-
шевке. Или мобильные, которые можно перевозить. 

Чтобы фермеры охотнее отдавали площади под эту культуру, на 
следующий год для нее планируется увеличить размеры погектар-
ных субсидий. Окончательные цифры еще будут обсуждаться, но 
глава минсельлесхоза сказал, что это может быть три, а то и четыре 
тысячи на гектар из областного и федерального бюджетов. Сейчас 
эта сумма составляет в общей сложности 3 000 рублей на гектар -  
1 000 из областного и 2 000 из федерального бюджетов. 

Пойдем  
сажать  
картошку! 
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На старомайнских полях некоторые сорта дают  
по два килограмма картофеля на курень. Учитывая, 
что на гектаре может помещаться около 50 - 60 тысяч 
куреней, собрать с него можно до 100 тонн.  
А это в 10 раз больше, чем нынешние средние  
по региону 96,8 центнера с гектара. 

Треть выращиваемого в регионе картофеля  
приходится на Цильнинский район.

«Второй хлеб» в этом году уродился.

«УрагаН» стал сильНейшим 
На востоке

Команда футболистов «Ураган» из Новой 
Малыклы завоевала кубок Мелекесского 
района по футболу. На мулловском стадионе 
состязались спортсмены из Мелекесского, Но-
вомалыклинского и Чердаклинского районов.

В финал вышли команды из Рязановки и 
Новой Малыклы. В решающем матче ново-
малыклинский «Ураган» одержал победу со 
счетом 2:0. Лучшим игроком этого матча 
признан Константин Наумчев.

Эта команда становится чемпионом на 
востоке второй год подряд. «Я очень дово-
лен результатом, - говорит тренер «Урагана» 
Николай Крымкин. - Ребята в очередной раз 
показали достойный результат и подтверди-
ли свое мастерство. Рад, что они с большим 
желанием занимаются спортом и предпо-
читают здоровый образ жизни».

меНдельсоН с акЦеНтом
В Димитровграде прошел фестиваль нацио-
нальных свадеб. На прошлой неделе в город-
ском загсе сыграли традиционные свадьбы: 
русскую, татарскую и азербайджанскую. 

В первый день фестиваля по-русски от-
метили годовщину свадьбы. Девять «фаян-
совых» лет совместной жизни праздновали 
супруги Эдуард и Ольга Чуркины. Ведущие 
говорили на старорусском языке, молодым 
преподнесли каравай, «молодожены» стан-
цевали барыню, а напоследок всех угостили 
ароматным чаем.

В пятницу вальс Мендельсона прозвучал 
для Равиля и Эльмиры Мухутдиновых. Для 
новобрачных свадьбу устроили по татарским 
традициям: с национальной музыкой, блю-
дами из национальной кухни. Молодожены 
принимали поздравления не только от со-
трудников загса, родственников и друзей, но 
и от представителей Татарской националь-
ной автономии города. Подобным образом 
прошла и азербайджанская свадьба.

сУд решит сУдьбУ маНсарды
К одному из старинных зданий - ансамблю 
доходных домов Фишер - в Димитровграде 
пристроили мансарду.

Как оказалось, собственники возвели ее 
незаконно, так как частник должен был со-
гласовать новую пристройку с департамен-
том по культурному наследию Ульяновской 
области. Но не сделал этого. На этой не-
деле состоится судебное заседание по иску 
департамента о демонтаже мансардного 
этажа. В случае положительного решения 
собственнику придется убрать пристрой. 

выставка бизНеса
Для продвижения инвестиционного потенциала 
Мелекесского района и формирования бизнес-
сотрудничества с соседними регионами  
28 - 29 августа делегация района приняла уча-
стие в выставке «Самарский бизнес от А до Я». 

На презентации район представил ката-
логи образцов продукции товаропроизводи-
телей и обозначил отрасли для совместного 
сотрудничества. 

Программа выставки включала в себя 
обзор продукции и услуг предпринимателей 
малого и среднего бизнеса Поволжья, пу-
бличные лекции бизнес-тренеров и успеш-
ных бизнесменов. Участникам представи-
лась возможность реализовать свои товары 
и услуги, привлечь внимание инвесторов и 
структур поддержки бизнеса к своим пред-
приятиям. 

подготовила Евгения ШЕпЕлЕва.
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3 и 4 сентября в Мелекесском районе будут ловить безнадзорных животных. Хозяев предупреждают,  ►
чтобы в эти дни не оставляли без присмотра своих любимцев в общественных местах.
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Искусство с доставкой

Молодая актриса Мария Прыскина в роли бедной Лизы.

Екатерина НЕЙФЕЛЬД  

Труппа Ульяновского 
драматического театра на этой 
неделе прибудет с гастролями 
в Димитровград. С 8 по 12 
сентября каждый день можно 
будет увидеть лучшие спектакли 
театра.

На сцеНе - классика
Самый титулованный спектакль «Правда - 

хорошо, а счастье лучше» по пьесе Остров-
ского покажут целых три раза: в первый 
и последний день гастролей, а также  
11 сентября. Эта постановка принесла 
коллективу четыре высшие награды на че-
тырех крупнейших российских фестивалях. 
Интрига такова: властная старуха Мавра 
Тарасовна ищет для своей внучки Полик-
сены жениха-генерала. Но девушка любит 
приказчика Платона Зыбкина, честного 
и бедного парня, задолжавшего хозяину 
двести рублей. Платону грозит долговая 
тюрьма. Стараниями няньки Поликсены, 
решившей помочь влюбленным, в доме по-
является новый сторож - отставной унтер-
офицер Сила Ерофеевич Грознов, бывший 
любовник Мавры Тарасовны... 

9 сентября в два часа дня можно будет по-
смотреть «Бедную Лизу» - прочтение Карамзи-
на в одном действии. Режиссер-постановщик 
поставил себе целью донести до зрителя гар-
монию карамзинского текста в максимально 
неискаженном виде. Не прибегая к нарочито-
му осовремениванию, он ищет ключ к «Бедной 
Лизе» в личности Рассказчика - Эраста в 
старости. Молодежь, занятая в постановке, 
наполняет знакомые со школьной скамьи 
строки живым, правдивым звучанием, острым 
переживанием любовных перипетий.

Лаконичное сценическое оформление, 
выставочного качества костюмы, испол-
ненные с дотошным вниманием к мелочам, 
мощный сплав фольклорной, симфониче-
ской и современной электронной музыки 
разрушают стереотипное восприятие сен-
тиментальной повести и создают на сцене 
стильный орнамент для напряженного и 
актуального конфликта.

комедия и сказка
10 сентября артисты сыграют на дими-

тровградской сцене комедию «Особо влю-
бленный таксист». В основе сюжета - лю-
бовный треугольник, но не совсем класси-
ческий, ситуация «лямур де труа» наоборот. 
Англичанин Джон Смит работает таксистом 
и, как примерный семьянин, живет с женой. 
А точнее - сразу с двумя. Законные супруги 
Смита Мэри и Барбара обитают на сосед-
них улицах и вот уже три года не догадыва-
ются о существовании друг друга. С одной 
из них Джон обвенчан, с другой расписан. 
У мужчины график посещения жен, который 
ни разу не дал сбоя.

Жизнь таксиста расписана до секунды, 
он с трудом выкраивает время на сон. И все 

так и продолжалось бы, если бы не проис-
шествие, из-за которого таксист попадает 
в больницу. Маленькое недоразумение со 
спасенной от хулиганов старушкой выби-
вает героя из его тщательно продуманного 
графика. Этот форс-мажор путает ему все 
карты, ведь теперь ему предстоит опреде-
литься, кто из женщин для него истинная 
жена.

Каждое утро с 8 по 11 сентября артисты 
будут показывать самобытную сказку «Спя-
щая красавица». В «Спящей красавице», 
несмотря на измененный сюжет, узнаются 
мотивы знаменитой сказки Шарля Перро. 
Встреча с чудесным и таинственным в этом 
спектакле начнется с бала по случаю дня 
рождения дочери счастливой королевской 
четы. И все бы хорошо, да вот только злую 
фею на праздник позвать забыли, а она, 
оказывается, ох какая злопамятная! Стару-
ха появляется на торжестве и не прощает 
обиды, налагая на принцессу страшное 
заклятье. Разрушить его могут только ис-
кренняя преданность и настоящая любовь. 
И добро снова отважно вступит в вечную 
схватку со злом, пусть даже для победы в 
ней понадобится целых... сто лет!

Спектакль «Правда -  
хорошо, а счастье лучше» 
покажут целых три раза.

Любимый дворик

Кулибин из Александровки делает мультяшные фигуры.

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

1 сентября в Новомалыклинском районе закончился прием 
заявок на конкурс по благоустройству. Теперь жюри выберет 
лучший цветник, лучшую усадьбу, любимый дворик и самую 
благоустроенную территорию организации. Заявок пришло 
несколько десятков.

Дворы, утопающие в цветах, ажурные беседки, самодельные 
фонтаны и пруды, садовые фигурки - вот что показали участники 
конкурса. Многие стараются сделать мир вокруг сказочным для 
своих и соседских детей. 

Вот, например, село Александровка. Здесь есть удобная и 
симпатичная детская площадка: качели под навесом, горка.  
А еще большие фигуры мультяшных кота Матроскина, Шарика 
и почтальона Печкина из Простоквашина. Сделан водоем и 
рядом - длинноногие цапли. Таких украшений точно не заво-
зят во дворы коммунальщики, когда делают детские площадки 
под заказ.

Хозяйка двора Нина Блинникова рассказала, что фигурками 
занимается ее муж. Она нежно называет его Кулибиным, по-
скольку он все изобретает, а сама она лишь цветы выращивает и 
морально «Кулибина» поддерживает. Как показывают подворье, 
палисадник, приусадебный участок, эта женщина все выполняет 
на «отлично».

Конечно, все участники конкурса говорят, что красоту творят 
для себя, для души. Только ведь невозможно удержать красоту в 
одном доме, в одном дворе. Она видна всем и радует односельчан, 
гостей и просто случайных прохожих, дарит хорошее настроение, 
вдохновляет.

Победители летнего конкурса во всех номинациях получат 
грамоты и денежные призы за первое, второе и третье места.  
А совсем скоро начнется еще один, новогодний конкурс по  
благоустройству.

В дВух дТП ПосТрадали деТи
Первая авария произошла на улицах Дими-
тровграда. 

В минувшую пятницу в полдень в районе 
дома № 144 на улице Потаповой водитель 
пятнадцатой модели ВАЗа поворачивал на-
лево на регулируемом перекрестке. Но пово-
рачивал не по правилам и в результате стол-
кнулся с иномаркой «Донинвест-Кондор». 

В одной из машин, в «пятнашке», находил-
ся ребенок. Он был пристегнут обычными 
ремнями безопасности, детского кресла или 
специального удерживающего устройства 
в машине не было. Десятилетнего ребенка 
отправили в больницу.

На следующий день, в субботу, авария 
произошла на трассе Мелекесского района. 
Пострадали четыре человека. Об этом сооб-
щает МВД России по Ульяновской области. 
Водитель автомашины ВАЗ-2105 1996 года 
рождения, местный житель, не справился 
с управлением и допустил касательное 
столкновение со встречной автомашиной 
«Вольво» под управлением жителя Ульянов-
ской области 1982 года рождения, после чего 
совершил лобовое столкновение с рейсовым 
автобусом «Хендай», следовавшим по марш-
руту «Ульяновск - Самара» под управлением 
жителя Самарской области 1976 года рожде-
ния. От столкновения автобус съехал в кювет 
глубиной 3,5 метра. В результате ДТП води-
тель ВАЗа госпитализирован, водитель и два 
пассажира автобуса, включая девятилетнюю 
девочку, обращались за медпомощью. 

ЖерТВа ПрикрыВала 
ПресТуПНика

На прошлой неделе в димитровградскую 
больницу доставили мужчину с проникающим 
ножевым ранением грудной клетки. Постра-
давший утверждал, что сам случайно упал 
грудью на нож, но выяснилось, что это не так.

В результате проверки сотрудники уголов-
ного розыска выяснили, что потерпевший в 
тот день выпивал вместе с двумя приятелями 
в садовом обществе «Юбилейный». В ходе 
возникшей ссоры потерпевшего ударил 
ножом 25-летний местный житель, злоумыш-
ленник сам признался в содеянном. Он за-
держан. По данному факту продолжает про-
водиться проверка, решается вопрос о воз-
буждении уголовного дела. Задержанному 
димитровградцу грозит до 8 лет колонии.

В ходу фальшиВые куПюры
В Димитровградский банк от одного из 
магазинов поступила фальшивая купюра но-
миналом в тысячу рублей. Сотрудники банка 
обратились в полицию.

Полиция отмечает, что банкнота сделана 
очень некачественно. В настоящее время про-
водится процессуальная проверка, решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела. По-
лиция призывает граждан внимательнее от-
носиться к денежным знакам. Особенно если 
расчет ведется крупной суммой денег. В пачку 
банкнот проще подсунуть подделку. Если 
фальшивка все-таки обнаружена, необходимо 
срочно об этом сообщить в полицию.

Горели баНи и сараи
На минувшей неделе на востоке области слу-
чилось несколько пожаров, которые повреди-
ли надворные постройки в частном секторе.

Так, в селе Сабакаево из-за неосторож-
ного обращения с огнем при курении заго-
релась бревенчатая баня. Также повредило 
кровлю кирпичного сарая.

По той же причине случился пожар на ули-
це Центральной в поселке Видном. Сгорел 
дощатый сарай.

А в воскресенье в пять утра на Почтовой 
улице в Новой Малыкле загорелась баня. В 
результате пожара огнем повреждены кров-
ля и внутренняя отделка предбанника. По 
предварительным данным, причиной пожара 
послужило нарушение правил пожарной 
безопасности при эксплуатации печи.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕва
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В рамках регионального проекта «Фестиваль национальных свадеб» в Инзенском дворце бракосочетания  ►
провели бракосочетание в стиле русского народного обряда.
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Иван СОНИН

Народная поговорка «Картошка - второй хлеб» 
в наши дни не теряет своей актуальности. 
Однако, несмотря на то что едят ее все, сажают 
клубненосные у нас не так много, как хотелось бы. 

По словам главы аграрного ведомства региона Александра 
Чепухина, того количества, что сажается сейчас, хватает для обе-
спечения продовольственной безопасности, но все равно карто-
феля нужно больше. Как увеличить посевы, на прошлой неделе в 
Старомайнском районе обсуждали представители хозяйств, за-
нимающихся картофелеводством, со всего региона и фермеры из 
Татарстана, Тульской области и даже из далекой Молдавии. 

На чипсы и фри
Место встречи фермеров было выбрано не просто так. Старо-

майнская агрофирма занимается разведением семенной картошки 
в сотрудничестве с немецкой компанией Solana. Местные карто-
фелеводы поделились с гостями своим опытом. Для некоторых из 
них стало открытием то, что один и тот же сорт нельзя складывать 
на долгое хранение и продавать, например, на чипсы. 

- Для каждой конкретной продукции сейчас выведен свой кон-
кретный сорт. Поэтому если в первую очередь вы рассчитываете на 
поставки в торговые сети, здесь нужен один. А если вы продаете в 
общепит для картофеля фри - подойдет уже совершенно другой, - 
рассказывал генеральный директор агрофирмы «Старомайнская» 
Ильмас Ситдиков. 

ЦеННый корНеплод
Главная цель семинара заключалась в том, чтобы картофелеводы 

осознали, что площади под «второй хлеб» можно и нужно рас-
ширять. Если раньше картофель в хозяйствах региона, без учета 
личных огородов, рос на площади более 3 600 гектаров, то к 2014 
году посевы сократились до 1 930. В 2015-м их удалось немного 
увеличить - до 2 373 гектаров.

Лидером по посадкам картофеля является на сегодня «сахарный» 
Цильнинский район, на который приходится более 850 гектаров, 
почти треть. В Старомайнском - 250 гектаров. У остальных площадь 
посадки картофеля не доходит и до 200 гектаров. А в некоторых 
районах земледельцы этой культурой вообще не интересуются. 
Таких муниципалитетов четыре - Радищевский, Новоспасский,  

Новомалыклинский и Базарносызганский районы. Естественно, речь 
идет не о личных огородах, а только о фермерских хозяйствах. 

Нет плохой земли
- Картошку даже в Израиле выращивают. Фактически на камнях 

и в пустыне, - говорит Александр Чепухин. - В Ульяновской области 
ее можно сажать в любом районе. Нет плохой земли - бывают не-
доученные земледельцы. 

Пожалуй, единственной проблемой с выращиванием картофе-
ля может быть лишь отсутствие влаги. Но, как отметил министр, 
картофельные поля не столь огромны как, к примеру, пшеничные. 
А стало быть, найти возможность для полива куда проще. Это или 
стационарные системы, как, например, в Старой Майне или Лаи-
шевке. Или мобильные, которые можно перевозить. 

Чтобы фермеры охотнее отдавали площади под эту культуру, на 
следующий год для нее планируется увеличить размеры погектар-
ных субсидий. Окончательные цифры еще будут обсуждаться, но 
глава минсельлесхоза сказал, что это может быть три, а то и четыре 
тысячи на гектар из областного и федерального бюджетов. Сейчас 
эта сумма составляет в общей сложности 3 000 рублей на гектар -  
1 000 из областного и 2 000 из федерального бюджетов. 

Пойдем  
сажать  
картошку! 
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На старомайнских полях некоторые сорта дают  
по два килограмма картофеля на курень. Учитывая, 
что на гектаре может помещаться около 50 - 60 тысяч 
куреней, собрать с него можно до 100 тонн.  
А это в 10 раз больше, чем нынешние средние  
по региону 96,8 центнера с гектара. 

Треть выращиваемого в регионе картофеля  
приходится на Цильнинский район.

«Второй хлеб» в этом году уродился.

Газ как  
нарушение
Иван СОНИН

Ввод внутрипоселковых газопроводов в 
Сурском районе может задержаться. 

Голубое топливо в Никитине, Лебедевке, 
Чеботаевке и Астрадамовке ждут уже давно. 
В этом году в селах должны были начаться 
работы по монтажу газопроводов, но их сроки 
были перенесены. Виной всему нарушения, 
допущенные местными властями, проводив-
шими конкурс организаций, которые должны 
были заниматься прокладкой трубопровода. 

Нарушения стали повесткой дня недавнего 
заседания рабочей комиссии ОНФ «Честная 
и эффективная экономика». Суть их такова. 
Выбрать подрядчика власти Сурского района 
должны были по одной из двух схем. Либо с 
помощью электронного аукциона - и тогда 
победителем в нем был бы тот, кто предложил 
наименьшую цену. Либо конкурс с ограничен-
ным числом участников - участвовать в нем 
могли не все, а лишь те, кто представил доку-
менты об уже выполненных контрактах на сум-
му не менее 20% от заказа Сурского района. А 
это примерно на 11 миллионов рублей. 

Однако местные власти пошли по третье-
му пути. Они объявили открытый конкурс. 
Оценивали они и стоимость, за которую 
подрядчики были готовы выполнить работу, 
и опыт организаций, и качественные, функ-
циональные и экологические характеристи-
ки. В итоге победителем была объявлена 
организация, не сбавившая изначальную 
цену ни на копейку. Хотя две другие компа-
нии уменьшали сумму до 38 и 44 миллионов 
против 51 миллиона у победителя. 

Результатами конкурса заинтересовалась 
сначала ФАС. Антимонопольщики направили 
предписание провести конкурс по другой 
схеме. А потом и ОНФ, члены которого со-
брали на совещание главу администрации 
Сурского района Александра Панчайкина, 
представителей комиссии, оценивавшей 
претендентов, и министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта. 

Главных вопросов на совещании было два: 
почему выбор пал на самый неэкономный 
вариант и как его выбирали. Выбор и Алек-
сандр Панчайкин, и представитель комиссии 
объясняли тем, что победители выполнили 
все требования. У них и документации о 
контроле было много, и опыт большой - 17 
выполненных контрактов. У другой орга-
низации было 13 выполненных контрактов. 
Требования по опыту со стороны заказчиков, 
по мнению представителей ОНФ, были до-
вольно странными. Так, организация, выпол-
нившая от 10 до 14 контрактов, получала 50 
баллов, а больше 14 контрактов - сразу 100. 
На вопрос, почему шаг шкалы, разработан-
ной муниципальными властями, не был про-
порциональным, ни глава администрации, ни 
представители комиссии не ответили. 

Рациональность же работы с неэкономным 
подрядчиком они и специалисты минстроя 
объяснили тем, что он с наибольшей веро-
ятностью выполнит работы качественно. А 
организация, сбившая цену на 24,5%, скорее 
всего, нет. При этом о третьей организации, 
уменьшившей цену лишь на 13%, почти не 
было упомянуто. Как сказал Александр Пан-
чайкин, из-за роста курса валют цена работ 
все равно была бы примерно равна тем са-
мым изначальным 50 с лишним миллионам. 

Однако своими доводами глава админи-
страции Сурского района ОНФ не убедил. 
Теперь сурским властям предстоит провести 
новый конкурс. 

Победителем была  
объявлена организация,  
не сбавившая изначальную 
цену ни на копейку.

Юбилей «Вестей»
Егор НОТТОВ

В первый день осени исполнилось 85 лет 
со дня выхода первого номера районной 
газеты «Кузоватовские вести» . 

В 1930 году газета называлась по-
другому - «Коллективный труд», но неиз-
менно оставались темы, освещаемые на 
страницах газеты: труд, культура, спорт, 
работа общественных организаций, обыч-
ная сельская жизнь, были интервью с ин-
тересными людьми. Первым редактором 
стал Александр Лялин. При нем начинали 
с тиража всего в 1 000 экземпляров, далее 
количество выпускаемых газет начало по-
степенно расти.

В 1938 году за удачно оформленный 

праздничный номер газета была отме-
чена в центральной «Правде». В 1941 
году районная газета экспонировалась 
на ВДНХ в Москве. В 1965 году она была 
переименована в «Знамя Ильича», а в 
2006 году стала называться «Кузоватов-
ские вести».

Редакции везло на редакторов, каж-
дый из них проработал в этой должности 
много лет, внес свой весомый вклад в 
становление и развитие журналистского 
дела, повышение авторитета периоди-
ческого издания. В разные годы газету 

возглавляли Петр Аносов, Григорий Да-
выдов, Михаил Погодин, Евгений Кузне-
цов, Михаил Мазаев, Николай Смыслин, 
с 1997 года - Виктор Трофимов, которому 
впоследствии было присвоено звание 
«Заслуженный работник СМИ Ульянов-
ской области», он имеет правительствен-
ные награды.

Всю свою жизнь газета на виду, активно 
участвует в жизни своего района и всей 
Ульяновской области, имеет массу наград 
и достижений. 

Газета стала обладателем знака отличия «Золотой фонд прессы России»,  
в 2014 году - победитель всероссийского конкурса «Патриот России»  
в номинации «Муниципальное печатное издание».
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 Во время Всероссийского экологического субботника из Кузоватова вывезено 24 кубометра мусора,  ►
очищены «Лес Победы», территории школ, аптек, парков, скверов и нескольких улиц.
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Расплата за насилие
За домогательства сексуального характера 
длительным тюремным сроком поплатился 
один из жителей Инзенского района. Для еще 
одного агрессора срок пока не определен, но 
вина его доказана.

История о 58-летнем жителе одного из сел 
Инзенского района ужасает. Он в течение 
двух лет, в 2012 и 2013 году, приставал к 
малолетним детям, двум девочкам 8 и 7 лет 
(на тот момент времени). Доказательства, 
собранные правоохранительными органами 
против сексуального маньяка, судом призна-
ны достаточными для осуждения насильника 
на срок в 13 с половиной лет в колонии стро-
гого режима. Учитывая возраст преступника, 
вполне возможно, что из колонии он может 
уже и не вернуться. 

Второй случай попытки насилия зафик-
сирован недавно, в августе, в городе Инзе, 
в Сызранском переулке. Приняв для хра-
брости изрядную долю алкоголя, 26-летний 
местный житель стал грязно приставать к 
своей знакомой, требуя от нее вступить с 
ним в половой контакт. При этом он приме-
нил силу и даже грозился убить девушку. Но 
ей удалось вырваться.

Сейчас идет следствие. Если вину  
26-летнего парня докажут, то, вполне воз-
можно, ближайшие несколько дней рожде-
ния он отметит далеко от дома, за высокими 
стенами с колючей проволокой.

алименты  
почти на миллион

Сколько ни прячься, уйти от закона невозмож-
но. Более того, в ряде случаев затягивание 
процесса приводит к гигантским штрафам.

Не только бывшие мужья уклоняются от 
уплаты алиментов за детей, но и бывшие 
матери иногда не рвутся исполнить свой 
природный долг - не только родить, но и вы-
растить и воспитать детей. Подобный случай 
зафиксирован в Барышском районе.

Выяснилось, что одна жительница посел-
ка Жадовка, лишенная ранее материнских 
прав, на протяжении длительного времени 
уклонялась от уплаты алиментов, хотя обя-
зана была это делать до момента совершен-
нолетия рожденного ею ребенка. Сумма в 
итоге накопилась в 890 тысяч рублей! Это с 
учетом неустойки в размере одной второй 
процента от суммы невыплаченных алимен-
тов за каждый день просрочки.

Правосудие наступило, и, похоже, неради-
вой женщине теперь всю оставшуюся жизнь 
придется выплачивать свой материнский 
долг почти в миллион рублей.

Выпил и убил пассажиРа
Гонки с превышением скорости привели к 
трагедии, произошедшей в середине авгу-
ста. Недавно виновнику аварии был  
вынесен приговор.

Как это нередко бывает, после принятия 
некоторого количества алкоголя человека 
потянуло на подвиги. Житель Барышского 
района 34-летний Дмитрий П. посчитал, что 
он в состоянии управлять своим автомоби-
лем «Лада-Приора». На дороге по трассе 
Румянцево - Красная Поляна Дмитрий П. ра-
зогнал машину свыше ста километров в час. 
При такой скорости любой маневр непросто 
осуществить даже трезвому водителю, что 
уж говорить про пьяного.

Машину дернуло в сторону, водитель не 
удержал руль, и «Лада-Приора» вылетела 
в кювет. Автомобиль перевернулся и за-
горелся. Сам водитель остался жив и смог 
выбраться из салона, а вот его пассажиру 
не повезло. Он получил множественные 
ранения, отчего скончался здесь же еще до 
приезда медиков.

В итоге за управление машины в алко-
гольном опьянении, приведшее к тому же к 
смерти, Дмитрий П. получил 4 года колонии-
поселения и лишился прав на два года.

Подготовил Егор НОТТОВ

Хочу в ветеринары

Строителей детсада пришлось поменять
Иван СОНИН

Для того чтобы закончить масштабную 
стройку в Барыше, местным властям 
пришлось менять подрядчика. 

Грандиозный проект по строительству 
детского сада на 280 мест был представлен 
губернатору властями Барышского района 
еще в конце прошлого года. Судя по па-

спорту объекта, открытие запланировано 
на 31 декабря 2015-го. Именно в этот день 
на окраине Барыша должен появиться на-
стоящий замок, в котором будут созданы 
все условия для воспитания детей. И ребя-
тишки даже будут плавать в бассейне! 

Однако подрядчик, взявшийся за строи-
тельство детского сада, оказался недо-
бросовестным. О том, как «активно» он 
вел работу по строительству, в минувшее 

воскресенье докладывал губернатору 
Сергею Морозову глава администрации 
Барышского района Сергей Кочетков. По 
его словам, претензии возникли с вопроса, 
где закупались стройматериалы. Например, 
застройщики использовали саратовский 
кирпич, хотя этот материал не проблема 
найти на территории Ульяновской области, 
что в итоге и было сделано. 

Потом появились претензии к темпам 
строительства. Сейчас у здания, которое 
должно быть двухэтажным, еще не везде 
возведены стены первого этажа. По сло-
вам Сергея Кочеткова, то, что стройка 
ведется откровенно плохо, заметили и 
простые барышцы, которые стали об-
ращаться в районную администрацию. В 
итоге, так и не добившись от строителей 
нормальной работы, с ними было решено 
расстаться. Сделать это удалось не без 
труда, но все-таки в прошлую пятницу 
контракт с неторопливым подрядчиком 
был расторгнут. А уже на этой неделе дол-
жен быть заключен договор с новой орга-
низацией, которая за четыре оставшихся 
месяца доведет дело до конца. 

Иван СОНИН

В минувшее воскресенье в селе 
Новая Ханинеевка ветеринары 
всей области отпраздновали 
свой профессиональный 
праздник. 

Выбор на Новую Ханинеевку пал неспро-
ста. У этого села и Дня ветеринара есть 
одно сходство. В Новой Ханинеевке совсем 
недавно был восстановлен храм с почти 
двухвековой историей. А у российских вете-
ринаров - людей, чьей профессии не один 
век, свой день официально появился толь-
ко в прошлом году. Хотя церковный день 
ветеринара, совпадающий с днем Флора 
и Лавра, отмечается еще с 2011 года. По-
лучилось, что именно с подачи патриарха 
Кирилла ветеринары получили свой новый 
праздник, которого давно заслуживали. И 
то, что они собрались под стенами возрож-
денного храма, вполне логично. 

по-семейному
Как подметила директор департамента 

ветеринарии Ульяновской области Нина 
Пелевина, в этом году профессиональный 
праздник получился по-настоящему се-
мейным. Десятки ветеринаров съехались в 
Барышский район вместе со своими деть-
ми. Многие детки, как и взрослые, отстояли 
торжественный молебен в Никольском 
храме. Другие ребята предпочли поиграть 
с утками в небольшом озерце, попить горя-
чего чаю с пирогами. Но в какой-то момент 
все приехавшие дети собрались в храме. 
Там кроме молебна в честь Флора и Лавра 
прошел молебен для детей, которым через 
два дня предстояло идти в школу. 

Приехали в Новою Ханинеевку и студенты 
УГСХА и Жадовского сельхозтехникума, 
которые обучаются на ветврачей и ветфель-
дшеров, и их преподаватели, которые не 
скрывали радостных чувств по поводу того, 
что среди собравшихся ветеринаров много 
молодых лиц. 

- Еще лет 15 назад люди шли к нам на от-
деление, чтобы просто получить диплом, а 
потом не работали ветеринарами. Сейчас 
же к нам, в Жадовку, приезжают учиться из 

Инокиня Иоанна успокаивала коров с помощью хлеба.
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Ульяновска, Тольятти, других городов. И едут 
именно для того, чтобы получить профессию 
ветеринара, зная, что будут работать по 
специальности, - говорит преподаватель 
сельхозтехникума Галина Сафронова.

Одним из главных действ праздника ста-
ло освящение скота. Для того чтобы полу-
чить несколько капель святой воды на своих 
домашних животных, люди стали подтяги-
ваться заранее на площадь перед храмом. 
Первым был молодой человек из Барыша, 
приехавший на своей лошади с украшенной 
цветами дугой. А местные жители привели 
на освящение коров, быков и телят. Из 
храма вышел епископ Барышский и Инзен-
ский Филарет в сопровождении жадовских 
монахов и начал освящение скота. 

ГубеРнатоРский колокол
К моменту, когда процесс освящения жи-

вотных подходил к концу, в Новую Ханинеев-
ку прибыл губернатор Сергей Морозов. Он 
посетил восстановленный Никольский храм, 
на крыльце которого была установлена звон-
ница. В ее освящении принял участие глава 

региона. Его ждал сюрприз: как оказалось, 
самый большой колокол этой звонницы на-
звали в честь губернатора. Об этом гласила 
выбитая на нем соответствующая надпись. 

Старшая сестра архиерейского подворья 

инокиня Иоанна предложила Сергею Ива-
новичу самому первым ударить в новый ко-
локол. Но глава региона уступил это право 
молодому поколению - своим дочерям 
Анфисе и Элине. 

Глава области поздравил и наградил луч-
ших ветеринаров. Завершился праздник 
концертной программой, которая развле-
кала и гостей с синими «ветеринарными» 
крестами на рукавах, и местных жителей. 

Десятки ветеринаров  
съехались в Барышский 
район вместе со своими 
детьми.
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